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UN HOMME ET UNE FEMME
C’étaient un homme et une femme
qui s’aimaient d’amitié
et encore un peu plus de tendresse.
Mais même s’ils en avaient envie,
ils vivaient leur jeunesse
sans se mettre en couple,
au fond ils avaient peur
du sexe opposé
et tenaient trop à leur complicité
pour mettre en danger leur jeunesse.
Car ce lion et cette tigresse
étaient tous les deux des fauves,
et s’ils avaient les mêmes idées
ils se sentaient tous les deux
fragiles de leur timidité.
Alors qu’il étudiait l’ingénierie
et qu’elle étudiait l’économie,
ensemble ils se passionnèrent
pour les livres et la philosophie.
Ils se supportaient l’un à l’autre
pour ne pas tomber 
sur une crise d’existentialisme,
ils se posaient mille questions
et au fil de leurs discussion
naquit chez chacun cette opinion
de l’humanisme sociale.
Ils étaient fabriqués pareil
de ce manque de confiance
et de leur défi de haïr la vanité
et d’être juste riches 
pour être heureux.
Eux qui détestaient la mythomanie
ils ne toléraient pas la trahison,
le mensonge était la plus grande félonie
dans leur idéal de vie.
mais comme ils se cachaient
malgré eux une partie de leurs défauts
car ils voulaient se paraître beaux,
un jour ils brisèrent leur amitié,
c’étaient tous les deux des corps brisés.
cette rupture n’allaient pas 
les laisser indifférents,
ils allaient rencontrer d’autres personnes
avec la même passion à refaire le monde,
quand on a vingt ans, on a l’âme vagabonde,
on cherche des idées profondes
qui n’ont rien d’une âme pudibonde.



QUAND ON PREND LES ARMES…
Quand on prend les armes,
c’est pour faire la guerre
ou entrer en résistance.
Quand on prend la plume
c’est aussi pour se battre
mais avec des idées.
Alors faire valser les armées
du bout de son crayon
c’est s’opposer à ses ennemis
et dès qu’on s’épanche, qu’on dit,
ils deviennent si nombreux
qu’ils remplissent un train de banlieue.
Mais si l’artiste prend le maquis,
il court des risques pour sa vie,
il y a tant de dictateurs à abattre
qu’il y a matière à débattre,
mais critiquer n’est pas aisé
alors que Radio Londres s’est tue,
il faut manifester dans la rue
son envie d’aimer.
Car au fond si les peuples
vivaient dans l’amitié
il n’y aurait plus d’animosité
mais la société est ainsi faite
que les hommes luttent
quand ils ont pour but
de dominer l’adversaire,
les insoumis sont sur terre
pour ne jamais se taire
et ne jamais se laisser faire.
Partisans de l’humanisme,
levez-vous et dites bien aux puissants
que vous unissez les révoltés
et que l’heure de la domination est passée,
il est grand temps de partager
les richesses volées aux ouvriers.
Car c’est de son dur labeur
que l’homme arrive au bonheur
d’avoir un peu de liberté
et d’obtenir des sous à dépenser.
Ce que devrait écrire tout journaliste,
c’est que les impressionnistes
ne sont pas que des peintres
mais des créateurs d’idées
qui veulent marquer l’actualité.
ils jouent sur les couleurs
parce que ce sont des patriotes
qui mettent dans la hotte pour les enfants
cette égalité que refusent les dirigeants,
ce sont les cadeaux destinés aux grands,
pour une humanité qui défend



la veuve et l’orphelin
et qui n’aime pas que la mort
arrache la vie d’un homme
tombé en plein somme.
même quand c’est le destin
qui dicte sa donne,
il y aura toujours un rebelle
pour sauver les demoiselles.
Dieu que la vie est bonne
à l’heure où les cloches sonnent,
quand s’envolent les hirondelles,
c’est la plus belle aquarelle
qu’imaginent les spectateurs,
ils se prennent pour des aviateurs
alors qu’ils reprennent en chœur
qu’ils ne sont que de doux rêveurs.
Mais alors que les chasseurs
ne sont pas que des blagueurs,
il faut s’opposer aux tueurs
en étant un créateur,
le fusil au bout du crayon
gagnera sur tous les fronts.



PARIS N’EST PAS LA FRANCE
Paris se regarde le nombril, la ville lumière se considère comme le ventre de la France. Elle ignore 
la culture provinciale, elle ne voit pas les traditions qui vivent dans les régions et pourtant elles 
veulent exister en dehors de la houlette de l’État. Car c’est bien une volonté politique d’amener les 
décideurs et les journalistes à Paris pour chapeauter la France et voir l’actualité d’un point de vue 
jacobin, c’est une manière centralisée d’acheter la paix sociale. Car les lettres et le savoir sont 
attirées par Paris et pourtant les auteurs et les peintres, s’ils fréquentent les cafés parisiens, ont envie
d’ailleurs. La fourmilière de la capitale ne doit pas cacher ces humanistes qui à travers les 
spectacles de rue et les musées locaux profitent du tourisme provincial pour être mis en valeur. En 
fait la vraie question est de survivre dans la civilisation mondiale, alors que Paris vend son érudition
aux visiteurs étrangers, les petites communes misent sur leur différence et font de la résistance pour 
ne pas vendre leur âme au premier venant.

LA MAISON DES TROIS PETITS COCHONS
Et si on construisait la maison Terre un peu plus solide que celles des trois petits cochons ? Le loup 
Nature va souffler le chaud et le froid sur la maison de paille, sur la maison de fagots de bois alors il
ne reste plus qu’à se réfugier dans la maison de briques. Mais celle-ci n’est pas l’idéal, l’homme de 
Cro-Magnon a réussi à se faire un habitat solide mais celui-ci bétonne l’environnement apportant 
son lot de dérèglements climatiques et finalement faut-il se préparer à vivre librement dans des tipis 
d’indiens en chassant les bisons ? L’homme a survécu au pire, survivra-t-il à la modernité qu’il s’est
lui même apportée ? Pour continuer à exister, il doit commencer à bâtir ce refuge pour animaux et 
faire rentrer dans cette arche de Noé tous ceux qui veulent participer à cette construction verte, il ne 
suffit pas d’écrire des histoires pour enfants pour les éduquer mais il faut agir maintenant pour leurs
donner le goût de l’action écologique.

LE CURE AU SABRE LASER
C’était un curé 2.0 qui bénissait ses fidèles avec un sabre laser au son de la musique de Star Wars. 
Les paroissiens, au début perturbés, le suivaient comme dans un film de cinéma où Dark Vador était
le diable. Mais Jésus restait lui-même dans cette adaptation et si Luc Skywalker se battait comme 
les Papes d’antan, il célébrait à travers la planète la bonne parole. Quand l’église fait appel à la 
culture, elle tente de faire connecter à la religion de nouveaux geeks, la croyance survit dans les 
technologies modernes qui sont les nouveaux vecteurs de la tradition évangélique. Entre passé et 
futur, l’humanité se cherche dans sa religion car Dieu pose toujours autant de questions. Et si 
l’église célébrait les mariages avec l’alliance du Seigneur des Anneaux, sortait les vieux grimoires 
de Harry Potter comme la bible ou faisant référence au Salut selon Matrix ? Oui, il faut s’adapter 
aux fervents défenseurs de la tradition tout en s’appuyant sur les nouvelles tendances, mais la 
religion n’est pas aussi souple que la société à adopter la modernité alors il faut bien se souvenir que
son message séculaire a évolué mais est toujours réfractaire à l’évolution des mœurs.



LA GUERRE FROIDE
La guerre froide était bien brûlante entre l’Ouest et l’Est. La menace atomique effrayait la 
population et les russes et les américains opposaient leur influence sur tout le globe. En Europe, on 
avait un sentiment de paix mais l’atmosphère était chargée, la lutte se conduisait symboliquement 
dans les sports et dans l’espace, des domaines où la stratégie russe était de faire des coups d’éclat 
pour asseoir l’influence et l’admiration du monde. Alors l’armée rouge jouissait de la même 
exaltation dans les différents partis communistes à travers la planète, les dictatures s’opposaient aux
révolutionnaires et on se demande maintenant si cette période de la peur n’était pas la plus 
effrayante. Les maîtres du monde se faisaient des coups-bas pour maintenir leur sphère d’influence 
mais aujourd’hui c’est avec cet héritage que les populations doivent composer, l’Histoire a vu le 
capitalisme américain triompher et c’est celui-ci qui leurs a apporté la prospérité, maintenant ils ne 
doivent pas être égoïstes et leur devoir est de redistribuer. Car le libéralisme détruit et les hommes 
reconstruisent, ce rocher à remonter tous les jours voit un système patronal qui transforme sans 
cesse, c’est la garantie de la modernité au son de l’exploitation et des délocalisations.

LE SPORT CONFINE
Avec la pandémie, les matchs de sport se produisent à huis-clos. Faut-il les encourager pour faire 
plaisir à des supporters réunis dans les bars ou chez eux qui attendent impatiemment les résultats de 
leur équipe ? Un match sans spectateurs perd sa sève, son sens, son particularisme quand le silence 
entoure le stade et quand le brouhaha bon enfant des supporters est aussi important que la 
confrontation sur le terrain. Pour les sponsors, le spectacle doit continuer pour rentabiliser les 
investissements et les gens ont besoin de se rassembler autour de ces retrouvailles dans leur activité 
sociale préférée. Alors grâce à la télévision, on peut vivre chez soi le sport par procuration en 
attendant que les fédérations permettent de faire jouer ces stars dans lesquelles s’identifient les 
jeunes, qui n’ont qu’une envie : retourner taper dans la balle ou le ballon. Alors cette culture 
sportive essentielle frappée de plein fouet par la Covid-19 s’affirme sur un nouveau terrain, le e-
sport, en football ou en formule-1, c’est une nouvelle façon de faire fantasmer les foules de chez 
elles pour continuer le show avec l’adrénaline dont elles ont besoin.



DEMAIN J’ARRÊTE
Demain j’arrête le pousse-café,
la bière à midi et l’apéro aussi.
J’ai décidé de m’assagir
et le seul écart que je me suis autorisé,
c’est un fond de vin blanc
que je prends en famille.
Car j’aime toujours autant
le goût de l’alcool,
mais je ne veux plus me renverser
comme je l’ai fait à vingt ans.
Alors je prends aussi des médicaments
qui m’interdisent de boire,
les tords-boyaux comme le shit
sont à l’origine de malheurs,
ceux qui disent que ça les détend
sont les drogués de la vie.
si c’est naturel de se faire plaisir,
ce n’est pas le bonheur artificiel
qui va délivrer l’homme 
de sa condition sociale
et le prix de la santé à payer
rend la came détestable.
Alors si on veut s’amuser,
comme le dit la publicité,
sans alcool la fête est plus folle,
il n’y a pas besoin de se retourner
pour refaire le monde à son idée.
Quand la consommation 
de vins et de spiritueux
devient culturelle,
on doit se poser la question
si être bourré est la bonne image
à donner à l’éducation des enfants,
souvent la gnôle est à l’origine
de comportement violents,
quand on n’est plus vraiment conscients,
il faut savoir s’arrêter
et si vous considérez
que vous aimez l’ivresse des sens,
que vous êtes heureux en vous rinçant
et que les abstinents sont des gens tristes,
sachez qu’à un certain âge on devient sage
et qu’on voit différemment la vie.
Mais pour tout vous dire,
je m’autorise une fois par an
à me lâcher complètement
lors d'un voyage avec des amis,
je considère que c'est le moment
de faire la fête et de se faire plaisir,
j'enlève la soupape de sécurité
pour ensuite mieux profiter



d'avoir ouvert les vannes pour jouir,
alors je garde comme un bon souvenir
la période délimitée où j'ai trinqué
en l'honneur de ce merveilleux breuvage
qui je l'avoue nous fait vivre dans un mirage.
La vie est difficile et il n'est pas permis
de fuir la dure réalité dans un état second,
alors être rond comme une queue de pelle
n'est pas la solution éternelle,
c'est juste profiter de picoler
quand on a envie un instant
d'oublier les contraintes en succombant
à l'élixir de Dionysos,
Il est plaisant de se lâcher
en bravant les interdits
mais il est inconscient de biberonner
en saccageant sa vie.



LE TOURISME INTERNATIONAL
Le tourisme international fait la gueule, et avec lui les professionnels aussi. Les gens ne peuvent ou 
ne veulent plus prendre l’avion, ils restent dans leur pays, mettant ainsi en crise tout un secteur 
d’activité. Car beaucoup de régions vivent de cet accueil, la riche clientèle ne se déplace plus pour 
tout dépenser pendant ses vacances. Alors dans notre pays, on mise sur les français pour sauver la 
saison et on met en place les gestes barrière pour les rassurer. Alors s’il est permis de s’amuser, la 
fête n’est pas totale car les rassemblements sont limités, il n’y aura pas de concerts monstrueux et 
de boîtes de nuit cet été, on le constate avec un air attristé. Si la crise sanitaire a changé les 
habitudes, la crise économique fait moins dépenser. Les gens ont tout de suite saisi l’occasion de 
partir en vacances mais ils sont là pour profiter des plaisirs simples du camping, de la plage ou de la
montagne et pour respirer un air de dépaysement et non pour consommer. Alors les commerçants 
sont désespérés de ne plus voir les étrangers, c’est une saison qui a mal commencé par le 
confinement et que l’été doit sauver. En tout cas les chanceux profitent de la moindre foule pour 
accéder aux trésors de la France, ces privilégiés qui ont décidé de visiter le pays loin des sentiers 
battus sont là pour éviter le brouhaha de la rue, ils n’en pouvaient plus de rester dans leur maison, 
leur appartement alors c’est en se libérant des contraintes qu’ils essaient d’oublier leurs 
complaintes, ils déambulent sur les monuments historiques ou en pleine nature dans le but de se 
dépayser et de se ressourcer pour la rentrée.
 



LES GESTES BARRIÈRE
Les gestes barrière ne sont pas faits pour les chiens, c’est la maxime que devraient se répéter les 
américains. Ceux qui râlent quand vous portez des masques sont des criminels, ont-ils l’impression 
d’être des immortels ? Ils pensent peut-être que c’est avouer qu’on est vulnérable, qu’on est faibles 
face à la maladie. Mais je n’ai toujours pas compris pourquoi se protéger du coronavirus comme du 
sida était répréhensible, ils disent que c’est contre la nature mais quand il s’agit de se sauver on 
passe les considérations spirituelles de côté. Alors il faut dire qu’au nom de l’égalité devant la 
maladie, la liberté est de respecter la distanciation sociale et non de braver le danger, ce n’est pas 
parce que l’ennemi est invisible qu’il ne peut pas vous toucher. Alors qu’on assiste à une explosion 
de cas positifs à la Covid-19, les autorités ont tardé à donner l’alarme et ne cessent de tergiverser 
sur la marche à suivre. Alors que les rassemblements ont exposé les populations qui considéraient 
que leurs revendications étaient plus importantes que les recommandations à se confiner, le prix à 
payer est peut-être la vie pour des milliers de citoyens. Ils ne se sont pas doutés que la 
contamination pouvait les atteindre et en se regroupant ou en se socialisant ils ont attrapé la 
maladie. C’est peut-être pour cela qu’ils ne sont pas contents, l’emploi du temps quotidien est 
perturbé par l’invisible et tant qu’ils ne voient pas des hommes armés ils n’ont pas peur alors ils 
veulent continuer comme avant dans une ombre qui a pour antécédent des pandémies monstrueuses,
celles-ci avaient décimé les populations et finalement ceux qui ne veulent pas voir le virus veulent 
dire qu’on est vaccinés dans la période moderne contre tombereaux de l’humanité mais l’homme 
reste un être fragile et il doit se méfier.

LA CRISE EST DEVANT NOUS
La crise est devant nous, les licenciements et les faillites d’entreprises aussi, a dit le ministre de 
l’économie. Je le crois et il va falloir se serrer les coudes, la période est maussade pour les affaires 
et certaines compagnies vont en profiter pou faire les restructurations qui leurs paraissent 
nécessaires. Alors où sont les valeurs du capitalisme quand il détruit dès que l’horizon est perturbé. 
Il a triomphé contre le communisme mais au fond il est incapable de se débrouiller sans la politique 
quand les choses vont mal. C’est bien là le problème, c’est la société qui finance les dérives du 
libéralisme alors que la collectivité ne devrait pas payer les pots cassés. Mais aucune assurance ne 
peut financer les crises alors c’est la main invisible et naturelle qui décide de la survie des emplois 
et des entreprises. Le commerce a ceci d’imprévisible qu’il dépend de la consommation des 
ménages qu’il rémunère, alors le cercle vicieux est engagé quand les gens ont peur de dépenser 
quand leur travail semble menacé. Les nations les plus égalitaires limitent les dégâts en 
redistribuant les richesse mais quand le gâteau est plus petit à partager, l’État doit s’endetter. Ce ne 
sont pas les premiers plans de relance de l’Histoire mais cette fois-ci il n’y a pas le droit à l’échec 
car on sait que les cracks boursiers finissent dans la guerre. Ce qui est effrayant c’est de laisser aux 
générations futures une situation budgétaire vérolée alors obéir à la bourse est peut-être une bonne 
idée mais on ne doit pas prendre dans la poche des contribuables pour financer les actionnaires. Car 
au fond ce sont toujours les mêmes qu’on prélève avec les taxes et ce sont les plus faibles qu’on 
jette des entreprises, les caisses se vident de faire preuve de solidarité face aux sinistres 
économiques et de subvenir régulièrement à un monde imparfait où la misère revient de façon 
régulière.



QUE VA-T-IL SE PASSER ?
Le pollen des fleurs
est butiné par les insectes,
et ceux-ci ensemencent
les fleurs et les arbres.
Mais quand il n’y aura
plus d’abeilles pour polliniser,
quand celles-ci seront tuées
par la pollution de l’humanité
que deviendra la nature
et la vie sur terre ?
Il est grand temps
de songer que la biodiversité
régule l’environnement
et que l’homme a besoin
des animaux et des végétaux
pour se nourrir et exister.
Même les petites bêtes
sont au service de la collectivité
mais à force de chercher
la productivité
en cherchant à éliminer
tout ce qui est nuisible,
les produits artificiels
qui ne sont pas sélectifs
éliminent toute la flore,
exterminent toute la faune
et alors que les espèces disparaissent,
il faut réinventer le modèle
de production et de consommation.
La nature crève de l’homme
et l’homme va mourir avec la nature,
il est venu le temps de réfléchir
comment percevoir l’avenir.
La nouvelle donne doit être
politique, économique et écologique,
en pensant différemment
son rapport avec l’environnement,
l’homme peut sauver à la fois
son activité et la planète,
la société exterminatrice
qui gaspille et qui prélève
doit cesser son hold-up sur la terre,
la banque des ressources naturelles
n’est pas extensible
alors il n’est plus admissible
de demander l’impossible
à une nature non-extensible,
il est prévisible
qu’atteindre ses limites visibles
ne soit pas réversible.



DES MORTS ET DES MORTS
Un sombre décompte s’est réalisé aux États-Unis où le nombre de morts du coronavirus a dépassé 
largement celui de la guerre du Vietnam et celui du débarquement en Normandie. Si la situation 
semble sortir de tout contrôle, elle n’a pas l’air d’affoler les américains qui continuent de 
s’agglutiner sur les plages et dans les rues. Alors y-a-t-il une différence de culture flagrante où on 
tolère que les gens meurent à l’hôpital aux USA, leur nombre n’étant qu’un décompte superficiel 
aux yeux des américains ? Quand on égrène les chiffres, ils font froid dans le dos mais restent des 
statistiques immatérielles. Que veut dire cette indifférence à la souffrance, celle que voient les 
docteurs au combat tous les jours, si les américains ne se sentent pas concernés par ce mal qui va les
ravager ? Leur président n’est pas innocent dans ce déni de santé, lui qui martèle qu’il ne faut plus 
confiner au nom de la liberté de travailler et d’aller. Mais des fois la discipline serait nécessaire pour
éviter l’hécatombe, alors n’est-ce pas un crime que de laisser le virus s’installer ? Le chef de la 
santé américaine a failli à prévenir les autorités, il devrait démissionner quand il n’arrive pas à 
persuader monsieur Trump de la folie meurtrière qui est en train de se jouer. Car rien ne semble 
arrêter l’épidémie, alors que celle-ci fait des ravages le peuple semble démuni à lutter, alors ne rien 
faire n’est-il pas une preuve de faiblesse et de fatalité face à la destinée ? Il est peut-être trop tard 
pour enrayer la courbe mais la médecine doit sauver des vies alors il faut commencer par la 
prévention médicale pour éviter des malades de trop. Le contexte sanitaire est tel que la mort 
devient banale dans une société qui n’aime pas qu’on la contraigne à des restrictions, cette culture 
de la liberté à tout prix coûte la vie à ces gens inconscients quand ils ne voient pas le drame qui se 
déroule à l’hôpital, le personnel médical semble incapable de sensibiliser les américains à leur 
santé, être malade doit être pour les américains une preuve de faiblesse, ce dont ils ne semblent pas 
prendre conscience est la vérité que le mal vient des interactions dans la société et qu’il faut 
modifier ses habitudes de vie pour survivre, ils se comportent comme des cow-boys du Far West 
alors que leurs armes sont impuissantes face à la pandémie et finalement ils laissent mourir sans 
solidarité les plus fragiles comme si la sélection naturelle était leur seule philosophie, la pensée 
libérale qu’il faut laisser la vie faire son œuvre.



LE CRIME DE MONSIEUR TRUMP
Monsieur Trump, vous êtes coupable de crime contre l’humanité en laissant votre peuple dépérir du 
coronavirus, ce n’est pas tellement le nombre de morts qui compte mais l’attitude de défiance à ne 
pas vouloir prendre les mesures nécessaires pour endiguer la crise. En plus, vous faites courir des 
risques inutiles à ne pas montrer le bon exemple car vous ne voulez pas entendre parler des 
contraintes des gestes barrière. Pour un pays qui a saigné le monde après les 2977 morts du World 
Trade Center, les plus de 100 000 décès du coronavirus semblent laisser indifférents les américains. 
L’attitude du gouvernement est déplorable, alors pourquoi les attentats laissent-ils un traumatisme 
indélébile quand la mort par maladie semble inéluctable ? C’est sans doute une question de fierté 
dans l’invulnérabilité du pays, il n’aime pas être attaqué de l’extérieur mais là le ver est dans la 
pomme et c’est aussi une attaque, plus sournoise car on ne peut pas y répondre classiquement par 
les armes mais par des lits d’hôpitaux. La peur de mourir devrait être pire que celle d’être victime 
d’un attentat en se déplaçant et pourtant vous ne pouvez pas attraper le virus pour le condamner à 
perpétuité. Alors que les américains ont rarement vu la mort de masse, celle-ci, monsieur Trump, est
en train de se réaliser sous vos yeux incrédules comme si vous aviez démissionné du combat. On ne
lâche pas l’armée des médecins mais pour commencer il faudrait prévenir les américains de faire 
attention, les habitudes à risque copient sur votre propre manque de discipline sanitaire et nombre 
d’américains auxquels vous martelez votre message de maîtrise vous croient encore, ce qui fait de 
vous le responsable de la plus grande tragédie des États-Unis.



LES MILLIONNAIRES
Le nombre de millionnaires a bondi en France l’an dernier, on est content pour eux mais cela laisse 
toujours des pauvres sur le palier. Alors si on se réjouit pour ces entrepreneurs, ces chanteurs, ces 
sportifs on a un peu de rancœur que la richesse soit toujours aussi mal partagée. Mais faut-il pour 
cela redistribuer au nom de l’égalitarisme en considérant que gagner de l’argent est arrogant et 
qu’on n’a pas le droit de jouir du résultat de ses efforts fournis ? Alors que la société française 
culpabilise la réussite en stigmatisant ses riches, elle les taxe au nom d’une certaine solidarité, alors 
ceux-ci en ont un peu marre d’être les pigeons de la société et d’être littéralement volés du fruit de 
leur activité. Alors pour encourager la liberté d’entreprendre qui est aussi celle de constituer un 
capital et d’embaucher des salariés, les gouvernements jouent sur la pression fiscale pour inciter à 
rester ces grandes fortunes, après tout en investissant ils assurent la prospérité de la France et créent 
un socle solide de patrimoines souverainistes français. Car il faut bien voir que les capitaux des 
sociétés françaises peuvent partir à l’étranger et que si l’on veut garder des entreprises stratégiques 
en France ils faut soigner leurs actionnaires. Ils réinvestissent leurs ressources et leurs actifs, c’est le
bénéfice de voir croître des pépites françaises et leur patriotisme économique, qui est agacé de ne 
pas être vu comme une valeur humaine, permet aussi de conserver le patrimoine et si on leur enlève 
cette souplesse à ces grandes fortunes de gérer leurs biens, ils partiront ailleurs. Alors que le mythe 
d’imposer les riches refait régulièrement surface dans la classe politique comme si cet épouvantail 
était la solution de financement de chaque problème qui surgit, il faut bien avouer que ces derniers 
ont le droit de jouir de leur capital surtout quand ils le font fructifier. Il faut bien distinguer les 
rentiers et les commerçants, les patrons de multinationales et les petits entrepreneurs, ceux qui 
prennent des risques ont largement mérité leur argent mais les gens paresseux où arrogants ne 
méritent pas cette manne quand leur enrichissement vient de placements ou de rémunérations 
faramineuses. Les salariés ne peuvent plus supporter que la classe supérieure se partage le gâteau de
la prospérité, la richesse est la récompense du travail et non celle d’un poste bien placé. À voir les 
habitudes des nantis du capitalisme, on se dit que la société est bien mal fabriquée et que les gens 
aisés ont bien ces privilèges, ces bourgeois tiennent à préserver ces droits en usant de leur sphère 
d’influence politique pour ne pas changer les lois. Mais stigmatiser l’accumulation de biens n’est 
pas forcément bénéfique quand le libéralisme permet aux chefs d’entreprises de donner l’exemple 
qu’on peut toucher le pactole quand on a un don à exploiter ou qu’on fait preuve d’éclat dans les 
affaires.



THE FAILURE
Dear president Trump, your financial policy is bad and your health policy is weak. How can you 
reopen the economy when the pandemic is catastrophic ? How can you rise the debt of the USA 
when they cannot finance these spending ? A president should not only think of his reelction but 
also prepare the future, even he will not have the power he prepares the long-term decisions for the 
young generations. But what people prepare to leave to children are rubbishes, they want more 
implications, the hope that they will not be sacrified when they get the power. But your whole  
management of the crisis is a failure, as well in the reflation of the economy as well in the decisions
about the virus, are you stupid or populist when people do not think to the dramatic consequences of
their behaviour which is an offense to the doctors who fight and to the workers who lost their job. 
The liberalism has shown its limits by destroying many peoples’ lives, don’t you think it’s time to 
considere new rules of the markets, I cannot do it for you but you should follow some advices who 
want more equality and more control of the economy when crisis has reached companies, I cannot 
yet believe that capitalism cannot regulate by its own and it’s time to put in place the legislation to 
reach a point where companies who take advantage of State’s loan should have au virtuous 
behaviour by engaging the right innovations. This is the time to take the good decisions to invent a 
new world but I am not sure you are the good guy who will act so.



BLACK LIVES MATTER
« Black lives matter » est le slogan populaire et « no racial hates » devrait devenir un symbole de 
paix. Mais pourquoi réclamer ce qui est évident, c’est à dire que les égalités ethniques devraient être
la norme et qu’on ne devrait pas se poser la question de la différence de couleur de peau ? Il ne 
devrait pas y avoir de manifestations car il va de soit que tous les hommes sont égaux, ils sont faits 
pareils et il n’y a que l’apparence qui change. Alors quand la nationalité devrait accorder les mêmes 
droits aux noirs qu’aux autres, il est insupportable de voir la discrimination au faciès, alors oui il 
faut protester non seulement pour des décisions politiques mais aussi pour faire entrer dans les 
mœurs les changements à apporter. Car la puissance de la foule qui s’est déplacée a transformé les 
mentalités, c’est mettre dans la tête des gens la réalité que d’autres souffrent d’être ignorés, 
bafouées ou humiliés, les populations doivent se sentir concernés par les idées dans le vent en 
voyant qu’elles se diffusent largement. La bataille de la reconnaissance des minorités commence 
donc et le mouvement saisit tous les milieux, même les sportifs et les artistes reprennent les 
symboles avec la force de la médiatisation, mais justement n’est-ce pas une mode, un feu de paille 
sans lendemain qu’on va oublier à la rentrée ? Il faut sans doute penser que cette nouvelle 
conscience agit en profondeur et que si la pression va retomber, la visibilité des images va amplifier
le phénomène, ce dynamisme qui est né d’une injustice mortelle va continuer à s’insinuer dans la 
société et toutes les victoires futures pourront être attribuées à ce collectif qui a gagné une première 
fois par sa détermination à dire non, c’est le lancement de nouvelles revendications dont les 
batailles seront difficiles mais la ferveur populaire porte ce projet un peu fou de contraindre les 
récalcitrants à considérer autrement leurs préjugés aveuglants.



LES TRANSGRESSIONS
Les interdits sont faits pour être transgressés, celui ou celle qui les subit veut les dépasser. Que ce 
soit l’amour, le communautarisme, une activité, on a envie de s’introduire dans la promiscuité de 
ceux qui sont réprouvés dans leurs choix, de choisir pour conjoint celui ou celle qu’on ne peut pas 
aborder, de parler avec ces hommes ou ces femmes d’une autre caste, d’écouter ou de regarder ceux
qui n’ont pas le droit de chanter ou de jouer. C’est une sorte de voyeurisme où l’adrénaline monte 
dans une sorte de jouissance de l’inaccessible, il est bien connu que ce qui est prohibé intéresse la 
curiosité et encore plus la passion. Mais ce qui est défendu peut être aussi maudit, les forces 
implacables de la société peuvent vous frapper quand vous bravez ce qui est condamné par les gens,
l’excommunication devient symbolique mais aussi pratique et le déchirement de la séparation 
n’émeut pas les sages qui tiennent aux traditions. Les règles non écrites sont plus terribles que les 
lois des codes pénaux et civils, les anciens rappellent qu’il y a des choses qui ne se font pas, la 
contestation est bien faible face au poids de la censure selon les coutumes. Alors que l’humanité vit 
sur des archaïsmes, les jeunes subissent ces lois en voulant les changer et c’est tout un combat de 
constater qu’on doit batailler pour se faire reconnaître de nouveaux droits et sa liberté de choix de 
vie. À un moment il faut peut-être se défaire des préjugés pour s’émanciper d’une chape héritée du 
passé mais il y a des histoires qu’il est déconseillé de vivre quand on ne veut pas souffrir de les 
avoir provoquées, ignorer les avis négatifs est parfois un chemin sinueux qu’on prend mais il peut 
rendre malheureux.



LE MOULIN A EAU
C’était un ancien moulin à eau
qu’un informaticien aisé avait acheté
et qu’il avait restauré.
Cet endroit respirait la paix,
le bonheur et la grâce,
et alors que l’hôte était charitable,
il invitait pour quelques jours
des invités enchantés.
Aux repas, c’était un festival de saveurs,
et la nuit on sentait la douceur
d’un air pure de la campagne,
on entendait juste le ruissellement
de l’eau qui s’engouffrait
dans la roue à aubes. 
Le propriétaire avait changé de métier
et il était meunier de farine bio,
les grandes boulangeries
s’arrachaient sa farine
qui avait un goût si particulier.
Mais un jour, l’homme décéda
dans un accident de voiture,
la propriété fut vendue
à un riche restaurateur,
il en fit une maison d’hôte de luxe
et proposait aussi des croisières
sur des péniches de rivière.
Sa femme dut batailler
pour qu’il embauche un meunier
pour perpétuer la tradition
de la farine de céréales.
les gens riches se déplaçaient
pour vivre l’authenticité
mais c’était devenu
une affaire commerciale,
c’est quand le cuisinier fut père
qu’il cessa de penser à l’argent
alors il se mit à la cuisine du terroir
et ouvrit ses places 
à la classe populaire,
alors il aimait partager
avec les clients attablés
cette vie qu’il venait de découvrir
avec la fierté de la paternité.



TRANSGRESSER UNE LOI INIQUE
Transgresser une loi inique est-il acceptable ? La loi est la loi et elle est la même pour tous, elle peut
paraître injuste et intolérable pour ceux qui la subissent. Mais au fond l’homme n’a-t-il pas 
longtemps obéit à ce genre de règlements qui venaient de privilégiés ? Alors que beaucoup de pays 
ont gardé un code arbitraire, la transgression peut commencer par manifester pour modifier cette loi 
ou agir en tout illégalité en se cachant comme un résistant. Mais la punition peut être grande au 
point de limiter les révoltés. Par exemple, dès qu’il s’agit de droits fondamentaux, quand les 
dissidents sont muselés au nom de l’État, c’est la police qui empêche de transgresser une loi inique. 
Mais l’injustice peut être celles de lois stupides, le droit des impôts est rempli de conditions 
particulières qui dépassent l’entendement car c’est un mille-feuille, alors on voudrait bien y 
échapper mais l’argent va nous rattraper. Enfin, il y a les lois de protection des personnes qui 
paraissent déranger les libertés mais qui en vérité sont l’assurance des victimes d’être défendues. 
Pourtant, nombre de citoyens n’aiment pas leurs lois car ils se sentent entravés mais la crainte d’être
punis les empêche de frauder, si on le fait on s’expose au tribunal pour toutes les raisons du monde 
alors qu’on est un honnête citoyen qui a simplement voulu tricher. Les gens scandalisés de subir 
l’État n’ont pas d’autres choix que de se cacher pour effectuer leurs délits, comme il n’y a pas de 
policier derrière chaque personne on ne sera pas inquiété pour un acte à la portée limitée. C’est 
devenir grand délinquant qui vous mettra en prison, les autres n’auront qu’une amende pour toute 
conclusion.



LE DÉSIR FÉMININ
La place des femmes a été et est encore celle de la mère qui éduquent ses enfants, pourtant les 
jeunes filles veulent vivre librement une vie professionnelle, familiale et amicale. Car si elles 
peuvent avoir des amis hommes quand il n’y a pas d’attirance sexuelle elles veulent pouvoir choisir 
leurs amours et être traitées à égalité de plaisir dans leurs ébats. Mais surtout elles veulent choisir 
avec qui elles couchent et choisir celui qui l’épousera, les sociétés patriarcales ne devraient pas 
avoir le droit de décider du mari. Alors la liberté ne veut pas dire libertine, elles donnent leur 
autorisation comme une ouverture à aller plus loin, elles manifestent qu’elles ne sont pas des 
femmes-objet et pourtant elles affirment avec insolence leur féminité en s’habillant coquettement. 
Mais cela n’est pas un laisser-passer pour le viol d’une femme considérée comme une salope quand 
les hommes affirment qu’elle les a allumés et que cela voulait dire qu’elles étaient consentantes. 
Cette excuse qui accuse la femme de se donner la rend faible mais l’outrage subi est réel, l’abus de 
leur corps leur donnent ce sentiment de culpabilité quand elles ont eu affaire à des ours affamés qui 
jouent sur le silence pour ne pas se faire attraper. Il n’est pas facile de réunir des preuves pour porter
plainte alors elles vivent difficilement l’adversité de ne pas pouvoir parler, le sexe faible n’est pas 
entendu quand il est convenu qu’il faut faire l’amour pour monter professionnellement en 
responsabilités, il faut que les dirigeants d’entreprises, d’associations ou de partis comprennent 
qu’ils ne doivent plus jouer à la poupée pour satisfaire leur envie de chair fraîche, le choc de subir 
un acte sexuel obligé détruit lentement celle qui l’a enduré. Dire aux adolescentes qu’elles vont 
apprendre la vie par ce moyen est mentir honteusement sur un traumatisme avéré. l’omerta a trop 
duré sur le sujet et quand les hautes autorités couvrent le crime parce qu’elles ont peur de voir des 
hommes puissants tomber, il ne suffit plus aujourd’hui de se taire mais de manifester et porter 
plainte contre de véritables agresseurs, offrir des filles pour cadeau d’anniversaire est peut-être une 
marque d’attention plaisante mais ce n’est pas plaisant pour les victimes sacrifiées sous le joug de 
ces groupes clandestins de prostitution. Alors les mouvements féministes veulent ouvrir l’espace de 
vérité sur les pédophiles et la honte populaire de la parole qui se libère devrait être aussi punissant 
qu’un jugement. Alors même si elles doivent leur carrière au moment où elles ont donné de leur 
corps, les femmes qui ont réussi devraient songer aux futures adolescentes pour ne plus jamais voir 
un poste refusé à celle qui a les capacités mais qui n’a pas voulu offrir en partage sa virginité.



L’ÉCONOMIE DU PÉTROLE
L’activité du pétrole est un commerce hautement stratégique. Car les ressources en énergies 
(uranium, charbon, gaz, pétrole) n’existent que dans certains lieux et il faut une certaine diplomatie 
pour obtenir le droit de forer, de commercer et d’accéder aux marchés. Alors que les multinationales
n’ont aucune humanité à financer et exploiter ces richesses, elles ont besoin d’un équilibre 
géopolitique favorable garanti par les armées quand elles n’aiment pas le désordre et l’incertitude. 
Alors chacun a ses chasses gardées et rapporte du pétrole, du puits à la pompe en passant par les 
tankers et les raffineries, au consommateur qui remplie son réservoir et qui ne se doute pas que la 
chaîne est complexe et technologique. Mais on ne peut plus se passer de pétrole, entre le kérosène, 
les plastiques, la chimie, le diesel, l’essence, le fuel, le bitume c’est toute l’économie mondiale qui 
dépend de cette exploitation. On fait rouler les automobiles, on produit l’électricité, on construit des
autoroutes, on fait voler des avions et naviguer des bateaux et on construit une grande quantité de 
produits chimiques ou plastiques avec ce liquide. On pourrait penser que la consommation assure la 
production et que le marché devrait être bénéficiaire mais les investissements sont lourds et le 
monde est instable alors il n’y a pas de certitudes pour des cours qui n’arrêtent pas de fluctuer. Les 
crises pétrolières et l’association de l’OPEP ont amenés des États à de véritables rentes par le 
contrôle du nombre de barils produits, l’Occident étant tributaire pour toute son économie de ses 
importations. Pourtant, les réserves ne sont pas éternelles et il faut déjà envisager l’avenir mais 
l’homme se cache la tête pour imaginer une nouvelle source de progrès énergétique, il se fiche pas 
mal des énergies fossiles polluantes quand il veut produire, travailler et consommer. Alors que les 
pays préparent les énergies vertes, il n’a jamais été aussi facile de puiser l’or noir pour faire fortune,
c’est l’eldorado des traders et si la terre est un peu une poubelle c’est bien à cause de la pétrochimie.



LES PUISSANTS
Les puissants sont tous les mêmes, ils se croient tout permis parce qu’ils ont des relations haut-
placées entre eux. Les patrons issus du même moule prennent tous les mêmes décisions de 
restructuration quel que soit le coût social, les dirigeants politiques de différents horizons constatent
finalement qu’ils ne peuvent pas satisfaire les revendications de la population, les riches se fichent 
pas mal de la condition misérable tant qu’ils sont tranquilles dans leurs quartiers. Alors les délits 
d’initiés, les fraudes fiscales et les abus sexuels sont des événements qui restent dans les milieux 
huppés, ces gens qui n’ont jamais été dans le besoin profitent de leur situation de pouvoir pour 
réseauter avec leurs copains dans le but d’être indéboulonnable face à leurs erreurs, mais il faut 
parler d’un véritable problème de consanguinité dans cet environnement sélectif, ce ne sont pas les 
meilleurs mais ceux qui ont cannibalisé les autres qui peuvent se targuer de la réussite sociale, alors 
les places les meilleures sont attribuées aux arrivistes et comme ceux-ci n’ont aucune conscience du
patriotisme ils pilotent l’économie et l’État de la manière libérale qu’ils ont apprise et 
recommencent les mêmes plans qui n’ont jamais prouvé leur efficacité, leur goût avoué est d’en 
profiter et de rester dans l’Histoire mais en ont ils la foi du devoir accompli et du droit des petits ?



A CEUX QUI VEULENT MA GUEULE
C’est un monde un peu brouillon
dans lequel j’ai mis mes raison
que je réserve à ceux qui veulent
un jour avoir ma gueule
quand je ne suis pas à vendre.
Mais ceux qui veulent me pendre
vont devoir passer leur chemin,
j’ai parié sur de merveilleux lendemains
et c’est d’un air serein que j’annonce
que les soldats ont tiré leur coup de semonce,
ils prennent enfin ma défense
ceux qui dans leur coin manigancent 
ne pourront jamais prendre le train
de la prospérité et du gain,
j’ai promis avec classe
de toujours leur faire la chasse.
Je n’arrêterai jamais de poursuivre
avec ma clarinette et mes cuivres
cette quête de la libération,
celle-ci est alors mon obsession
pour que la Terre tourne rond,
après tout si j’ai commencé l’aventure
par une série de blessures,
les balles de la censure
m’ont rendues encore plus fort
pour montrer à ceux qui ont tort
qu’ils ne peuvent pas me faire taire,
j’ai suivi la voix planétaire
pour annoncer que la littérature
a permis de bloquer les ouvertures
de ceux qui voulaient s’échapper
et en répandant la haine s’en aller.



LA NOURRITURE
Bien manger fait presque partie de la médecine, c’est bon pour la santé. Alors que l’Art de vivre a 
plusieurs réponses, entre la cuisine du terroir, celle des grands chefs et les fast-foods, comme le dit 
la publicité, cinq fruits et légumes, ne mangez pas trop gras, trop salé, trop sucré. Car la cuisine se 
réinvente sans cesse mais l’homme a tendance à manger non seulement pour se nourrir mais aussi 
pour prendre du plaisir, l’abus de la bonne chair doit être suivi de plats équilibrés. À la maison ou 
au restaurant c’est avec des amis qu’on plaisante et qu’on rit, se retrouver autour d’un repas en toute
convivialité fait partie des moments privilégiés ou on plaisante, on refait le monde mais aussi où on 
prend des décisions. La cuisine de maman est irremplaçable, ce sont des viandes, des poissons et 
des légumes simples qui prennent toute leur saveur quand il s’agit de passer à table. C’est la faim 
qui engage à se sustenter et certains n’ont même pas de quoi manger mais l’homme a dépassé son 
animalité de chasser et son rapport à la nourriture s’en retrouve modifié, les ingrédients tombent du 
marché et des supermarchés et l’opulence nous fait devenir intransigeants avec les risques 
alimentaires, nous ne voulons plus crier famine mais nous voulons de bons produits à petit prix, 
l’équation ne trouve sa solution qu’en la qualité de circuits courts, les gens ont appris à devenir des 
gastronomes et même les menus les plus simples sont des victoires sur la malbouffe, la culture 
mondiale séduit les jeunes mais ils aiment aussi la culture traditionnelle, luttons pour que la 
curiosité dépasse les mauvaises habitudes de la nourriture instantanée, il n’est pas nécessaire de 
dépenser des fortunes pour bien s’alimenter mais il faut cesser l’agriculture intensive polluante 
quand le biologique retrouve sa valeur écologique, les pesticides sur les champs et l’enrichissement 
de la pitance des animaux sont un mauvais signe à donner à ceux qui dans la recherche culinaire 
font de bons petits plats avec des assaisonnements naturels, le retour à la proximité de la terre est 
peut-être celui des gens aisés quand les pauvres vont au moins cher pour subsister mais la prise de 
conscience que cette activité est sociale rend sympathique les victuailles variées. Le luxe n’a pas le 
monopole de la perfection culinaire quand les recettes les plus simples titillent aussi le goût, alors il 
faut faire du sport et faire un régime après avoir abusé de ces repas, la bonne bouffe lutte contre les 
recommandations médicales et l’équilibre voulu n’est pas atteint quand les kilos s’accumulent sur la
balance aveccette souffrance de succomber à ce qui est bon pour le palet et pas bon pour la santé.



LE PRÉSIDENT
Un président ne fait que gesticuler et signer des papiers et monsieur Trump a poussé cet Arts 
jusqu’à la perfection. Il subit la colère alors il répand la haine, l’humilité devrait le faire réfléchir 
avant de balancer ses absurdités, les tweets ravageurs révèlent la personnalité populiste de tout 
diriger. Mais son image s’en trouve écornée, il donne le bâton pour se faire battre quand il s’expose 
à la critique populaire, il a beau être vrai ses idées n’élèvent pas sa pensée et s’il parle à ses 
électeurs fidèles à son intégrisme, les opposants manifestent quand ils ne sont pas écoutés. S’il a été
élu pour un programme précis, l’actualité a perturbé ses plans, c’est dans la gestion de crise qu’on 
voit un grand président mais le comportement de Trump n’est pas adapté, il est incapable de 
survoler les problèmes en prenant les décisions nécessaires et si l’Amérique panse ses plaies c’est 
que le combat n’est pas terminé. Il doit montrer l’exemple mais là il montre qu’il est raciste, 
misogyne et réfractaire, l’étranger lui fait peur et il n’aime pas se faire dicter sa liberté. Mais quand 
il faut changer ses habitudes pour survivre, son conservatisme n’aime pas innover pour apporter 
plus d’égalitarisme, il rentre dans l’Histoire comme le grand perdant des luttes sociales, son bilan 
économique est honorable mais mettre au centre de la politique l’argent et la réussite n’est-il pas se 
moquer ensuite de la pauvreté ? Tous ceux qui n’ont pas la chance des arrivistes veulent sanctionner
sa politique alors que Trump n’a pas le sens critique, sa vérité n’est pas partagé par un grand public 
et ses sorties verbales régulières ne montrent pas une précision barométrique alors s’il se congratule
sans cesse de ses succès émérites, il a la tête de l’emploi d’un patriotisme économique mais il 
referme les frontières de façon systématique.



LA CHUTE DU PIB
Alors que le PIB a chuté en France, dans la zone euro et partout dans le monde, la reprise 
économique est réelle mais bien timide. Le commerce mondial a été perturbé dans son 
fonctionnement et beaucoup de compagnies regrettent de ne pas voir revenir les clients. Alors 
certains demandent que cet état de fait fasse réfléchir aux modèles financiers, c’est peut-être le 
moment de lancer les grands chantiers numériques et écologiques. Pour cela il faut former les 
jeunes générations, alors quand la décroissance diminue la pollution mais créé du chômage, c’est 
peut-être le moment de lancer les emplois dits verts qui vont soutenir l’activité. L’homme est à la 
recherche de son avenir mais les gens voient bien que cette société de consommation est 
superficielle, alors il faut les inciter à demander des comptes et à appliquer les actions populaire, 
c’est souverainiste de favoriser la qualité locale mais ce n’est pas extrémiste d’accueillir les 
migrants de la terre. Car il faut bien écouter les revendications quotidiennes sur le terrain quand un 
vote n’est pas un blanc-seing, et si parer au plus urgent est la nécessité, il ne faut pas oublier qu’il 
faut penser au long-terme en lançant les grands chantiers. Alors la violence de la crise économique 
impose de soutenir les emplois menacés mais il va bien falloir penser avec la conscience de 
l’Histoire pour ne pas répéter les erreurs du passé. Le New Deal doit être bien étudié pour traiter 
avec solidarité la relance mais les partisans chantent aussi qu’il faut résister à la tentation de se 
mettre en guerre. Alors les comportements des décideurs sont la promesse de pertes d’emploi et de 
faillites d’entreprise, la chute est brusque et l’incertitude offusque tous ces gens laissés au bord du 
chemin dans une grande solitude. Alors leur comportement citoyen devient incontrôlable et ils 
succomberaient au chant des sirènes de l’extrême-droite ou l’extrême-gauche, si on a le droit de 
penser en toute liberté, on n’a pas le droit d’imposer aux gens la guerre au-devant. Alors si on n’a 
pas confiance en le président, on doit penser que ce pourrait être pire avec ses opposants.



LES CÂLINS
On s’entend bien,
alors j’ai envie
de te prendre la main
et de te faire des câlins.
Pour te faire rire
je te raconte
des histoires drôles,
pas des histoires 
de misogynes
mais des histoires
de gens stupides.
Mais j’ai surtout envie
de cette tendresse animale,
je me sers contre toi,
et comme tu ne refuses pas,
cela veut dire que tu es ouverte
à une relation affective.
Alors que je me mets à nu,
c’est là que tu parles
et que tu dis
que ce n’est pas le moment
de jouer aux amants,
tu recherches simplement un ami,
et moi j’ai envie de m’amuser
avec ton corps qui me fait fantasmer.
Comme je n’aime pas ce refus,
mes désirs aphrodisiaques
sentent ta chaleur,
Alors je te prépares un bon repas
sur un fond de musique sensuelle,
Ma pizza fait maison
a l’air de te faire plaisir,
et sur un slow lancinant
je te propose de danser,
mais tu ne fais que résister,
tu m’annonces 
que je corresponds pas
au type de garçon que je cherche,
je te dis que tu cherches
l’homme fatal
alors que j’insiste 
pour enlever ton maillot,
tu me fiches une claque
et tu me dis de partir aussitôt.
Je suis tombé sur une féministe
qui aime bien jouer,
alors je la laisse là
et je vais voir une prostituée
elle ne dit pas non,
c’est sa principale qualité.



LA VICTIME
C’est un homme retrouvé mort dans sa villa. La police regarde les caméras de surveillance et 
s’aperçoivent qu’un cambrioleur s’est introduit cagoulé pour voler des bijoux. Après une expertise 
scientifique l’homme est arrêté. Il confirme qu’il a été guidé par un riche homme d’affaire qui lui a 
indiqué comment entrer dans la villa mais il affirme que ce n’est pas lui le criminel. La maison était 
fortement sécurisée ce qui questionne les policiers sur l’intrusion. l’enquête est au point mort, le 
commanditaire est introuvable mais le lendemain une jeune femme vient témoigner après avoir vu 
le décès dans le journal. Elle témoigne qu’elle a couché la veille avec la victime parce qu’elle 
appartient à un réseau de prostituées dudit homme d’affaires et que sur son ordre elle a défait 
l’alarme. C’est alors que la fille de la victime parle à la radio pour faire part de sa grande tristesse, 
elle émet l’idée qu’un concurrent voulait prendre le principal client de l’entreprise de l’homme 
assassiné. En poursuivant les analyses et après le bilan de la médecine légale, on s’aperçoit que 
l’homme a été empoisonné par une bouteille de champagne, celle-ci même apportée par la 
prostituée pour fêter son anniversaire. Mais la femme n’avait pas voulu boire de ce breuvage mais 
du whisky. Le cambrioleur avoue alors qu’il a prit dans l’ordinateur de sa victime les données sur 
une clé USB en toute tranquillité et qu’il l’a envoyée par paquet à une adresse qu’il donne. Mais 
alors qu’ils arrêtent le destinataire, ils n’ont aucune preuve car ils trouvent la clé détruite après avoir
transmis ses informations au commanditaire. Un mois plus tard, la police financière a la preuve 
d’un marché public truqué et le maire corrompu, pour ne pas créer de scandale et alléger la charge, 
donne le nom du riche homme d’affaire aux méthodes douteuses. Ils seront tous jugés et auront les 
peines adéquates.



LES INDIENS
Ce sont les nouveaux conquistadors
qui sont partis chercher fortune
à la manière des espagnols
en Amérique du Sud.
Ils détruisent la forêt
et comme Cortès,
ils cherchent le bois et l’or
ramenant tels des galions
les richesses dans les cargos..
Les populations indigènes
sont négligées et décimées
par l’âpreté du gain
et les maladies,
leur territoire est réduit
comme une peau de chagrin.
Ils ne peuvent plus
se nourrir et s’habiller
alors les chefs indiens
appellent à l’aide la solidarité
cherchant dans la modernité
le relais de leur combat.
Les partisans du monde entier
ont pris position pour manifester
que la forêt appartient aux indiens
qui étaient là les premiers,
comme la lutte est planétaire
au nom de la biodiversité,
il faut préserver ce patrimoine
qui ne doit pas être possédé
par les capitalistes qui ne pensent
qu’à brûler le territoire pour cultiver.
alors même que ce poumon
d’une terre qui respire par les arbres
va mourir dans de prochains lendemains,
les indiens n’ont plus le pouvoir
alors ceux qui caressent l’espoir
de préserver la planète
doivent utiliser les images satellites
pour dénoncer la réalité,
les nouvelles technologies
viennent au secours des indiens,
le World Wild Fund
a pour mission de faire pression
sur les dirigeants et les puissants,
il ne suffit plus de sensibiliser
et de manifester son indignation,
il faut rendre l’action politique
en menaçant de révolution verte
alors que le monde court à sa perte,
il doit retrouver son sens pragmatique.



L’HISTOIRE DES MERS DEPUIS 1492
Depuis la découverte de l’Amérique, les pays européens n’ont pas cessé de se faire la guerre sur les 
mers pour asseoir leur influence sur les trônes d’Europe et sur les territoires du monde. Au XVIème 
siècle, Cortès mettra à feu et à sang l’Amérique du Sud pour asseoir l’influence espagnole. Les 
portugais de Magellan réussiront leur tour du monde en 1522 et il faudra attendre Francis Drake en 
1577 pour le réussir une seconde fois. Ce même Drake empêchera avec ses bateaux rapides le 
débarquement sur les côtes anglaises de la Grande Armada des espagnols qui en fuyant verront les 
éléments déchaînés détruire une partie de leur flotte. En 1534, Jacques Cartier décrit les eaux du 
fleuve Saint-Laurent.  En 1681, le chevalier de La Salle découvre le fleuve Mississippi et la 
Louisiane. Alors que les États arment des corsaires pour piller les ennemis sur les océans, comme 
dans la célèbre ville de Saint-Malo avec Surcouf, les galions rapportent des Amériques les richesses 
et l’or. Dès 1607, les anglais commencent les colonies d’Amérique du Nord, les 13 colonies étant 
unies en 1775. Mais la guerre aboutira en 1776 à l’indépendance des États-Unis, aidés par le 
marquis de Lafayette. En 1766 le courageux capitaine Cook, cartographe courageux de zones 
dangereuses, découvre la Nouvelle-Zélande et l’Australie. Du Ixième au XVIIIème siècle aura lieu 
le commerce triangulaire dont les navires partaient des ports d’Europe avec de la pacotille qu’ils 
échangeaient contre des esclaves sur les côtes d’Afrique, les échangeaient  aux Amériques contre 
des marchandises et revenaient faire fortune avec le produit de leur vente. Alors que les français 
sous Louis XV perdent la Louisiane, le Canada et les comptoirs indiens, il faudra attendre le 
XIXème pour voir les anglais dominer les mers après la bataille de Trafalgar en 1805 qui vit la 
victoire du Victory de Nelson sur le Bucentaure de Villeneuve. Alors que la France va coloniser une
partie de l’Afrique qui sera tirée au cordeau en 1885 tandis que l’Indochine est annexée en 1858. On
voit bien que cette histoire mouvementée, qui a aboutit à la décolonisation au XXème siècle, a 
traumatisé des peuples et en a enrichi d’autres et au fond le monde d’aujourd’hui garde des traces 
de cette relation houleuse entre les peuples et que si la cicatrice est encore vive, la mémoire doit se 
souvenir que les récits de l’époque fastueuse des européens se sont opposés à la misère qui est 
passée à la postérité par le témoignage des affres qui ont été perpétrés.



L’APPEL
C’est l’appel de la forêt,
le murmure de l’océan
qui nous attire inéluctablement
mais à cause de ce confinement
on devait se boucher les oreilles
pour ne pas succomber aux sirènes.
Alors quand les autorités
ont permis de se laisser guider
vers les chants de la nature,
on a été respirer l’air pur,
l’interdit ayant été levé,
nous nous sommes laissés envoûter
par les plaisirs simples de la vie.
Cet amour pour la nature,
tandis que le brame du cerf
rappelle ce rapport presque sexuel,
comme le souvenir de notre animalité,
que nous avons avec l’environnement.
Loin des villes la campagne,
la mer et la montagne 
sont disponibles pour tout le monde,
cette horde de touristes abonde
les monts et les vallées
et dans la musique la ronde,
celle qui joue cette espérance
et qui met fin à l’errance
de vacanciers qui ont trouvé
le Graal qu’il voulaient.
mais la pépite verte ne doit pas être pillée
par des marchands à la rapacité affirmée,
elle doit être préservée de l’absurdité
de la vie de populations affamées,
pour que la danse puisse continuer.



LA FATALITÉ
Le monde a un ordre que la nature et l’activité humaine ont forgé. On n’échappe pas à sa destinée, 
nous jouons le rôle que la société nous donne, mais nous devons nous dépasser inverser les choses. 
À force de continuer dans la même direction, les hommes vont vers un précipice et ceux qui 
préviennent ne sont pas écoutés. Car la masse inertielle est fondée sur l’habitude, les peuples ont 
mis en place des structures qu’il est difficile de changer, alors on doit partager désormais en 
écoutant l’expérience des savants. Ce sont des siècles d’Histoire à saccager les faibles et la nature 
qu’il faut transformer, la course en avant devrait réfléchir à la manière d’intégrer la nouvelle donne 
selon des valeurs de respect et de tolérance. Alors l’homme et sa société sont-ils prêt à ces actions 
inédites qui lui font prendre un nouveau chemin ? Les systèmes économiques et politiques ne 
survivront pas dans l’état actuel alors pour une révolution douce ils doivent intégrer, avec cette 
envie de liberté de refaire le monde, la fondation de nouveaux repères, la réaction est contre la 
personnalité des hommes égoïstes mais elle est portée par les enfants qui ont une nouvelle 
éducation. Après avoir sensibilisé les populations, il faut les guider pour que la fatalité n’arrive pas, 
on pense tous que la vie va continuer mais pour cela il faut se bouger.



LE TSUNAMI
C’est un véritable tsunami social, médical et économique qui s’est abattu sur l’humanité. Après la 
guerre et les réfugiés, après la misère et les oubliés, les hommes doivent survivre à une épidémie et 
ils doivent engager les réformes pour modifier les règles du capitalisme sauvage qui ne sait pas se 
réguler et qui fait appel de façon inacceptable à la solidarité. Il brandit le spectre du chômage pour 
faire peur mais en réalité les patrons en profitent pour faire passer les pilules indigestes de leurs 
restructurations et de leurs plans sociaux. La tempête est magistrale et le sens de l’intérêt général 
semble oublié, c’est chacun pour soi quand l’État a sorti son chéquier, tout le monde veut en profiter
tout en se moquant d’engagement qui devraient être la contrepartie. Car il faut bien le dire, l’homme
à force de bétonner l’économie pour vivre la prospérité en a oublié qu’il était fragile aux éléments et
quand il se moque des conséquences de son absurdité il n’aura que les conséquences qu’il aura 
provoquées. Chacun vous dira qu’il fait ce qu’il peut chacun à son niveau et à son travail mais que 
la société ne s’est pas protégée devant les enjeux à venir. S’il apprenait l’humilité face à un 
environnement, il arrêterait de piller les ressources quand il croit qu’il a le droit légalement de 
polluer quand cela fait parti des fondements de l’activité. Alors il faut inventer un nouveau modèle, 
ce n’est pas la révolution qui va l’apporter mais la sagesse de ces gens sérieux qui vont travailler au 
retour aux sources et aux nouvelles technologies, un orchestre complet qui jouerait la symphonie 
pastorale.



FAIRE LA FÊTE
Faire la fête en ne respectant pas les gestes barrière n’est-il pas une offense contre ceux qui luttent 
contre la mort du virus et contre les personnels de santé qui voient arriver ces gens imprudents dans 
leur hôpital. C’est oublier que le virus est toujours présent alors si on se sent si puissant pour se 
rassembler c’est qu’on veut braver la mort dans un duel armé. Mais l’ennemi est insidieux et même 
si les jeunes ont envie d’oublier le confinement avec pour seule volonté de se changer les idées dans
des concerts sauvages, c’est manquer de maturité que de braver les interdits. Oui, ces bêtises 
peuvent coûter la vie, c’est une contrepartie chère à un comportement intolérable et irresponsable, il
n’y a aucune excuse valable contre ce qui paraît une provocation à la société, comme si on voulait 
se révolter contre les règles de la société en voulant les balancer par-dessus bord. Bien sûr, la 
jeunesse veut imposer ses libertés mais elle a oublié les recommandations élémentaires et tous ceux 
qui refusent de se plier à la distanciation sociale se mettent en danger, il ne sera pas la peine de 
pleurer quand on tombera malade de la Covid-19, après tout chacun fait ce qu’il veut sauf qu’il 
contamine les autres et peut devenir une charge pour l’hôpital. 



LA RÉALITÉ DU MONDE AGRICOLE
Les agriculteurs sont populaires car ils nourrissent le pays. Et pourtant, ils ont du mal à gagner leur 
vie, surtout que les pratiques agricoles ont changé notamment les subsides de la Politique Agricole 
Commune de l’Europe. L’agri-baching est la critique d’un système de la course au rendement, des 
pesticides, de l’élevage intensif. Pourtant, les agriculteurs aiment leur métier et voudraient bien le 
faire écologiquement, mais alors que les français ont les règles les plus dures, ils doivent résister à 
la concurrence déloyale de la mauvaise qualité. Les importations ont augmenté et on ne peut plus 
tolérer que les OGM et les poulets décharnés arrivent sur les marchés, les distributeurs ont le devoir 
de sélectionner leurs producteurs pour vendre de bons produits aux clients, la traçabilité grâce aux 
nouvelles technologies est l’avenir de la sélection de ce qu’on mange. Les associations doivent 
avoir tout un panel d’outils pour conseiller les acheteurs en leur affirmant que ce qu’ils mangent est 
bon. D’une agriculture productiviste qui avait été décidée pour éviter les famines, l’agriculture 
remet en question ses pratiques de rendement vers le bio, la sécurité et la souveraineté 
agroalimentaire s’en trouve menacées quand l’autosuffisance menace, mais après tout l’éthique 
agricole est la marque des français et en précurseurs ils inventent le monde d’après.



LE GLYPHOSATE
L’agro-écologie veut revoir le système agricole pour rendre la culture et l’élevage plus respectueuse
de l’environnement et pour améliorer la nourriture des consommateurs. Il estime qu’il ne faut pas 
utiliser de glyphosate et compagnie. mais l’agriculture conventionnelle se défend d’utiliser des 
produits de synthèse pour soigner les plantes et les animaux comme le médecin guérit l’homme. 
Mais à force d’abuser des engrais et des pesticides, on a accentué la fragilité de l’environnement, et 
les agriculteurs continuent de tuer la biodiversité alors qu’ils sont censés entretenir le bocage. 
L’enjeu est donc de trouver une certaine sagesse agricole dans une agriculture raisonnée, on doit 
faire confiance aux paysans pour entretenir ce patrimoine naturel et nourrir correctement mais 
quand ils sont liés par leurs investissements aux multinationales du matériel agricole et 
agrochimique, on doute que les pouvoirs publics puissent compter seulement sur leur capacité 
d’arriver tous seuls au changements. Il faut des règlements européens clairs et ce sont les pouvoirs 
publics qui doivent lutter contre les lobbies des industriels qui n’ont aucune éthique agricole. 
Proches de leurs terres, les agriculteurs aiment leurs produits et ne tolèrent pas qu’on les accuse de 
crime contre la nature, le mouvement global des habitudes d’agriculture intensive doit sanctionner 
aux frontières les produits de ceux qui travaillent mal, il faut militer pour la souveraineté d’une 
agriculture nationale qui puisse vivre honnêtement de son activité et qui permet au consommateur 
de choisir ses aliments en fonction de sa bourse, la productivité ne doit pas être aveugle mais elle 
doit être raisonnée.



LA SOCIÉTÉ MAGNÉTO
C’était un jeune ingénieur militaire qui travaillait sur la technologie de la cartographie des sous-
sols. L’imagerie reposait sur le traitement informatique de données fournies par des ondes 
magnétiques envoyées et reçues par un appareil high-tech. On pouvait réaliser des cartes 
biologiques et minéralogiques de l’activité naturelle et humaine. L’armée y travaillait pour 
désamorcer les vieilles bombes et les mines anti-personnelles enterrées alors l’ingénieur fut autorisé
d’utiliser le brevet technique pour les recherches archéologiques. Il améliora si bien le système que 
des ruines de cités antiques furent découvertes. C’était une excellente publicité pour sa société 
Magnéto et l’ingénieur visionnaire proposa d’adapter sa technologie pour les matières premières et 
les sources d’énergie, il allait réaliser des versions statiques, automobiles puis aéronautiques de son 
détecteur. Ce fut une véritable ruée vers l’or pour découvrir des mines ou des puits à travers le 
monde. C’est alors que les entreprises du bâtiment firent également appel à lui pour adapter 
l’appareil pour aider à réaliser les fondations des futurs immeubles en dessinant les sous-sols. Enfin,
il adapta son appareil aux extrêmes, grandes profondeurs marines et haut sommets dans le but 
écologique de connaître mieux les mouvements de la nature. Comme il voulait démocratiser son 
invention, il réalisa une version familiale de recherche dans une maison d’objets ou de documents à 
partir d’une modélisation enregistrée sur l’ordinateur. Parallèlement, il développait dans la même 
finalité un logiciel et un détecteur professionnel sécurisés pour repérer avec les plans des pièces 
cachées dont on voulait vérifier la bonne position et le bon fonctionnement. C’est alors qu’il 
participa pour le compte du CNES à l’élaboration d’un satellite à résonance magnétique qui 
cartographierait le mouvement permanent des endroits chauds et froids de la planète dans le but de 
prévoir les catastrophes climatiques.



LES USA ONT ÉTÉ ATROCES AVEC LA FRANCE
Les USA n’ont pas cessé d’être atroces avec la France depuis la libération. Déjà que les allemands 
avaient pillé les meilleurs découvertes, les États-Unis ignoraient la puissance de la France qu’a 
rétabli le général de Gaulle. Depuis ce temps, ils regardent les travaux de nos ingénieurs et sont 
prêts à acquérir nos pépites que nos entrepreneurs ont dirigées. Mais la France n’est pas en solde, 
pour cela il faudrait l’envahir et c’est justement le jeu des puissances étrangères de provoquer la 
guerre en traitant la France comme si son Napoléon devait capituler parce qu’il faisait la guerre. Le 
Grand Jacques avait dit non à la guerre des américains et c’est justement les présidents français qui 
n’ont cessé de rattraper les conflits exécrables que les puissants se faisaient et qui ulcérait les 
populations. À force de bien travailler, la France est dénigrée pour mieux lui cacher sa valeur, le 
pugilat politique étant sa faiblesse quand il faut réunir les bonnes volontés pour résister. Mais c’est 
le prix de la Démocratie, celle qui permet toutes ces inventions de français visionnaires, ils n’ont 
cessé de construire honnêtement leur pays et ils n’ont pas cessé d’être embêtés par les capitalistes 
américains, les conditions sont réunies pour la guerre (crise économique, migrants, racisme, 
sécurité, emploi, etc.) mais la France a bâti une belle armée qui lui permet de se faire respecter, les 
pressions ont été redoutables, elles font la petite histoire qui voulait bâtir la grande Histoire dans 
l’esprit pour les USA de dominer et non de protéger.



ON NE PLAISANTE PAS
Vous l’aurez compris, je ne suis pas là pour rigoler même si des fois il est permis de plaisanter. Mais
quand on travaille, on ne le fait pas à moitié et surtout on déteste se faire voler et couler par plus 
puissant que soi. Les théories américaines de gigantisme des sociétés a abouti à des multinationales 
sans humanité, sans solidarité, sans patriotisme. La mise en équation de l’économie par les 
américains a abouti à l’irresponsabilité face à l’environnement, à la globalisation exploitant les plus 
pauvres, à l’ignorance des droits des salariés. Ils ont surfé sur le chômage pour arriver en 
libérateurs, mais après avoir abusé des subsides locales d’installation, ils partent après avoir épuisé 
toutes les subventions. Les chefs d’entreprises ont tous étudié ces mêmes inepties dans les 
meilleures universités mondialisées si bien qu’ils n’ont aucune vision stratégique, ils voient 
simplement le court-terme du cours des capitalisations boursières et la valeur de leurs actions 
personnelles. Alors j’ai beau chanter qu’il faut faire autrement, ils ne semblent pas entendre la 
musique du respect social, à force de délocaliser au moins-disant et de faire des concessions sur la 
qualité, la société consumériste s’est habituée aux petits prix et aux grands dividendes, oui 
l’économie américaine, a perdu de sa superbe quand son libéralisme l’a vidée de son industrie, alors
ce n’est plus le moment de montrer votre force monsieur Trump, vous avez perdu malgré vos 
circonvolutions la bataille économique, je vais vous faire manger jusqu’à la lie votre chapeau de 
capitaliste sans vergogne pour que vous sachiez ce qu’est l’effort du dur labeur quand il faut 
travailler pour mériter l’argent gagné.



JE T’INVITE
Ma belle, je t’invite
à visiter mon coin de paradis.
Tu peux venir voir ma maison
et si tu es intéressée,
je te montrerai mon intimité.
Je veux partager avec toi
mes bijoux de famille,
et si tu m’offres ta virginité
je t’emmènerai dans la piscine
de ma propriété privée.
nous jouerons comme des gamins
et nus comme des vers,
nous arrêterons de courir
pour se lover l’un contre l’autre.
Nous vivrons des temps surannés,
je te dirai les secrets
que mon enfance n’a pu raconter,
c’est dire que j’ai confiance en toi.
tu mettras la musique que tu aimes
tandis que je préparerai l’apéro
et que je ferai chauffer le barbecue.
C’est l’été et tu es une fleur
que je ne veux pas voir s’échapper,
même quand tes pétales flétriront
je ne te laisserai pas tomber
car c’est ta belle âme qui me plaît
quand tu sais disserter.
Tu seras la seule que j’ai aimée
et si un jour tu me quittes,
je ne me marierai jamais,
tes désirs sont des volontés,
tes plaisirs je vais combler
car tes souhaits sont ma vérité.



LE DÉBAT TECHNOLOGIQUE
Le débat sur la 5G est le symbole de toute nouvelle technologie. A-t-on vraiment besoin de la 5G et 
de déployer des moyens coûteux pour y arriver ? Les détracteurs diront que c’est pour faire vendre 
des téléphones, d’autres diront que les ondes sont dangereuses mais les partisans diront que les gens
l’adopteront quand ils verront les bénéfices d’avoir du sans fil au niveau de la fibre, permettant de 
désenclaver des régions ou au contraire de décharger les zones urbaines surchargées. À chaque 
nouvelle invention ses perfections mais où doivent s’arrêter les innovations au nom de la vie 
privée ? Les télécoms sont un domaine stratégique où les fournisseurs doivent être accrédités et les 
pressions sont réelles pour ne pas voir certains géants envahir le marché. C’est surtout que 
l’utilisateur perdra la propriété de ses données dans ce vaste nuage, l’atteinte à la vie privée ne doit 
pas être permise au nom de la modernité. Alors quand les générations ont à peine digéré la 4G qui 
se met à enfin fonctionner très bien, pourquoi cette fuite en avant qui paraît avant tout 
commerciale ? Mais des entreprises industrielles ou de services voient déjà les gains de 
productivité, les avancées scientifiques sont prometteuses pour la production et le commerce et si 
cette complexité noie le consommateur dans ses interrogations, c’est que l’enjeu stratégique de ne 
pas louper la marche du progrès est bien présent, il faudra simplement démocratiser l’utilisation en 
la rendant accessible à la population.



GÉMIR DE PLAISIR
un amant et sa femme
dînaient dans un restaurant huppé
quand sans crier garde,
la femme se mit à gémir fortement,
elle geignait et et elle râlait,
l’homme gêné lui demanda d’arrêter,
c’est alors qu’elle lui répondit
que cette nourriture lui donnait 
plus de plaisir que leurs actes d’amour.
l’homme humilié paya et s’en alla,
alors un autre client téméraire
s’installa à cette tablée,
il était intéressé
par les femmes en chaleur,
il lui promit une vie non triste
à faire la fêtes et à avoir du sexe.
Il paya la bouteille de champagne,
depuis leurs ébats sont torrides,
ils se sont même mariés.
mais elle fut délaissée après
quand sa peau se mit à flétrir
elle avait beau recourir
à la chirurgie esthétique,
son mari se mit à la tromper
avec de jolies jeunes filles.
alors un jour elle lui mit la honte
en réalisant une sexe-tape
qu’elle montra au juge
qui lui accorda aussitôt
tous les avantages du divorce.
Elle avait obtenu de l’argent,
la maisons, la voiture
et décida de vivre une vie simple,
fini les provocations amusantes,
elle l’avait assez payé,
désormais elle était rangée
et pour ne pas s’ennuyer
elle se fabriqua une vie
par procuration,
c’est à dire un enfant 
par insémination.



LES INFIRMIÈRES
Je suis très fier des infirmières et de leur attitude pendant la Covid-19. Elles n’ont pas hésité à 
mouiller le maillot et certaines se sont dépensées plus que d’autres. Elles ont bravé des risques pour 
leur santé alors qu’elles sauvaient la vie des autres, d’accord c’est leur métier mais face à ce virus 
inconnu elles auraient pu avoir peur alors qu’elles ont été au charbon en se donnant à fond. Je 
reconnais là une sorte de patriotisme médical, la raison de vivre étant de soigner comme si elles 
avaient signé un pacte pour contrer la mort. Alors c’est le moment de les remercier et de les 
honorer, tandis qu’elles négocient des augmentations d’un vil pécuniaire, les plus nobles infirmières
qui se sont senties chargées d’une mission médicale vont défiler sur les Champs-Élysées. La 
polémique n’est pas de savoir si elles y ont leur place au milieu des soldats quand elles se sont 
comportées en héroïnes, la querelle est de savoir s’il faut que les syndicats manifestent en même 
temps leur désaccord avec la politique sanitaire à l’heure du rassemblement. Beaucoup de soignants
considèrent que les médailles ne suffiront pas à leur satisfaction et pourtant c’était la guerre, si leur 
action doit se traduire par la satisfaction de revendications quand certains sont épuisés par la lutte 
effrénée contre la maladie, il faut que les hôpitaux soient réformés pour être plus efficaces et 
réactifs. Augmenter les salaires doit se traduire par une politique sanitaire globale qui administre 
l’argent de la sécurité sociale de façon correcte, la bonne gestion des deniers publics indique qu’il 
faut éviter les gaspillages et repenser globalement la médecine. Mais aujourd’hui c’est défilé alors 
remettons à plus tard les mésententes, c’est la gloire des citoyens impliqués dans la lutte contre le 
coronavirus qui est célébrée en ce jour et la mémoire doit se rappeler que ce n’est pas seulement 
avec les armes mais aussi avec des seringues que la France a gagné.



LE COMMANDO DE MARINE
Alors que les commanditaires de Daesh étaient aux abois en Syrie et en Irak, ils avaient décidé de 
fomenter un grand coup, l’attaque terroriste d’une péniche de croisière sur la Seine. Les Djihadistes 
avaient embarqué pour un dîner nocturne et en plein repas ils menacèrent l’équipage d’obéir à leurs 
ordres. Aussitôt les fusiliers marins du Raid furent appelés tandis que les terroristes plaçaient des 
explosifs aux endroits stratégiques de la péniche. Ils réclamaient la libération de camarades. Alors 
que le bateau avançait, les commandos ne pouvaient débarquer qu’avec surprise à la nuit tombée 
avec leur visée nocturne. Une équipe de déminage devait neutraliser le détonateur dont la position 
avait été donnée par un touriste courageux au portable tandis que les autres devaient donner l’assaut
sur les terroristes. À bord d’un Zodiac de l’armée, ils se hissèrent sur le pont. L’opération se passa si
rapidement que le détonateur fut mis hors de nuire immédiatement, par contre les terroristes 
s’étaient réfugié à l’intérieur avec comme bouclier des passagers. La négociation commença alors et
permit de promettre de rapatrier des enfants du Djihad en Syrie, c’est alors qu’un courageux 
steward ouvrit la porte des cuisines et s’échappa pour indiquer au commando qu’il pouvait passer 
par là. Les touristes se regroupèrent alors instinctivement  dans un coin de la cabine sur l’ordre du 
capitaine et tous les terroristes furent tués par le feu des soldats. Seul le capitaine du bateau avait été
exécuté par les terroristes en représailles, son héroïsme fut plus tard salué par le président de la 
République qui lui remit la légion d’honneur à titre posthume 



LES PARACHUTISTES FRANÇAIS
C’était un commando de parachutistes en mission au Sahel qui avait été largué par hélicoptère près 
de la maison d’un chef djihadiste à abattre. Ils se regroupèrent grâce à leurs télécoms alors que 
l’ennemi les avait repérés. Leurs fusils d’assaut était équipés de caméras qui focalisaient l’objectif 
mouvant à abattre grâce à un logiciel interne de vidéo, de jour c’était un cadre qui entourait la cible 
avec en option l’identité écrite de la personne et de nuit c’était une caméra infrarouge détectant la 
chaleur. Là, il expérimentaient l’attaque de jour, ils prirent des risques insensés pour s’approcher de 
la maison et alors qu’ils y entraient, ils épargnèrent les enfants du djihadiste pour les faire 
prisonniers et approchèrent en neutralisant au passage des gardes du corps, la dernière chambre fut 
la plus difficile à atteindre car elle était en hauteur. Le courage du commando fut de se tenir 
solidaire pour protéger ceux qui devaient monter. Un tireur d’élite visa alors directement le chef 
djihadiste quand il fut cerné par le logiciel de la caméra et il se retira. c’est alors à coups de 
grenades qu’ils détruisirent le reste de la chambre et les derniers récalcitrants se rendirent. Alors que
l’opération était un succès, le commando et ses prisonniers furent récupérés par hélicoptères, les 
films donnèrent à l’armée un exemple à suivre pour la formation des futurs parachutistes



L’HÔPITAL DE CAMPAGNE DE L’ARMÉE
Alors qu’au Mali la guerre entre troupes françaises et djihadistes faisait rage, l’armée 
française avait décidé d’installer un hôpital de campagne militaire sur l’aéroport récemment 
repris avec un hélicoptère médicalisé pour ramener du front les blessés. Les unités de 
combat au sol avec des blindés contenaient un médecin et un infirmier qui apportaient les 
premiers soins, le blessé était évacué par les airs quand la zone était sécurisée et l’hôpital de 
campagne sous tentes solides, avec un bloc opératoire, une unité de réanimation et une unité
de soins avec lits médicalisés soignait les blessés. La redondance des systèmes, notamment 
les groupes électrogènes, était systématique pour éviter les pannes. Grâce à leur 
entraînement, les soldats étaient solidaires, ils utilisaient leurs armes tous temps à visée laser
pour éliminer l’adversaire puis s’occupaient de brancarder les blessés.



MONSIEUR MACRON JE VOUS DEMANDE
Monsieur Macron, j’ai de hautes responsabilités militaires pour lesquelles je ne suis pas payé et 
auxquelles on me refuse le statut social. On me dit que je suis un insignifiant personnage doux et 
rêveur quand je fais le boulot le plus dangereux du monde, guider les peuples dans les crises. Alors 
vous vous moquez de moi quand mon salaire ne reflète pas le risque (un technicien gagne plus que 
moi) que je prends et en plus on refuse de me considérer selon l’influence de mon action. Cette 
hypocrisie me rend malade au point de faire le grand écart entre ma petitesse et plusieurs grandes 
responsabilités, je voudrais abandonner mais mon patriotisme me dit qu’il n’y a personne pour me 
remplacer. Mais surtout, je m’inquiète pour ma retraite où je ne me voir percevoir que des 
peccadilles qui ne suffiraient pas à mes dépenses élémentaires. Alors que tout le monde m’agresse 
et se moque de moi en me demandant ce que je fais, je ne peux pas dire à chacun dans l’humanité 
que je m’occupe d’elle, ils disent que je ne peux pas changer le monde là où j’ai le plus de 
responsabilités à protéger et à anticiper, l’honneur est ce qui me guide mais vous monsieur le 
Président vous vous en moquez en me laissant faire la guerre, celle des autres, sans assumer votre 
rôle de chef des armées.



ILS N’ÉTAIENT PAS ARMÉS
Ils sont partis au combat la fleur au fusil comme en 1914 mais ils n’étaient pas armés. Eux, c’étaient
les médecins libéraux mais aussi les infirmières libérales, les personnels de santé. Ils n’avaient pas 
le choix, il n’y avait pas assez de masques pour eux et pour leurs patients, alors certains en sont 
morts au combat. C’était la guerre et le pays était mal préparé, les malades ont afflué et ces 
professionnels ne pouvaient pas renier leur profession en refusant de les soigner. Alors certains ont 
été infectés quand ils leurs fallait ces putains de masques, ils ont réclamé et maintenant on doit 
analyser la raison de la rupture de stocks. Comme toute crise la Covid-19 a pris de court le 
ministère de la santé, ce n’est pas vraiment de la faute du gouvernement mais cette pénurie a montré
les limites de la stratégie médicale d’autosuffisance. Alors que les hommes politiques n’aillent pas 
raconter qu’ils y sont pour rien dans ces manquements, les stocks de première nécessité étaient 
insuffisant et personne ne l’avait remarqué, mais l’attentisme avant la réaction du gouvernement est 
inqualifiable, il a mis en danger les gens et il n’y a eu que le confinement pour parer au plus pressé. 
Il aurait fallu penser avant dès les premiers cas chinois puis italiens que la pandémie pouvait nous 
frapper, cela aurait permis d’anticiper en écoutant les spécialistes raconter comment ils sont allés au
combat au poignard nu, alors les assurances devraient constater comme maladie professionnelle le 
coronavirus pour des médecins qui n’avaient rien demandé et que leur courage a amené à décéder.



LES DRONES DE COMBAT
Il existe plusieurs types de drones dont la France doit s’équiper : des drones de combat armés et 
téléguidés pour tirer sur des objectifs, des drones de reconnaissance chargés de collecter des 
données et des drones de transport de matériel sur des sites donnés. Ces derniers sont lancés à partir 
de véhicules militaires et larguent leur marchandise sur des zones précises à atteindre. Les drones de
combat armés sont une spécialité américaine qui permet d’atteindre des cibles difficiles à cerner et 
d’attaquer sur le terrain. Les drones de reconnaissance sont chargés de cartographier le terrain pour 
les opérations aériennes et terrestres. Alors que tous types de drones voient le jour, il va falloir 
réguler le trafic aérien pour ne pas commettre d’accident. Alors les drones agricoles, de transport de 
paquets, de vidéos pour les médias puis plus tard de transport de personnes sont l’avenir à méditer 
et les drones de surveillance radio sont l’avenir des armées. Il s’agit d’intercepter et de brouiller les 
transmissions ennemies pour gagner la bataille des ondes. Les drones de reconnaissance faciale 
seront aussi réservés à l’armée pour repérer les ennemis (hommes et machines) et transmettre leur 
position à l’interface de commandement des officiers.



IL VA FALLOIR METTRE LES CHOSES AU CLAIR
Monsieur le Président Macron, il va falloir mettre ma situation au clair. Je me fais moquer dès que 
j’écris une parole, je me faire décrier dès que je parle d’armée, je me fais traiter de trafiquant 
d’armes dès que je parle de matériel militaire, je me fais traiter de colonialisme dès que je parle 
histoire. Alors à force d’avoir ces personnalités critiquées, je me sens meurtri dans ma chair comme 
si on voulait m’éliminer. Alors ma question est de savoir si vous avez le pouvoir d’enlever cette 
fragilité, je souffre de dépasser ma limite de petit individu mais c’est la mission de courage, de 
patriotisme et de loyauté que je me suis fixé. Alors que la politique m’ignore, cela fait longtemps 
que je façonne de ma marque la société, quand me protégerez vous enfin un jour pour tout ce que 
j’ai donné à la République ? Je suis isolé et ma force mentale est supérieure ma force matérielle, 
pouvez-vous m’assurer la tranquillité pécuniaire qui me permet de résister. J’en ai marre de jouer 
ma vie contre mes ennemis mais jamais je n’abandonnerai les français, alors quand ma grandeur de 
l’État rencontre la votre, nous devrions nous entendre pour m’assurer la sécurité que je vous ai tant 
réclamée.



TRAFIQUANTS D’ARME
De Léonard de Vinci à Rimbaud, des siècles les sépare mais ils paraissent tous les deux comme des 
génies artistiques et comme des trafiquants d’armes, comme le dit la chanson. Léonard de Vinci 
passa une partie de sa vie à dessiner des fortifications, des mitraillettes, des parachutes, etc. Quant à 
Rimbaud, il passa la fin de sa vie à être marchand d’armements. Mais quand un artiste se sent 
l’impérieux désir de défendre la nation par l’influence de sa plume, pourquoi ne pas imaginer toutes
ces machines qui naissent dans son cerveau et qui donnent à l’armée les moyens de se défendre ? 
Alors moi, entre autre j’ai le souvenir de défaites cuisantes pour donner à l’armée française mes 
idées afin de l’améliorer et rester dans la course à la souveraineté. Beaucoup d’artistes chantent la 
solidarité, la paix et l’amour, mais rassurez-vous, pour moi il n’est pas question de plaisir de tuer 
mais il est question de défendre la paix en Europe et à travers le monde. La défense nationale porte 
bien son nom, il s’agit de rejeter au loin tous ces guerriers qui trucident de leurs armes les pauvres 
gens, pour cela il faut un matériel militaire au point et opérationnel.



JE FAIS UN APPEL DU PIED…
Je fais un appel du pied à l’Allemagne pour enterrer les vieilles rancœurs avec la France. Ces deux 
pays sont les moteurs d’une Europe qui les unit mais dont les rivalités la divisent. Alors que l’UE a 
été conçue pour commercer ensemble au lieu de se faire la guerre, les présidents et les chanceliers 
se sont toujours accordés à des accolades fraternelles mais la haine peut ressurgir de nulle part, alors
je garde cette amitié entre les deux peuples qui ne se connaissent pas très bien et qui paraissaient 
inconciliables. Mais les animosités doivent disparaître après plus de 75 ans de paix, les jeunes 
doivent se mélanger pour mieux s’apprécier et peu importe ce que dit la vieille anglaise, il faut 
penser l’avenir de l’Europe ensemble quand on acte le Brexit. J’ai peur que l’alchimie cesse et je 
vois monter les nationalismes, j’espère qu’ils ne sont que source d’une identité nationale retrouvée 
et non les prémices de la guerre. Car l’Europe est à un moment où il faut profiter de la crise pour 
accélérer les mutations, les règles communes facilitent l’intégration pour ne plus revenir en arrière. 
Les jeux des grandes puissances qui voulaient limiter l’influence de l’UE trouve une nouvelle 
résistance, et la paix armée est peut-être celle qui va donner aux peuples européens l’espoir de ne 
plus jamais se guerroyer.



LA BOTTE SECRÈTE
Les américains possèdent en Allemagne une base aérienne importante. Mais ils veulent la supprimer
sous prétexte que les allemands ne soutiennent pas assez financièrement l’OTAN. Alors quel est le 
jeu dans tout ça, qui d’Angela Merkel ou de Donald Trump joue au chat et à la souris ? 
Officiellement, les allemands regrettent ce départ pour des raisons économiques et pour des raisons 
stratégiques. Les allemands assurent que la présence de cette base est source de sécurité et de 
stabilité du pays, de l’Europe. Mais au fond ne veulent-ils pas provoquer cette rupture pour être 
tranquilles chez eux et recommencer à réarmer ? On imagine bien que l’Europe ne veut plus de la 
présence des USA impérialistes sur son sol et qu’elle veut assurer sa légitimité toute seule. Au fond,
les américains sont gênants et bon débarras, d’autant que leur aptitude militaire à assurer la sûreté 
du continent est surfaite. Mais alors qui sera le garant de la paix en Europe, peut-elle se débrouiller 
seule sa police et la fiabilité de ses relations ? Toutes ces questions sont à poser aux dirigeants avant
d’abandonner un équilibre qui s’était construit dans la guerre froide et qui voit la résurgence des 
nationalismes, des difficultés et de la complexité pour des armées qui ont changé leurs missions 
alors que le monde était en pleine évolution, en pleine ébullition, en pleine transformation.



LA MUSIQUE CLASSIQUE
Ce morceau de musique classique commence par un ciel flamboyant comme le feu dans « Autant 
emporte le vent », se poursuit comme le jeu du chat et de la souris de Tex Avery où piano et vents se
répondent et continue comme une histoire d’amour romantique. Et voici un questionnement des 
cuivres auxquels tentent de répondre les cordes dans une légèreté féerique, puis vient le pas aussi 
léger de la bergère et du berger, et on sent enfin les cordes marquer le rythme des machines de 
précision de la révolution industrielle. Oui, la musique classique provoque des sensations, des 
suggestions ou des représentations qui interrogent les sens et l’expression de liberté et d’héroïsme. 
Les tons sont parfois graves et pesants quand il s’agit de romantisme ou de tragédies, mais on 
s’imagine bien la montée grandiose des escaliers des demeures royales tandis que s’emballe le 
coeur de l’orchestre pour signifier un moment de désespoir, de fuite ou au contraire d’amour, 
d’insouciance avec une répétition entêtante qui enivre et qui déclame dans le cerveau la pureté de 
l’âme. Alors que l’incertitude semble peser sur l’avenir, cette musique rassure par moment mais au 
fond les sentiments humains ne se perdent-ils pas dans cette démonstration de force et de puissance 
de l’orchestre qui déblaye toute opposition sur son passage. Puis vient le moment enjoué et haletant 
puis grave et menaçant comme si la guerre allait arriver. On est rassuré par la déclaration de paix, 
avec la joie de la population, c’est alors une volupté qui finit le concert, cette lancinante beauté du 
corps féminin qui éclate de rire tel un soleil et qui se perd sous les étoiles. Les moments gais et 
entraînants se succèdent aux moments sombres et saccadés, mais au fond la vie n’est pas linéaire et 
la musique non plus, c’est la parole des instruments et le coffre des divas qui transmettent le mieux 
les indicibles tortures des sentiments humains. La souffrance d’acquérir le niveau de musicien 
génial rejoint celle de celui qui écoute en plongeant dans ses souvenirs pour se saisir des émotions. 
Mais une belle mélodie emporte à la délicatesse et au repos comme si on vivait le tableau « Le 
déjeuner sur l’herbe », la superbe de tous les Art se rejoint finalement dans ce qu’il y a de plus 
beau : le bonheur du partage.



L’INVITATION AU VOYAGE
Alors que je voyage en train,
j’admire le paysage
tandis que ma voisine
lit un bon bouquin.
La balade est autant
dans les récits
que dans la contemplation,
c’est ce que je lui dis
pour engager la conversation.
Alors que nous partageons
le même goût des expéditions
elle me dit qu’elle part en vacances
et qu’elle va en excursions,
moi je dis que je vais au travail
pour participer à une réunion.
Je suis un cadre supérieur
et elle c’est une jeune infirmière,
le train a ceci de formidable
de réunir les populations.
mais quand je lui dis
que je prépare une restructuration,
elle me fait la morale
en disant que je n’ai pas les valeurs
de ceux qui travaillent.
Cela a jeté un froid entre nous,
et c’est le silence 
pendant le reste du déplacement,
alors je prends mon ordinateur
et je refais mes plans,
je donne des ordres
alors je dis à ma voisine
que j’ai sauvé des emplois
et que je dois trouver
de nouveaux clients.
Elle me sourit largement,
et sur le quai de gare,
nous nous disons bonne chance
et nous nous rappelons
qu’une aile de papillon
peut changer la face du monde,
en l’occurrence une rencontre volée
peut sauver des hommes
et si le monde va aussi vite que le TGV,
la réflexion de ne rien faire en train
est à l’origine des meilleures volontés
de faire plaisir et de faire bien.



LA DÉBÂCLE DE 1940
La défaite de 1940 fut sévère pour les armées françaises qui avait pourtant de bons armements. 
Mais c’est une question de stratégie et de commandement qui a provoqué cette débâcle, les soldats 
n’étaient pas prêts à la guerre de mouvements qu’avaient initié les allemands. Mais on s’imagine 
aussi que les choses se seraient passées autrement si le général Weygand à sa descente d’avion avait
trouvé le téléphone pour donner ses ordres. Je vois la scène d’un téléphone détruit par des touristes 
allemands, une façon patriotique de faire la grande Histoire à partir d’un petit événement. Alors 
sans vouloir polémiquer, si le général avait eu sa radio dans son avion, il aurait peut-être gagné la 
bataille, d’où l’impérieuse nécessité de l’armée d’être en veille technologique pour avoir les 
meilleurs armements. Les allemands étaient entraînés par la guerre d’Espagne à la coordination air-
sol et c’est cela qui a fait la différence, Guderian n’ayant plus qu’à lâcher sa compagnie de chars 
comme une meute de loup à l’assaut des moutons. Le front percé, il était trop tard pour résister et le 
traumatisme est resté dans les mémoires, c’est pour cela qu’il faut armer pour pouvoir se défendre 
et négocier diplomatiquement des pactes de non-agression. Hitler a montré qu’une armée qui 
s’entraîne et qui se met au point sur d’autres conflits est opérationnelle pour une guerre éclaire avec 
ses voisins et que si l’invasion d’un pays pouvait être rapide, l’occupation pouvait monopoliser des 
soldats pour mater la résistance, le reste de la guerre n’est que trahisons, guerre totale et 
exterminations quand la haine apparaît mais c’est le coup de l’invasion de la France et de ses 
richesses qui a donné à Hitler cette espérance délirante d’attaquer à tout va.



LES DEUX GRANDES PUISSANCES
Les deux grandes puissances que sont les USA et la Chine se livrent une guerre commerciale et 
stratégique violente. Alors que la Chine que Trump fait de l’ingérence sur la mer de Chine et à 
Hong-Kong, les États-Unis s’opposent à la puissance de la Chine, critiquant le respect des droits de 
l’homme avec les arrestations sommaires du parti communiste. On ne peut pas tolérer que la 
dictature maoïste devienne une puissance militaire quand elle ne respecte pas les droits humains 
élémentaires. En effet, il est impossible de lui faire entendre la raison de respect quand elle profite 
de sa position industrielle et politique dominante. Quant à sa politique économique qui a attiré 
toutes les entreprises mondiales en leur faisant miroiter le marché chinois et de produire à bas 
coups, elle a fait de la Chine l’usine du monde qui a délocalisé les emplois chez elle. Comme le 
protectionnisme de la Chine empêchait les multinationales d’investir librement en imposant des 
partenaires locaux, la Chine a récupéré un savoir faire, fait étudier dans les meilleures universités 
internationales ses ingénieurs et lancé une politique ambitieuse de souveraineté où ses géants sont 
incontournables. 



ILS VOULAIENT SE BATTRE
En 1914, les soldats français sont partis la fleur au fusil à la bataille car ils voulaient castagner 
l’Allemagne pour récupérer l’Alsace-Lorraine. Ils pensaient y passer seulement l’été mais c’est 
après une guerre de tranchée stupide de 4 ans qu’ils ont signé l’Armistice. Quant aux années 30, les 
anglais voyaient le nazisme monter et certains préparaient déjà avec leurs armes la seconde guerre 
mondiale, des gens persuadés qu’Hitler aboutirait à la guerre. La suite, c’est le massacre de 60 
millions de personnes. Alors ceux qui aujourd’hui voient la montée des populismes comme une 
nouvelle menace sont des incompétents qui ne savent pas anticiper les coups. J’accuse les 
américains et les russes jouer le jeu de la provocation internationale pour arriver en libérateurs, en 
faire des films hollywoodiens et se partager les belles richesses. À l’heure de la bombe nucléaire il 
faut être sage et éviter l’extension des conflits même si les tensions sont palpables à cause de 
l’irresponsable Trump. Car des pépites d’entreprises naissent un peu partout, les nouvelles 
technologies sont en plein essor et il ne s’agirait pas de se faire piller la nation comme dette 
militaire. Alors avec force je veux construire une armée française invulnérable par son matériel et 
l’entraînement des hommes, l’invasion comme après Napoléon ou après la débâcle serait synonyme 
de perdition pour un peuple qui est peut-être divisé mais où sa Démocratie doit perdurer et où 
l’innovation doit être protégée.



IMPOSER LES RICHES, UNE BONNE IDÉE ?
Le président Macron a décidé de bannir l’impôt sur les grandes fortunes. Est-ce du copinage, du 
remerciement à une quelconque contribution, la force du libéralisme quand il veut les voix de la 
droite ? Je pense que son intuition est de ne pas taxer le capital d’entreprises stratégiques pour ne 
pas voir leurs propriétaires partir à l’étranger. Tous ces créateurs doivent donc être incités à 
réinvestir leurs dividendes et non à les distribuer en actions pour la retraite par capitalisation. Car 
cela voudrait dire que les rentiers exploiteraient le fruit des travailleurs, ce qui ne passe pas dans la 
société. Je suis d’accord pour que des gens soient riches mais ils doivent mériter par leur 
responsabilités, le financier est aussi important que le social et le savoir-faire des salariés ne doit pas
s’échapper. Aujourd’hui, tous les prix sont à la hausse quand les salaires stagnent, alors ce n’est pas 
voler de dire que le pouvoir d’achat a diminué quand les certitudes sur l’emploi et les retraites 
disparaissent. L’État sécurité est en train de disparaître et cela jette dans l’angoisse tous ces gens qui
manifestent qu’on brade leurs droits. La flexibilité est peut-être une nécessité mais l’emploi ne 
devrait pas être la seule variable d’ajustement dans la crise, penser à l’avenir c’est faire preuve de 
dialogue social à tous les niveaux, les plans sociaux sont la continuation de la hausse de 
productivité des usines et des bureaux, la numérisation de l’économie ne remplace pas les ouvriers 
mais aide tous les salariés à être plus compétents et plus productifs. Seul le capitalisme permet de 
moderniser la production, c’est sa seule qualité qui créé de la richesse qu’on pourra redistribuer. 
Mais à quoi servent les politiques gouvernementales d’incitation à la consommation quand les gens 
n’achètent que des produits importés ? Il faut donc aider les entreprises françaises à solidifier leurs 
positions, le pacte social de la République coûte bien cher même s’il est nécessaire et est une 
spécialité du pays, l’art de vivre n’est peut-être pas que monétaire quand les gens cherchent un peu 
de sécurité, alors la politique économique de relance doit favoriser les entreprises nationales privées
qui vont exporter pour apporter les devises tant demandées.



MONSIEUR TRUMP EST UN ÊTRE STUPIDE
Monsieur Trump est un être bête et stupide, on comprend difficilement comment il peut faire 
indécemment ses sorties de route. Être populiste veut dire pour moi être proche du peuple, pour lui 
c’est penser que la philosophie de comptoir va diriger le pays. Or il faut une carrure d’État pour 
endosser de telles responsabilités quand il ne faut pas céder aux simples considérations. Mais 
Monsieur Trump pense tout haut par tweets interposés et ce qu’il a dans la tête c’est du racisme et 
du nationalisme. Il ne pense qu’aux USA alors ceux-ci torturent le monde sous ses impulsions, de la
politique militaire à la politique économique je commence à rassembler tous ces mécontents de la 
terre et les États-Unis commencent à s’isoler. Ma force est née petit à petit et après avoir été 
copieusement menacé, je me sens une invincibilité pour battre le fer quand il est chaud, et même si 
les américains me poursuivent pour me faire perdre j’ai construit un monde qui bouge et qui est 
sain. Alors ces batailles de politiques générales puiseront dans mon œuvre la boîte à outils pour 
méditer, c’est mon legs d’affirmer mes idées et de voir les puissants puiser dedans. En contrepartie 
ils doivent me protéger car je n’ai pas l’autorité factuelle avec le respect qu’on me doit, je ne veux 
pas me faire insulter car je ne peux pas me défendre. J’ai puisé dans tous les courants de pensée 
pour affirmer mon opinion et j’ai bien réfléchi à toutes ces questions, alors puisse la prospérité et la 
santé revenir dans ce monde, il ne peut pas se permettre de se nourrir de la haine que Monsieur 
Trump et d’autres sont en train de semer.



LA BASE NAVALE DE SAN DIEGO
La base navale de San Diego est impressionnante, elle ressemble à celle de Toulon en plus grand. Il 
faut dire que les américains sont puissants et ont beaucoup de bateaux de guerre, mais en temps de 
paix à quoi sert toute cette armada ? Je suis d’accord qu’il faut coordonner toute cette marine des 
États-Unis avec les différentes bases navales à travers le monde pour assurer la sécurité des voies 
maritimes et affirmer la souveraineté d’un pays des libertés, mais n’est-ce pas exagérer son 
influence sur le monde en tentant de le dominer. Cette politique militaire date de la guerre froide 
mais quand l’ogre russe est tombé ne fallait-il pas désarmer ? Les États-Unis vivent à crédit et cette 
force militaire leur coûte fort cher, ne faut-il pas y voir un abus de puissance destiné à pérenniser le 
système capitaliste dominant des USA ? Tant qu’ils le pourront, ils abuseront de leur position 
dominante, exploiteront les travailleurs des pays pauvres et affirmeront leurs lois concurrentielles 
en se moquant de la protection sociale, alors il est temps de lever des boucliers pour égaler cette 
influence et se faire respecter. Je parle de cela parce qu’un porte-hélicoptère amphibie a explosé à 
San Diego, ce qui me fait penser que cette démonstration de force n’est là que pour impressionner et
qu’au fond c’est le seul décor planté dans le théâtre militaire américain ou l’arbre qui cache la forêt 
pour suggérer une dissuasion par les seules images d’une armée qui a perdu de sa superbe. Je ne 
suis pas là pour faire de l’espionnage et donc je ne connais pas précisément le détail de la marine 
américaine, ce que je sais c’est que les budgets sont démentiels quand ils ne sont pas justifiés par un
état de guerre.



QUAND UNE CIVILISATION RABAISSE L’AUTRE
Dans les années 30, les russes furent horribles avec les ukrainiens et les américains étaient racistes 
avec les noirs. Alors Hitler a construit toute une théorie sur les races humaines. Quand son armée en
fut à venir à envahir l’Ukraine, son général de la Luftwaffe Goering annonça à la radio qu’il 
considérait les ukrainiens comme des sous-hommes, un peu comme tous les slaves et comme la 
Pologne qui avait été plusieurs fois rayée de la carte partagée entre russes et allemands. Cela n’aida 
pas l’armée allemande à avancer puisqu’elle se prit la politique de la terre brûlée. Les bolcheviques 
étaient mal considérés par les allemands qui voulaient les vaincre, ces mêmes russes qui dans une 
bataille disproportionnée résistaient avec désespoir. Mais la boue, l’hiver et la longue bataille de 
Stalingrad les ralentirent, ils visaient 3 objectifs à la fois : Stalingrad, le chemin stratégique et 
économique, Moscou, le pouvoir politique et Petrograd, le port assiégé de la mer Baltique. Le 
brillant général Joucov, sachant par ses espions que le Japon n’attaquerait pas à l’est, massa 1 
million d’hommes à Stalingrad qui cernèrent et firent prisonniers les 600000 soldats allemands de 
Von Paulus, le responsable de l’opération Barbarossa. Les allemands furent repoussés à 3 kms de 
Moscou et Staline rassembla alors les russes autour de lui en reprenant la parole. Les chars Tigre 
avaient beau être plus puissants que les russes, ceux-ci avaient espionné les anglais dans le 
décryptage des machines de communication allemandes Enigma et anticipaient les coups. La plus 
gigantesque bataille de chars eu lieu dans les steppes puis les russes écrasèrent 3 armées allemandes
avant d’arriver à Berlin. Les orgues de Staline, ces batteries de missiles, furent utilisées pour 
démoraliser les allemands. Alors les russes libérèrent les pays de l’Est et la suite est la victoire des 
alliés et le partage des territoires qui allait mener vers la guerre froide.



LE RALLYE AÉRIEN
C’était un jeu sous forme de rallye aérien économique en hélicoptère. Les deux candidats partaient 
du même endroit dans une région et chacun dans leur mission séparée devait résoudre des énigmes 
qui l’emmenaient d’entreprises industrielles ou de services vers d’autres sites économiques. Ils 
devaient alors trouver dans chaque entreprise un indice de la destination finale. Les monteurs du jeu
en profitaient pour faire découvrir le patrimoine industriel du site. Les organisateurs voulaient 
explorer le monde pour vendre leur rallye aux plus de chaînes de télé possible dans le monde entier. 
Quand ils avaient trouvé la destination finale, les candidats devaient rassembler les indices collectés
pour trouver le code d’un coffre fort pour l’ouvrir. Alors ils gagnaient une somme définie dont le 
montant dépendait du temps passé à découvrir le coffre-fort : plus il était court plus le montant était 
élevé. Les salariés des entreprises concernés étaient tous préparés à accueillir les candidats pour 
retrouver dans l’entreprise l’énigme suivante.



DES JACOBINS ET DES GIRONDINS
Aujourd’hui, on peut considérer la Vème République comme trop parisienne, trop centralisatrice. 
Certains argumentent que la constitution voulue à l’époque de De Gaulle n’est plus adaptée à la 
volonté de politique locale des citoyens. Alors faut-il inventer la Vième République pour les jeunes 
ou au contraire faire l’Europe des régions ? Depuis la Révolution, les Jacobins ont gagné sur les 
Girondins pour imposer le pouvoir de Paris, sans doute pour éviter le retour des nobles dans les 
régions, et Napoléon en a renforcé le pouvoir de la ville lumière. En vérité, c’est depuis Louis XIV 
et les frontières actuelles de la France grâce aux fortifications Vauban que le pouvoir est jupitérien, 
ce roi avait déjà tous les pouvoirs à Versailles et chassait toutes les irrévérences à son pouvoir. 



LE FIEL DANS LA PLUME
Je suis désolé si j’ai écrit avec du fiel dans la plume, des paroles arrogantes et de la fumée dans les 
narines. C’est vous dire que j’avais la pression des responsabilités et que je ne pouvais pas l’évacuer
directement à ceux qui m’agressaient et que je n’avais que l’Art et mon entourage pour me calmer. 
Alors que vous ne m’avez pas respecté, vous m’avez insulté là où vous me deviez le respect et ceux 
qui ont manqué d’estime l’ont regretté à cause de leur connerie. On ne m’atteint pas au jour le jour 
en espérant m’éliminer, c’est un raccourci un peu rapide de l’Histoire par ceux qui croient être des 
héros en visant la tête de l’armée. Car la guerre est une chose sérieuse qui ne souffre pas 
l’amateurisme de personnes décérébrées, il n’y a que les militaires qui savent faire la guerre et les 
civils sont là pour les aider.



DIEU ET LE DIABLE
Dieu et le diable se faisaient la guerre sur la terre. Dieu avait choisi son élu et le diable son chef. 
Comme Dieu était dur avec les hommes pour les amener à la bonté, ceux-ci étaient tentés par les 
délices de l’enfer. C’est une gigantesque bataille qui commença alors entre les deux hommes, L’élu 
fut vite repéré par le diable et reçut des coups cachés plus qu’il n’en faut. Le chef en effet encerclait 
ses ennemis dans une violence insoutenable, cherchant à déstabiliser les hommes par l’insécurité 
provoquée. Il cherchait visiblement la guerre et tous les gens censés prirent, bien timidement car ils 
redoutaient les représailles, la défense de l’élu. Quand l’élu prenait des risques insensés, ses armées 
l’aidaient car ils voyaient un arc-en-ciel gagné de plus. Cette lutte provoqua une fuite en avant de 
l’humanité qui ne savait pas choisir entre l’affaibli élu et le caché chef, alors que l’élu avait mis en 
place un véritable arsenal pour gagner, le chef cherchait simplement à le tuer directement. Mais le 
chef avait oublié qu’on ne se battait pas l’épée nue, contrairement à l’élu qui faisait un échange de 
bons procédés pour mériter les services d’une aide précieuse. À force de temps, la vérité devenait 
évidente qu’il fallait conduire le chef vers le couloir de la mort, mais qui aurait le pouvoir de 
l’estocade finale ? Le diable publiait les vies tumultueuses pour dénoncer les vices des hommes, en 
particulier ceux au service du bien. Alors c’est une véritable victoire sur le tard qui envoya en enfer 
le chef et qui permit à Dieu de triompher du diable, il n’avait pas lâché son élu tout en lui faisant 
confiance sur ses choix et ses mots, comptant sur sa résistance dans le temps pour piloter les 
hommes, et c’est ainsi que tous les hommes se mirent à croire en Dieu qui leur parlait par son élu 
interposé et ils priaient pour que ce dernier réussisse sa mission, cette angoisse terrible les avait 
marqués au point de vouloir tout abandonner.



LA PAROLE

« Il faut commencer par éprouver ce qu’on veut exprimer »
Vincent Van Gogh

Ce qui se comprend bien se conçoit aisément. Mais éprouver cela veut dire saisir par les sens et 
intégrer dans âme et réfléchir longuement avant d’émettre une idée. Quelques fois, on parle sans 
avoir réellement conçu sa pensée, des paroles instinctives où des paroles non digérées. Les 
conversations fusent souvent à un rythme élevé, sans intelligence, sans compréhension alors que le 
dialogue doit être vécu comme un échange où l’expérience tait ou dit les choses. C’est à force de 
discours qu’on devient bon orateur et qu’on distille ce qu’on veut dire selon les codes établis, 
l’attente du public ou encore sa propre passion. Car il s’agit bien là d’aimer ce qu’on dit à moins 
qu’on n’y soit obligé.



LE CHOIX

« Entre le pire et la mort, je préfère ne pas choisir »

Vaut-il mieux souffrir à vie ou disparaître avec sa peine ? La vie vaut d’être vécue et rien ne devrait 
pouvoir l’arrêter. On peut surmonter des moments difficiles et vivre les jours d’après avec plus de 
joie. Mais il y a des coups du sort qui paraissent insurmontables et à ce moment là on préfère s’en 
référer au sort. On devient alors les SDF de la vie baladés au gré des vents. Que ce soit un deuil, une
difficulté financière, une séparation, on ne peut pas revenir en arrière et on se rappelle avec 
nostalgie des temps anciens, alors demander d’être fort et de choisir est plus fort que sa propre 
force. On n’est que des petits pions auprès de l’existence, alors qu’on soit volontaire ou non ne 
semble pas changer les choses, mais on doit provoquer le destin pour éviter et le pire et la mort, 
c’est du ressort de chacun de trouver des ressources et si la situation est de choisir entre la peste et 
le choléra, on choisira un bon docteur pour se soigner et survivre.



VOLER COMME UN OISEAU
Un oiseau vole dans le ciel,
il nous dit que c’est beau
de voir le monde d’en haut,
de s’approcher des étoiles
et de se sentir porté par le vent.
l’homme n’a pas la chance
d’être né avec des ailes,
alors il a inventé l’avion
qui ne voit plus les frontières
ces ligne de partage au cordeau
le long duquel ils se font la guerre.
Il a même été plus loin en fusée
tutoyer l’espace hors de portée.
Alors l’oiseau lui dit
qu’il veut continuer à errer
au fil de sa vie,
il lui dit de se battre
pour conserver la naturelle,
car l’oiseau veut sa liberté
d’aller et venir et de se nourrir
sur des champs de blé.
Chacun doit trouver sa place,
le ciel appartient à tout le monde,
et si les aigles et les faucons
sont des avions de chasse,
les canards sauvage veulent toujours
partir en grandes migrations,
c’est l’invitation au voyage
d’un instinct qui est leur raison.
Les hommes aussi
aiment partir loin, 
c’est la transhumance qui leur convient
en avion, en voiture, en train.
Cette sensation de sentir la brise
appartient aux plus courageux,
avec leurs ailes de parachutes,
ils s’en vont faire la bise
aux nuages qui surplombent la vallée,
et quand disparaît la gravité
ils se sentent légers comme des plumes,
leurs ailes sont déployées
pour satisfaire le rêve des hommes,
et s’ils retrouvent toujours le plancher,
c’est qu’ils ne sont pas faits
pour rester en altitude,
ils sentent que l’air les dénude
dans un décor parfait,
admirer la terre est merveilleux,
et si on a peur de tomber,
c’est qu’on est peureux.



GUYS IT’S A GOODE STAFF
Les gars, c’est du bon boulot,
Je vous ai dit quoi faire
et en obéissant aux ordres
vous avez réussi la mission.
Vaincre est difficile,
et il faut lutter tous les jours
pour ne pas voir s’échapper
la victoire à s’attribuer.
Vous n’aviez pas le droit à l’erreur,
mais vous êtes des professionnels,
et vous avez été en action
au cœur qu’il fallait percer,
je suis moi-même surpris
qu’après tant d’années de soucis,
vous soldats ayez apporté
la paix et la sécurité.
Oui, il faut attaquer
pour ne pas se faire envahir,
il faut anticiper
pour ne pas subir,
et c’est un peu un jeu d’échec
qu’on joue avec le monde,
le roi ne doit pas être pris,
et il faut gagner la partie,
mais c’est toute une stratégie
où il faut prendre les pièces
sans se les faire avaler,
je suis bien informé
et c’est par les mots
que j’engage l’action
sur les points de tension,
nous ne nous laisserons pas voler
la gloire qui nous revient,
et pour la nation c’est bien
on va pouvoir sans menace
vivre notre vie quotidienne,
et c’est ainsi qu’arrive
une victoire mythique,
mais nous devons être humbles
quand l’ennemi abdique,
C’est un peu comme si
nous avions sauvé le Titanic,
et par la même sauvé
la paix du monde antique.



L’EXCUSE
Quand j’écris quelque chose
ou quand je me mets en colère,
on me charge d’avoir agi de travers.
Mais ce n’est qu’une excuse
pour l’ennemi qui veut
me déclarer la guerre,
alors il m’accuse
de crimes que je n’ai pas fait.
Il n’y a pas de palais de justice
pour juger les innocents,
et ceux qui font la boucherie
en m’accusant d’en être à l’origine
se planquent derrière leur ordinateur
dans le but d’attaquer le pays.
Mais le monde a un fragile équilibre
il est bancal de son héritage
et il faut forcer le passage
pour foncer vers la cible.
Alors la liberté s’achète
en finançant des armées,
mais les soldats
ne savent pas où aller,
même les chefs ont du mal
à obtenir les informations,
monsieur le président
dirigez votre nation.
Vous êtes chef des armées
et vous devez faire confiance
aux généraux et amiraux
mais ils attendent la feuille de route
que vous donnent vos écrans,
oui, il vous faut un peu de cran
pour décider d’attaquer
et éviter à vos soldats
d’être encerclés.
On ne veut plus
de tuerie de masse
alors mettez dans la nasse
les petits dictateurs,
il n’y a plus d’ennemi trop puissant
quand il s’agit de sauver sa peau,
pensez à tous ces gens
qui agitent le drapeau,
pour eux la politique ment
et ce n’est pas en les abandonnant
qu’on résoudra tous leurs maux.



LA SÉLECTION NATURELLE
à tous ceux qui pensent que la sélection naturelle se fait par le coronavirus, qu’ils sont jeunes et en 
bonne santé pour l’attraper, je dirais qu’ils ne sont pas solidaires quand ils infectent les aînés. Ils 
prétendront que mourir un peu plus tôt ou un peu plus tard, ce n’est pas important, alors ils 
devraient écouter le témoignage de ces familles en deuil ou de ces médecins au combat qui leur 
disent que la maladie est infecte et que la mise en danger d’autrui est un crime. Après tout, personne
ne semble prendre conscience du mal et ce n’est que la peur du policier qui les fait se protéger, un 
peu de responsabilité s’il vous plaît sans attendre les consignes du gouvernement, le coronavirus est 
présent un peu partout et si on considère plus importante l’économie que la santé, il faut éviter de 
tomber dans le piège de clusters qui profitent de la proximité pour répandre le mal à l’humanité. La 
situation est assez grave pour durer mais il est encore temps d’agir pour éviter de voir périr tous ces 
imprudents qui paradent ensemble au gré des festivités.



LA GUERRE DE L’OMBRE
C’était la guerre de l’ombre
contre des épouvantails
car ils se cachaient
derrière la colline
et attendaient l’heure sombre
pour dégainer leur fusil.
Ils voulaient étendre le conflit
pour arriver en libérateurs
mais c’est encore plus flatteur
d’avoir évité la guerre totale.
C’est plus difficile
de gagner des batailles
que de se laisser envahir
et compter sur les autres
de venir nous libérer.
Le pays aurait été sinistré
par un pillage généralisé
alors il a fallu aller de l’avant
pour anticiper les coups-bas
qui allaient au conflit généralisé.
Ce n’est pas une fatalité
qui doit conduire à abdiquer
et si on admire les grands hommes,
c’est que dans l’adversité
ils ont réussi à anéantir
les bataillons ennemis,
la défaite n’est pas une malédiction
quand elle n’est pas permise
et les résistants sont tous ces gens
qui croyaient que la vie
allait échapper aux affrontement,
on est tellement habitués
à vivre dans un pays en paix
que la catastrophe paraît impossible
mais il faut le dire, sans agir
le désastre serait arrivé
et aurait profité à tous ces gêneurs
qui n’attendaient que leur heure
pour arriver en libérateurs,
ce ne sont que des incompétents
qui prétendent diriger les batailles
quand il ne font que profiter
du travail des autres qu’ils ont volé.



CEUX QUI N’Y CROIENT PAS…
il y en a qui ne croient pas
en un conflit généralisé
en disant que le contexte
est différent des guerres
qui nous ont précédé.
Mais il faut voir comment
les américains ont précipité
le Moyen-Orient dans la tourmente,
je rassemble de plus en plus
de gens contre l’impérialisme
et alors que toutes les conditions
sont réunies pour aller à la guerre,
je dis aux États-Unis
que leur domination n’est plus souhaitée.
Mais pour cela il faut que les armées
assument la force dans leur pays,
l’UE permet la paix dans le commerce
et maintenant avec le Brexit
elle est libérée du libéralisme britannique,
ce qui lui permettra de lutter
dans son envie de sécurité.
La montée des nationalismes
voit des gens résister au fascisme,
ces présidents qui font de la politique
mais qui n’ont pas la carrure
pour diriger leurs armées.
Alors moi je dis que sans imaginer
que l’Apocalypse puisse arriver,
il y a des signes avant-coureurs
de grands dangers
et que les généraux
doivent se mettre autour de la table
pour anticiper et détruire
ce qui gêne les armées.
c’est une guerre propre
qui amènera la paix
et non l’hécatombe prévisible
d’une inaction possible.
Alors faire des ronds dans l’eau
pour une armée qui veut rester en paix,
c’est prendre le taureau par les cornes
et envisager le monde d’après.
Le contexte médiatique a beau être nouveau,
un dictateur qui arrive par les urnes
provoque l’ire des autres pays
et fait exploser la paix
quand tout le monde va à la guerre
pour tenter de le destituer.



LA BATAILLE
Aux deux guerres mondiales,
ils voulaient tous se foutre sur la gueule
et on a vu le résultat.
Alors par respect
pour ces soldats anonymes,
n’engagez pas nos enfants
dans la guerre ultime.
Pensez donc, avec la bombe atomique,
on pourrait défoncer la terre entière
et éradiquer la vie.
Il suffit d’une flamme
pour embraser la planète,
si vous voulez cogner,
allez donc plutôt à Las Vegas
jouer votre argent
et si vous vous faites plumer,
ce n’est pas la faute de l’armée
mais celle à pas de chance.
Alors dans cette guerre d’influence,
croyez bien que déployer ses armées
fait partie des règles du jeu
mais que les tensions doivent se régler
sur le champ économique.
La domination est polarisée
par plusieurs grandes puissances
et même si les intérêts sont partagés
et que les régimes politiques sont différents,
ce n’est pas en utilisant la force
qu’on résoudra les problèmes,
la paix a construit un monde moderne
que la guerre transformerait
en ruines romaines,
il faut déjà voir les dégâts
au Moyen-Orient,
les immeubles détruits
et les civils qui ont fui,
écraser les immeubles c’est moches
et tuer des vies c’est terrible.
Tant que cela se passe au loin
on se rassure qu’on est armés
mais la Terre est une poudrière
qui du Japon aux Amériques
obéit à des forces souterraines,
d’Est en Ouest c’est une ligne
qui se regarde en chiens de faïences,
et si le temps est assassin
La guerre ne semble pas pour demain
quand le peuple est serein
d’avoir évacué un funeste destin.



LE LOGICIEL DE RECONNAISSANCE 3D
L’armée britannique avait mis au point un logiciel de reconnaissance faciale 3D numérique. Avec 
son téléphone portable, l’utilisateur se prenait en photo et produisait ainsi sur une trame un avatar 
3D. Cela permettait en y associant son nom et tout un dossier de divers services financiers et 
médicaux.



LA BATAILLE NAVALE
L’amiral de la nation avait décidé de passer à l’action. Alors qu’il s’approchait des côtes ennemies, 
il profita de sa furtivité pour lancer ses hélicoptères au raz de l’océan pour effectuer une frappe 
chirurgicale sur la base navale ennemie. l’objectif était d’anéantir tous les porte-hélicoptères qui 
pouvaient lui résister. Quand l’ennemi eut constaté les dégâts, il décida de sortir toute sa flotte avec 
le navire amiral. Mais l’amiral de la nation s’était planqué : il avait décidé d’attendre la nuit pour 
attaquer. La bataille navale eut lieu au petit matin : les missiles fusaient, les frégates anti-aériennes 
luttaient contre les avions de l’ennemi dont les sous-marins furent détruits par les frégates anti-sous-
marines aidées de leur sous-marins. c’est alors qu’un sous-marin put s’approcher du navire amiral 
ennemi pour l’atteindre d’une torpille. Ceci fait, les commandos de marine furent lancés du navire 
amiral amphibie de la nation pour monter à l’assaut du navire amiral ennemi. Grâce à leur vision de 
nuit, il prirent le bateau et firent prisonnier l’amiral ennemi. La bataille navale était gagnée et le 
président en fut fort ravi.



LES RELOCALISATIONS
Le libéralisme économique a provoqué les délocalisations. Alors pour les contrer, l’État a décidé de 
remettre en œuvre le commissariat au plan pour coordonner les nouvelles recherches et les 
nouveaux investissements. Les secteurs stratégiques sont l’énergie, la défense, la médecine, 
l’automobile, l’aéronautique, les télécoms, l’électronique, l’agroalimentaire. La nation doit avoir la 
main sur ces secteurs stratégiques pour ne pas laisser échapper sa souveraineté, quand on sait 
construire des avions de chasse avec que des composants français on a les moyens d’avoir les 
technologies d’avenir. Il faut non seulement inventer les techniques mais aussi soutenir par des 
aides les entreprises dites stratégiques et décider de la politique générale d’attribution des marchés.



DES CHIFFRES PHARAONIQUES
Le plan de relance de la France et de l’Europe annonce un déblocage pharaonique de financements 
par l’aide publique. Au fond il s’agit de relancer la machine économique, d’inciter la relocalisation 
stratégique des entreprises et de sauver celles-ci. Mais qui va dire que cela va inciter les citoyens à 
consommer plutôt qu’à épargner, qui va dire que cela va inciter les épargnants et les entreprises à 
investir, qui va dire que cela va changer les accords économiques internationaux ? La dette publique
est à son plafond le plus haut en lâchant les milliards alors qu’avant les deniers étaient gérés comme
des fourmis. Alors oui, la crise incite à changer les comportements, c’est dans les moments difficiles
qu’on prend les meilleures décisions, mais n’est-ce pas hypothéquer l’avenir de nos enfants que 
d’emprunter ainsi ?



LA DÉSTABILISATION
Mes ennemis voulaient me déstabiliser en mettant du désordre dans le monde et en m’accusant d’en
être la cause. Mais je suis victime de ces mises en danger d’autrui et si je fais la guerre c’est pour 
apporter la paix. Alors cessez ces mises sur la place publique de toutes ces affaires, la justice doit 
passer et c’est une question de vie privée et de vie officielle. Toutes ces affaires nuisent à la 
continuité de l’action politique, économique et militaire, les secrets doivent être préservés au lieu 
d’être sans cesse exposés à la vindicte populaire. Les citoyens ont droit de regard sur l’utilisation du
pouvoir qu’ils ont conféré mais ils doivent laisser le temps aux professionnels de travailler, la 
Démocratie autorise à la critique des partis mais les oppositions s’opposent à l’unité du pays, les 
désaccords incessants d’une partie de la classe politique permettent à la parole populaire d’avoir son
mot à dire mais nuit à l’union de la nation quand il s’agit d’entamer le chemin commun. Il faut 
laisser le temps au gouvernement de diriger, c’est à la majorité que revient le devoir de décider et 
les temps de parole à l’assemblée nationale comme les dialogues avec les partenaires sociaux 
comme les manifestations dans la rue sont le moyen de faire savoir une opinion pour qu’elle soit 
prise en considération.



VOUS AVEZ PERDU MONSIEUR TRUMP
Monsieur Trump, malgré vos rodomontades, vous avez perdu sur tous les fronts. Votre banque 
centrale puise dans l’argent qu’elle n’a pas les aides accordées à l’économie américaine et cela 
entretient superficiellement la bourse de New-York. Votre pays est dévasté par les délocalisations de
vos stupides patrons qui depuis des années cherchent le profit et la moindre économie. Votre armée 
a subi de lourds revers à travers le monde. Alors que vous profitez du privilège hérité de la seconde 
guerre mondiale, vous menacez tous les états de représailles quand ils ne veulent pas collaborer.



MILLE EXCUSES
Mille excuses Monsieur Trump de vous avoir offensé, je ne voulais pas vous agresser et j’ai manqué
de tact. Je ne suis pas un homme de protocole, non que je sois mal éduqué mais tout simplement je 
n’aime pas la condescendance de ces civilités. Alors c’est par liberté de ton que je vous ai assailli, je
suis votre ami pour certaines idées. Mais la période est aux tensions internationales et face aux 
dangers, je voudrais que vous réfléchissiez bien aux conséquences de vos actes. Je suis un opposant 
à votre politique qui paraît dénuée de sens, alors croyez-bien que j’assume ma position centrale, j’ai
du mal à accepter la puissance des USA, je ne me sens pas vraiment rassuré par votre armée quand 
l’armée américaine a échoué à travers le monde. J’aime votre politique économique mais elle 
repose sur la force alors que moi je négocie, c’est la différence d’imposer sa vue ou de donner pour 
recevoir. Alors ne pensons plus à la guerre mais aux crises actuelles, après tout l’Histoire verra ce 
qu’elle retiendra de nous et il y a fort à faire pour pacifier les relations. Laissez-moi tranquillement 
à mes activités, je ne demande qu’à vivre et à m’exprimer et si j’ai été violent avec vous c’est que 
j’avais une certaine nervosité envers les États-Unis que vous représentez et la critique était facile. 
Car au fond, nous sommes tous les deux exposés et entendus, j’espère que vous ne m’avez pas 
chassé avec vos agences gouvernementales, je vous demande d’arrêter toutes ces considérations qui 
visaient à me destituer.



LE TRAUMATISME
Je vous annonce que j’ai été traumatisé par la perte de ces soldats et officiers français dans un 
accident d’hélicoptère au Sahel. Même avec de l’entraînement, ils n’ont pas vu la mort arriver, ils 
sont morts en soldats avec leurs armes alors qu’ils étaient sous le feu ennemi. Alors ma pensée va 
aux femmes, enfants, familles de militaires, il est déjà difficile de voir partir loin de chez soi un 
militaire en mission avec toute l’inquiétude de l’absence alors quand on vous annonce que vous ne 
reverrez plus votre mari je comprends votre deuil et compatis à votre tristesse. Les médailles ne les 
ramèneront pas mais sachez que vous aviez dans votre entourage de super-héros qui ne font pas de 
cinéma. Je m’associe à toutes ces victimes tuées au combat car je me sens la responsabilité 
d’honorer leur mémoire, alors c’est la gloire qui doit retourner sur ces armées qui sécurisent notre 
destinée.



LA CLEF DES CHAMPS
C’est la clef des champs,
celle qui ouvre toutes les portes,
elle donne la solution
à tous les problèmes,
elle fait taire
tous les blasphèmes.
Avec on rentre 
comme dans un moulin
sur les difficultés des gens,
elle ouvre les cadenas
de tous les coffres
qui détiennent des secrets
et qui livrent leur or.
Mais elle ouvre aussi
tous les esprits,
un peu comme si
on était atteint par la grâce,
elle est si magique
que la nature
donne la nourriture
quand la clef lui garantit 
le sens de son respect.
Alors que la clef
ouvre aussi les châteaux-forts,
elle garantit la paix
mais attention il ne s’agit pas
d’abandonner le combat,
la clef ne sait pas lutter
sur les champs de bataille.
Mais un jour un dictateur
a jeté la clef dans l’eau
répandant le malheur
alors les forgerons au labeur
en ont fait une encore plus belle,
mais comme ils ont mis le temps,
les gens avaient peur
d’une armée d’envahisseur,
ils ont prié pour se cacher
et ils ont été épargnés par la terreur
et quand le roi obtint sa clef,
il ouvrit un arsenal de bonnes volontés
depuis l’humanité vit la clef
comme l’arme suprême,
et l’amirauté fait fonctionner
l’automate avec la clé.



LA CONFIANCE
J’ai la confiance du gouvernement, mais il me faut aussi celle du peuple. Quand on obéit à mes 
ordres, vous devez avoir la certitude que ce n’est pas une servitude mais une conviction 
qu’ensemble on va gagner. Je ne veux point de trahisons, sinon la communauté ne va jamais 
marcher, et c’est l’union de toutes ces armées qui va permettre à l’humanité de résister à la 
désillusion que tout est perdu et que la fatalité va gagner. Les temps sont difficiles et on aimerait 
retrouver la paix et la prospérité, ne vous mettez pas en danger mais soyez naturels et fiers, c’est 
l’instinct qui vous a éduqué qui vous rendra serein. Moi je me contente de dire ce que je pense et de 
prendre des risques pour diffuser mes idées, les réseaux répandent la bonne parole et répondent aux 
inégalités, alors c’est une liberté un peu spéciale que je vous demande quand vous êtes des 
subordonnés. J’ai beau me faire un déni d’artiste et un déni de compétences, j’ai bien conscience 
que je ne dois pas me tromper, tous les jours je voudrais abandonner mon poste la mission terminée 
mais je n’ai pas le droit de vous abandonner, c’est un échange de bons procédés entre les humains 
qui spontanément doivent croire en leur union, l’ensemble des hommes a un destin commun dans 
lequel il devrait réunir ses forces plutôt que se guerroyer et dans cette mondialisation effrénée les 
gens n’y comprennent plus rien, c’est de leur ressort de contrôler les ordinateurs qui ne doivent 
rester que des moyens de production et de communication, le chef d’orchestre derrière son pupitre 
ne fait que diriger des musiciens qui jouent leurs partitions, mais le répertoire est vaste et aborde 
tous les sujets de société, c’est avec enthousiasme que je réponds favorablement à cette envie de 
vous parler, de vous écrire mes vérités, mais il n’y a de certitude que ce que vous pensez alors ne 
vous laissez pas influencer par la décadence, construire demande des efforts supérieurs à céder aux 
délices et il n’y a que les gens bien qui devraient construire des lendemains qui chantent, je veux 
des gens compétents et non des arrivistes, oui, vous les enfants vous devez vous former car vous 
dirigerez un jour le monde qu’on vous aura légué. Pour l’instant il est moche mais on est en train 
d’y travailler, on va faire les lois pour l’avenir que vous méritez et dont vous allez hériter. Les 
opposants à tout changement doivent bien se dire que le monde a changé et qu’on ne peut pas 
réfléchir comme avant, la modernité est arrivée avec son lot d’anxiétés et les soldats à la manœuvre 
doivent embaucher les médecins qui vont tout réparer, les combats sont multiples et le président 
doit se battre sur tous les fronts, c’est un effort permanent qu’on voudrait abandonner mais la vie ne
fait que continuer depuis qu’on est nés.



LES SUPER-HÉROS
Il n’y a pas de surhommes et de classe inférieure, il n’y a que des hommes extraordinaires et des 
super-héros. La vie est un long combat fait de défaites et de victoires, elles peuvent être 
individuelles mais aussi collectives. À titre personnel, l’existence est ponctuée d’événements 
importants et ne pas les louper les primordial : examens, mariage, éducation des enfants, travail. 
Mais au niveau collectif, il y a de grandes batailles qui engagent la collectivité et c’est chacun à son 
poste sous l’autorité qui permet de les gagner : guerres, crises, votes, etc. Alors oui, il y a des gens 
qui sont nés pour des responsabilités et comme ce n’est plus le communisme ils sont mieux payés 
que les ouvriers. Mais cela ne les autorise pas à faire n’importe quoi parce que la nourriture est 
bonne, il ne faut pas oublier que nous sommes tous des petites mains ouvrières d’une fourmilière 
même avec de grands diplômes. Alors il ne faut pas oublier qu’on a une vie privée chez soi où on 
est en liberté mais que la vie publique doit être faite de droits et de devoirs, ne vous laissez pas 
envahir par les médias qui sont une intrusion dans votre maison car la raison est de garder la tête 
froide face aux enjeux des dangers nationaux. Personne n’est jamais à l’abri du sort, quand un 
homme souffre ou que toute l’humanité est en difficultés, c’est la solidarité qui devrait primer car le
plus grand écueil est d’être envahi par l’autre, on doit garder dans sa tête que l’esprit des lois et 
l’intégrité de la nation sont des valeurs Républicaines qu’on ne doit pas trahir, ceux qui se laissent 
choir face aux responsabilités de maintenir l’ordre et la dignité dans l’État comme dans la maison 
ont démissionné de leurs responsabilités, il ne faut jamais perdre le fil de l’actualité pour ne pas 
rompre l’exemplarité d’une mission, celles-ci se succéderont jusqu’à ce que la vie ait décidé que 
vous avez fini votre tâche, Dieu ne rappelle aux cieux que ceux qui ont terminé leurs obligations sur
Terre et si c’est douloureux de perdre un être cher, il faut se dire qu’il regarde d’en haut ce que vous
êtes en train de faire et que c’est vous qui le faites vivre dans votre cœur et qui l’emmenez au 
paradis. Sur cette planète la vie est peut-être difficile et vous manquez d’armes pour lutter, sachez 
que personne n’est vraiment heureux même s’ils sont plus aisés et que l’argent est important pour 
être à l’abri de la nécessité mais qu’il ne suffit pas d’en avoir pour avoir un comportement décent.



IL FAUT DONNER UNE GRACE A L’ÉPHÉMÈRE
Je n’aime pas les constructions éphémères car j’aime mieux graver dans la pierre le fruit du travail. 
Mieux vaut l’écrit que la parole, mieux vaut une maison qu’une bagnole, mieux vaut une éolienne 
que du pétrole. Mais l’homme mange des consommables et beaucoup de produits disparaissent à la 
poubelle après leur vie limitée. Faut-il sans cesse remonter son rocher quand on cherche à marquer 
sa place dans la durée ? Les maçons, les couvreurs, les charpentiers construisent des maisons tandis 
que les agriculteurs, les producteurs et les banquiers ne font que des produits qui ne restent pas, 
mais c’est la vie qui impose de sacrifier à la disparition, ce qui pollue de toute façon. Alors le mieux
est de se faire plaisir avec l’instantané et de prendre des photos pour mémoriser ces instants de 
gratuité, mère nature fournit les matières premières et l’homme en dispose pour bâtir et jouir, 
finalement les seules limites sont alimentaires et énergétiques et ceux qui laissent une trace dans 
l’humanité sont heureux de travailler, rien n’est éternel et il ne reste que la vanité des générations 
passées de baliser le monde de leur actualité. Alors que le souvenir doit rappeler la mémoire par des
sons, des images, des brocantes, chaque individu reste anonyme dans sa période qu’on qualifiera 
par les personnages qui l’ont dirigée. Mais dans chaque famille doit rester l’Histoire des aînés, la 
généalogie est cette science qui nous permet de dire d’où nous venons et chaque foyer célébrera ce 
qu’il aura hérité comme la vérité de gènes transmis, on est tous les descendants et les futurs parents 
de générations qui auront fait perdurer la vie au cours de leur existence, de leur mission pour la 
transmission et l’amélioration des valeurs de la nation. Il n’y a que la raison pour ne pas tomber 
dans la folie des hommes et la sagesse est de ne pas céder à la compromission vers les solutions 
faciles, quand la guerre arrive les hommes doivent sérieusement se poser des questions car un 
combat est stérile quand il faudra reconstruire les maisons.



L’HERBE AU BORD DU CHEMIN
Quand les troupeaux
montent aux pâturages,
les vaches mangent
l’herbe au bord du chemin.
Eh bien quand vous partez
pour un long voyage,
le restaurant est cet endroit
où vous pouvez vous sustenter,
l’auberge des postiers
vous accueille un soir
avant que vous n’atteigniez
la destination tant désirée.
Le vacher avec son chien
sont le cuisinier et son serveur,
mais contrairement
à la tradition des transhumances,
il faut payer l’addition
et après vous pouvez vous coucher.
c’est le prix à payer
pour respirer l’air des grands espaces,
sortir de la pollution durable
qui asphyxie les grandes villes.
Alors si vous avez l’ambition
de faire le tour de la terre,
allez voir les gens
et racontez leurs histoires,
la richesse vient de ces populations
qui vivent avec la terre,
notre bonne vieille planète
qui appartient à tout le monde
et qui comme les alpages
ne tolère pas les droits de propriété
que les capitalistes ont apporté.
Les cloches sonnent au gré
des vaches qui paissent,
elles rappellent à leurs propriétaires
qu’elles ont besoin de ce foin
pour produire le bon lait
d’un fromage qui sera parfait.



LE BATTEMENT DE MON CŒUR
Monsieur le président,
entendez vous le battement 
de mon cœur,
c’est celui d’un survivant
à toutes sortes de malheurs.
Le vent aurait pu m’emporter,
mais le destin a décidé
de me préserver.
Je suis arrivé premier
pour devenir ingénieur,
et si je me sens un raté
c’est parce qu’on a volé
ma belle destinée.
Avant que les voleurs
ne prélèvent mon butin,
pourriez-vous dès demain
me libérer de prison,
car je me sens emprisonné
dans l’exercice de mes fonctions.
j’avais peut-être perdu la raison
mais maintenant j’ai retrouvé
l’intégralité de mes émotions,
et si je ne sais pas quoi faire de ma vie,
c’est qu’on l’a privée à l’envie
de cette volonté de travailler,
les employeurs n’ont pas voulu 
daigner m’embaucher.
Je ne sais pas pourquoi je suis coincé,
si ce n’est le blocage de mon passé,
j’étais jeune et en bonne santé
quand les juges m’ont condamné
parce qu’ils considéraient que j’avais fauté.
Depuis j’ai vécu l’enfer
de servir l’amirauté
et c’est en envoyant mes pruneaux
que j’ai pu gagner.
Mes armées lèvent le drapeau
pour m’honorer de la victoire,
elles feront la fête bien tard
puis retourneront dans leurs bateau
pour partir à la conquête du monde,
les ennemis ont été immondes
quand ils ont voulu me tuer
et c’est avec l’énergie du désespoir
que j’ai longuement résisté.
Alors maintenant je sonne le clairon
pour signifier à la nation
que c’est le moment de l’union
pour arriver à destination.
Le chemin a été bien long
mais il faut du temps pour préparer



les soldats à se battre,
et si aujourd’hui on m’idolâtre,
si aujourd’hui je peux donner le la
c’est que sur ce champ bien plat,
les militaires ont donné aux canons
le meilleur de leur engagement,
et moi j’ai cheminé en les guidant,
j’avais fait le point sur la situation
et maintenant que c’est le moment
de signer la paix avec entendement,
ils vont retourner avec joie et émotions
retrouver leurs enfants à la maison.
Leurs femmes leurs diront
qu’elles sont fières de leur courage,
ils ont fait face à la rage
en suivant mes instructions.
c’est avec du travail et de la chance
que nous sommes sortis de l’errance,
maintenant il faut reconstruire la terre
et jamais je ne désespère
un jour être relâché
de mes responsabilités militaires
pour retourner dans ma contrée.



MESSIEURS LES AMERICAINS
Messieurs les américains
je ne vous laisserai
jamais gagner la guerre,
et si il y en a besoin
on vous enverra
la bombe nucléaire.
Tout a commencé
en Angleterre,
j’étais bien jeune 
et déjà vous m’accusiez
de mille misères.
j’ai enfin réuni
la terre entière
pour vous accuser
d’avoir provoqué la guerre,
et votre grande armada
est bien impuissante
quand vos soldats
meurent loin de chez eux.
c’est pour vous le moment
de retirer vos armées,
vos puissantes agences
n’ont pas voulu me libérer
là où elles pouvaient
dire la vérité
et c’est de mon innocence
que je puis vous affirmer
que je n’ai pas toléré
la manière dont vous m’avez traité.
La bêtise d’avoir déclaré
le début des hostilités
vous appartient,
mais le temps vous est assassin,
depuis le temps que je résiste,
j’aurais pu mourir mille fois
et mille fois je me suis redressé.
c’est en survivant
que je puis vous affirmer
que vous me trouverez
sur votre chemin,
ma puissance nouvelle
n’est pas celle qui ensorcelle,
elle réunit les gens sensés
qui ne veulent plus
vous voir dominer.
Alors si j’ai un conseil
à vous donner
c’est de me rendre la victoire
que vous m’aviez volée
et de me laisser en paix
et vivre en toute tranquillité.



LA COURSE VERS MARS
la course vers Mars devient planétaires. Il y a quelques années les américains avaient lancé le robot 
Curiosity, cette fois-ci ce sont les japonais qui ont réussi leur lancement de leur fusée vers Mars en 
profitant du bon moment de la disposition des planètes. L’espace est à tout le monde et chacun 
devrait unir ses forces en partageant ce qu’il a réalisé dans son coin avec les autres. Car c’est une 
véritable épopée de lancer un homme ou une femme vers Mars, la découverte des Amériques est 
immense et tous ont leur rôle à jouer. Alors peu importe la nationalité des astronautes quand c’est un
travail collectif, l’important est d’approcher l’objectif final de coloniser la planète rouge, elle n’est 
pas vraiment ni accueillante ni habitable mais l’avenir de l’homme est aussi dans l’espace et rien ne 
devrait ralentir la course dans le temps de toutes ces agences spatiales, qu’elles soient japonaises, 
américaines, européennes, russes ou chinoises, ce sont les grandes puissances, celles qui ont la 
technologie et l’argent qui devraient arrêter les guerres sur terre pour apporter leur coopération dans
cet objectif final : Mars.



LES MARQUES MONDIALES
Les marques mondiales doivent faire du local. Les habitudes de consommation ne sont pas partout 
les mêmes et il faut produire des produits en fonction des différentes langues, des différentes 
cultures et des différents usages. Mais le marché reste mondial avec une marque affirmée 
internationalement, c’est à chacun de définir ses sites de production pour coller au plus près des 
consommateurs. Alors que les importations sont de la concurrence déloyale, on doit accepter les 
produits qu’un pays ne peut plus ou ne sait plus produire pour des problèmes de compétence ou de 
prix, les multinationales ont dans leurs gènes le commerce mondialisé qui leur permet d’affirmer la 
puissance du siège social à travers ses ventes et s’il y a des secteurs stratégiques qui imposent de 
relocaliser le capitalisme permet cette puissance de dépasser les frontières pour gagner en volume 
d’affaire.



LA GESTION DE DOSSIERS INFORMATIQUES
la gestion de dossiers informatiques se fait par client, par région géographique ou encore par 
produit. Les chefs de projets dirigent les équipes selon ces séparations, la collaboration entre les 
dossiers étant d’utiliser les mêmes outils ou d’utiliser des outils spécifiques à chacun. Les 
documents (business plan, compte-rendus de réunions, fiches de suivi, fiches techniques, modes 
d’emploi, etc.) seront classés dans des sous dossiers et les logiciels, fichiers informatiques, 
spécificités seront soit dans un logiciel commun paramétré pour chaque dossier soit dans une 
réalisation particulière. La mise en place de l’action se fait soit chez l’éditeur soit chez le client et 
chaque nouveau dossier copiera ce qui a déjà été fait pour d’autres dossiers en donnant au 
travailleur final le moyen logiciel de remplir les bases de données selon ses besoins.



LE MÊME CHEMIN
On ne demande pas aux gens d’être forcément unis face à l’adversité, on leur demande de prendre 
leur monture et de suivre le même chemin, les uns regarderont à droite, les autres regarderont à 
gauche, en haut, en bas. On ne veut pas qu’ils se foutent sur la gueule en attendant d’atteindre le 
même endroit alors ils se protégeront mutuellement par leur regard différent. En politique, en 
économie, dans le domaine militaire, des alliances se forment selon les circonstances mais il ne faut 
pas que le combat terminé les gens commencent à s’opposer. Alors c’est l’art des chefs de 
rassembler les bonnes volontés et d’éviter à leurs divergences de s’exprimer, chacun a son avis 
d’après son histoire, son opinion, ses idées et il est bien plus sain de les valoriser que de guerroyer 
dans des luttes stériles.



LES RANCUNES
On peut trouver des excuses sans pardonner, c’est une manière d’élever le débat pour trouver les 
réponses à une offense. Mais le pardon peut arriver après avoir raconté l’histoire, chacun 
comprenant l’autre pour faire la paix. Pourtant, les actes sont souvent irrattrapables et l’irrationnel 
dépasse l’entendement. Il y a des ennemis qui ne cesseront jamais la guerre jusqu’à ce que mort 
s’en suive, d’autres finiront par s’entraider parce que c’est leur intérêt. Mais alors que les rancunes 
s’appuient sur ceux qui veulent faire du mal aux autres, on ne peut pas aimer ce qui nous fait 
souffrir, c’est du domaine de l’irrationnel que de tourner la page sans avoir dépassé le problème. La 
relation à l’autre est humaine, tant individuellement que collectivement mais les hommes par nature
s’agressent et bâtissent dans les mémoires les rancœurs qui semblent insurmontables, la grande 
Histoire est faite de ces petites mesquineries qui prennent des proportions impensables où il n’y a 
que le pardon de l’autre et l’oubli des divergences qui peuvent rassembler à communiquer 
ensemble. Il faut avoir le droit à de nouvelles chances car il ne faut jamais capituler, la séparation 
est source de conflits qui peuvent être ravageurs et sauf si les monstres ont mangé les enfants, on ne 
voit pas pourquoi sans cesse s’opposer et s’en vouloir, le temps fait son œuvre pour voir la 
compatibilité des gens dans la société et c’est bien le recul qui donne la paix des armées.



DE LA GUERRE
On a fini la guerre en Ex-Yougoslavie pour en commencer une autre. Mais c’était la seule façon de 
terminer le conflit aux portes de l’Europe. Alors le monde n’a jamais été vraiment en paix car 
l’ennemi au Moyen-Orient était bien vivace. Il s’agit toujours du monde musulman, comme s’il 
n’avait pas intégré la modernité dans ses traditions guerrières. Alors qu’on a attaqué de nouveau 
l’amiral des armées, celui-ci a du se battre car son navire amiral avait complètement cramé. Il faut 
du temps pour reconstruire une flotte et pendant ce temps la guerre s’embourbe dans des fronts 
immondes. Les bombardements à répétition sont-il nécessaires sur les civils quand ils détruisent les 
habitations ? Alors il faut apprendre à faire des frappes chirurgicales sur les sites militaires et 
militaro-industriels, mais quand aujourd’hui on se bat avec des pick-up et des kalachnikov, on est 
désemparé sur la stratégie à adopter. La guerre de mouvement est celle qui termine les guerres, le 
massacre des innocents n’est pas tolérable quand ils fuient les zones de combat sans savoir où aller. 
Alors s’il faut attendre que les grandes puissances marquent leur territoire, on peut dire que c’est à 
cause de leurs armements que le monde est en guerre, s’ils ne sont pas concernés directement ils 
sont responsables de souffrances et finalement on attend le libérateur un peu dictateur qui saura 
sortir du mauvais pas ces engagements déréglés, c’est à ce héros que revient l’honneur d’avoir vécu 
toute la guerre en révolté et d’engager l’ensemble de la société civile et militaire derrière lui pour 
rompre les blocages qui empêchent tout le monde d’avancer. c’est un plan organisé depuis des 
années qui arrive à ce résultat, il ne faut pas lui en vouloir si cela prend du temps avant d’accéder à 
la paix, non seulement il doit construire une nouvelle société mais en plus il doit résister aux 
attaques personnelles. c’est très difficile de terminer une guerre correctement, ça prend du temps et 
ça apporte la misère mais quand il faut transformer les stratégies militaires on doit comprendre la 
raison des colères des peuples qui se soulèvent, chaque camp crie à la trahison et à la provocation et
les petites histoires locales font la grande Histoire, la seule préoccupation à prendre est d’écrire la 
mémoire avec la distinction des camps en opposition, distinguer les faits est réalisé par les médias 
en instantané et par le souvenir marqué dans les archives militaires, la méchanceté trouve son 
origine dans l’humain provoqué dans ses retranchements, quand il n’a pas le choix ou que la 
conviction lui demande de prendre les armes, il rejoint le front au service d’une idéologie, et ce sont
les idéologies qui doivent être détaillées quand les historiens écrivent l’Histoire, après c’est l’Art 
qui fait la démocratisation des récits de guerre et il peut échapper à la vérité quand il romance 
l’actualité.



LE NOUVEAU COMMUNISME
Les russes avaient vu leur empire s’effondrer avec la victoire capitaliste. Après l’errance qui a créé 
l’angoisse d’un pays en déshéritement, un pouvoir fort est revenu qui a installé des oligarchies. 
Quant aux chinois, ils se sont ouverts au capitalisme tout en conservant le parti communisme, un 
échange de libertés à la richesse et de dictature des idées. Alors dans le nouveau communisme qui 
ne peut pas récompenser à égalité les ouvriers et les cadres, pourquoi ne pas instituer les grilles de 
salaire qui incitent à l’investissement dans l’entreprise ? Le commissariat au plan est la meilleure 
façon de porter une stratégie d’état dans les investissements mais la liberté de créer devrait être plus
respectée, brider la parole quand on se sent un président ou un premier secrétaire invulnérable parce
qu’il est une puissance armée à laquelle on n’ose pas dire ses quatre vérités, c’est ignorer les droits 
de l’homme où chacun a des devoirs mais aussi des droits. Alors que les opposants politiques sont 
enfermés, la communauté internationale paraît bien démunie quand elle n’a pas le droit à 
l’ingérence, les sanctions sont les seules solutions pour ramener les esprits à la raison. Les 
différences dans les idéologies essaient de passer par-dessus les oppositions, mais au fond c’est une 
guerre froide qui ne dit pas son nom où les relents de l’Histoire font le poids de l’actualité, alors 
face à l’hégémonie du capitalisme américain il faut peut-être des États forts mais il faut pouvoir 
influencer ces fortes personnalités pour qu’elles arrêtent de n’en faire qu’à leur tête. Alors il faut 
provoquer régulièrement des conférences internationales pour éviter de se faire la guerre de 
l’ombre, il n’y a rien de plus détestables que ces conflits larvés autour de la terre qui donnent un 
sentiment d’insécurité et qui font dire que le monde va mal tourner. Quand chacun sera satisfait, il 
rangera ses missiles et fondera tous ses espoirs dans le commerce international, ce sera la bataille 
économique dont le but est d’accroître la part du gâteau pour que chacun profite de la prospérité et 
mette fin à ces influences à l’origine de tous les maux. La mondialisation a rendu les gens 
interdépendants et c’est la souveraineté qui redonnera la fierté aux peuples mais il ne faut pas 
oublier que les concessions sont celles de nations, alors que les rebelles armés font la guerre à ces 
puissances, c’est qu’ils sont ulcérés du pillage généralisé avec la corruption.



CHER VLADIMIR
L’attitude des armées et des diplomates russes commence à sérieusement m’agacer. Je ne puis 
tolérer ces tensions à travers le monde qui sont issues de la guerre froide. Vos anciens états satellites
ou amis tels que Cuba, le Vénézéula, la Syrie, l’Iran, la Corée du Nord ou encore le Vietnam restent 
dans votre sphère d’influence et menacent l’équilibre du monde. Je comprends bien qu’ils soient 
anticapitalistes ou qu’ils trouvent intérêt à votre alliance, mais vous ne pouvez pas porter la guerre 
en Syrie, l’isolement agressif en Iran et la pauvreté au Vénézuela. Quant au front en Ukraine, il est 
intolérable, c’est ainsi que vous provoquez la montée de l’insécurité en Europe et à travers le 
monde. Vous ne voulez pas perdre votre sphère d’influence et jusque là vous aviez le monopole des 
vols spatiaux habités, maintenant vous devez respecter le monde moderne et arrêter de l’enflammer.
Vous avez votre base navale en Crimée russe et vous construisez la base aérienne de Lataké en 
Syrie, j’espère que quand vous aurez fini de blinder ces positions pour votre propre sécurité, vous 
vous ouvrirez aux mouvements du monde. L’Iran et la Corée du Nord ont des ambitions nucléaires 
détestables, je vous demande de cesser de provoquer le monde occidentale, oriental et au Moyen-
Orient, ces influences socialistes et communistes n’amènent pas au bonheur les peuples alors 
transformez votre idéologie pour est compatibles avec la Démocratie. Vous avez hérité de la 
seconde guerre mondiale un héritage que vous avez conservé mais le monde bouge et vous devez le 
rattraper. J’ai de la sympathie pour les russes qui sont les voisins de l’Europe et je sais à quel point 
il est difficile de tenir un pays, mais est-ce une raison pour entretenir, monsieur Poutine, votre culte 
de la personnalité et organiser votre longévité au gouvernement ? Les opposants n’osent plus se 
plaindre et pourtant vous devez comprendre qu’ils auraient des choses à dire avec la liberté 
d’expression, j’ai appris avec que le temps que les pires opposants pouvaient être d’une aide 
précieuse dans l’intérêt de l’État. Alors que votre grand pays a manifestement besoin de fermeté 
pour le diriger, vous ne pouvez vous soustraire aux envies de votre peuple que je considère comme 
grand d’arrêter de vivre pour le pétrole, l’espace et les armes et qu’ils ont envie de développer 
l’économie par le commerce avec les autres pays.



CHER DONALD
J’ai beaucoup de sympathie pour les américains mais je ne supporte pas leur hégémonie sur le 
monde. On n’est pas obligés d’être blancs ou noirs, c’est à dire pour ou contre vous, il existe une 
autre voie que d’obéir à vos injonctions. Que ce soit par les armes ou par les sanctions financières, 
vous utilisez outrageusement les pouvoirs qui vous sont conférés pour mouler le monde à votre 
envie. Nous sommes des alliés historiques du monde occidental mais l’OTAN est au point mort et 
vous ne cessez de critiquer ceux qui n’y participent pas assez. Mais sachez qu’on n’est pas obligés 
de financer votre politique alors on peut dire que l’OTAN est en mort cérébrale. Alors il va falloir 
trouver une autre solution pour continuer à collaborer, et comme l’Europe commence à émerger elle
se fait de plus en plus pressente pour changer les règles et ne plus se considérer comme une base 
des États-Unis contre l’Est. Car si les USA avaient profité de la guerre froide pour se poser en 
pacificateur, votre puissance démentielle n’est plus adaptée aux conflits actuels et il faut éloigner 
l’envie des pays d’Europe de se faire la guerre pour constater qu’en voisins ils peuvent assurer leur 
sécurité et que leur vassalité face aux USA n’est plus souhaitable. Car vous profitez déjà de votre 
récente superpuissance informatique pour influencer le monde, ces GAFAs sont votre force et on 
voudrait bien qu’elles cessent de se croire tout permis pour assommer les start-up européennes 
prometteuses. Les sociétés privées ne doivent pas être aussi pénétrantes dans la vie privée des gens 
sans obéir à une certaine déontologie, il est grand temps pour elles d’être à maturité. Cela veut dire 
qu’elles doivent obéir à la loi sur chaque territoire et que si leurs missions sont de commercer et de 
communiquer, elles ont aussi pour mission de propager la liberté de votre pays sans influencer 
démesurément les consommateurs. Cette nouvelle puissance informatique est l’équivalent 
Hollywood dans le cinéma, c’est l’expression de la domination médiatique des USA que personne 
ne veut remettre en cause alors si vous avez envie de dominer toutes les économies laissez en un 
peu pour les autres dans l’agriculture, la pêche, l’industrie et les services. Vous êtes en train de vous 
refermez sur vos relocalisations, je partage votre opinion et les multinationales devraient être 
patriotiques pour leur siège social mais investissez à nouveau dans le monde pour partager les 
richesses que vous voulez monopoliser.



DES VILLES RENOMMÉES
Paris-Ozonée, Lyon-Atomisée,
Marseilles-Pétrolée,
Bordeaux-Phosphatisée,
Nantes-Plastifiée,
Telles pourraient être
dans un futur pas si lointain,
le nom des grandes agglomérations
du à la pollution.
Alors si vous voulez
que les gens en arrivent
à voir l’environnement
être ruiné par la pollution,
paysans, industriels, consommateurs
vous êtes bien partis
pour voir la souffrance
de Mère Nature,
il faut prendre en charge
ce patrimoine qu’on doit léguer
à nos enfants poètes,
ils trouveront des surnoms
plus sympathiques à écrire
sur les panneaux d’entrée des villes,
la nature est prisonnière
du rapport de l’homme
à la faune et la flore,
celles-ci sont furieuses
qu’on n’ait jamais pris soin d’elles,
alors les noms pourraient être
Paris-Arboretum, Lyon-Fleuve-Bleu,
Marseilles-Calanques-Propres,
Bordeaux-Vin-Vertueux,
Nantes-Machines-Respectueuses
si on s’y mettait un peu.



L’ABSURDE
Il y a l’humour absurde et les décisions absurdes. Dans la vie de bureau, on vit en absurdie en 
plaisantant de façon décalée sur des ordres complètement aberrants. L’irrationnel est individuel et 
collectif, les jeux des hommes sont faits de faits déraisonnables, la folie des hommes permet de 
créer dans l’irréel mais provoque la perte de l’humanité. Alors il faut être un peu censé même quand
les cerveaux délirent, être incohérent est le pire danger de l’homme quand sa pensée doit être 
structurée. Car on peut délirer, rêver, songer, ce qui reste dans l’Histoire c’est ce qu’on fait et cela 
doit être censé même quand l’extravagance pointe le bout de son nez, les envies de supériorité et de 
totalitarisme naissent dans les esprits mal finis qui croient qu’ils doivent imposer leurs idées quand 
celles-ci sont dangereuses. Réfléchir avant d’acter permet d’éviter les décisions stupides, rire est 
permis pour déstresser d’une décision biscornue et cela permet de mettre de bonne humeur pour 
ensuite travailler calmement. Alors l’absurde se perçoit intelligemment et le second degré analyse 
ces logiques de la pensée, le bon sens sort de cet état ridicule et il faut trouver une preuve que 
chaque acte procure non seulement l’objectif voulu mais aussi un plaisir supérieur. L’enfer des 
règles est une preuve de respect mais aussi celui d’un dérèglement, une cocasserie que seules les 
administrations peuvent créer, c’est l’armoire normande qui tombe sur notre tête quand on ne sait 
pas où se diriger et si on trouve la vérité elle est subjective à être saugrenue quand il s’agit de 
l’appliquer. Mais les gens demandent des lois pour être rassurés, les procédures sont assez sérieuses 
pour leur laisser le soin de s’épanouir sans vivre dans le ridicule propre à l’homme qui est de 
reléguer la responsabilité sur la communauté. Finalement, il est contradictoire de penser et d’agir 
quand l’inconséquence personnelle rencontre le sérieux du process.



VOYAGER AU LOIN
Voyager au loin permet de découvrir des traditions ancestrales à partir du moment où on sort des 
sentiers. Les touristes d’aujourd’hui veulent du confort, des loisirs et du temps, alors où sont les 
conquérants qui partaient à l’aventure découvrir les peuples, il n’y a plus guère que les journalistes 
pour faire ces reportages pour les gens, alors en regardant leurs reportages ils estiment qu’ils ont 
tout vu mais rien ne remplace la découverte et le dialogue pour enrichir une personnalité qui s’ouvre
à l’autre. Les passagers du vent sont ceux qui font le tour du monde mais pour cela il faut avoir du 
courage et une certaine solidité, pourtant quand les pays veulent se mélanger dans un métissage 
mondial, il faut donner aux jeunes la possibilité d’accéder à leurs rêves d’initiation par les autres. 
On n’est jamais mieux protégé que chez soi, ce petit cocon routiniers, mais on n’est jamais aussi 
heureux que lorsqu’on voit tous ces paysages qui doivent se mériter, entre la cuisine et les activités 
les peuples sont accueillants quand ils vous ouvrent leurs portes en toute convivialité et en toute 
simplicité, des steppes de l’Asie Centrale aux déserts américains, la nature forme mieux que 
quiconque à la révélation de l’être et même quand on va dans des lieux balisés la langue, les chants, 
la nourriture, l’habitat sont tellement différents qu’on quitte les jupons de maman pour connaître 
l’amour de l’autre.



FAITES MOI UNE PLACE
Faites-moi une place dans votre monde, j’en ai marre de cette petitesse là où j’ai de grandes 
ambitions. Les lecteurs sont là mais ils m’ignorent, quand on a du succès n’est-ce pas le moment de 
toucher ses royalties ? Je sais que vous m’écoutez et pourtant je ne puis crier que l’hypocrisie me 
fait mal, j’ai soif de reconnaissance quand il s’agit de gloire et d’argent. j’ai découvert les sentiers 
inconnus pour mes lecteurs, il serait normal qu’ils m’accompagnent jusqu’aux sommets mais pour 
l’instant je vis de grands moments de solitude sur mon ordinateur, on me laisse mariner dans ma 
sauce en me volant mes idées, en me spoliant de mes opinions et si je fais avancer les réflexions des
hommes, je n’en tire aucun bénéfice à part le plaisir de servir en prouvant mon intelligence. Il me 
manque la communication avec ceux qui me suivent, elle n’arrivera peut-être jamais. Je ne suis pas 
un artiste incompris puisque mes écrits sont clairs et plaisent aux lecteurs qui en redemandent mais 
le mur est infranchissable quand mes livres rompent le silence sur la connaissance humaine, ils 
permettent la liberté des gens là où je me sens prisonnier de ma condition artistique, on n’est jamais 
libre car il y a des droits et des devoirs qui régentent l’homme et le soumettent à la société, je veux 
briser ces chaînes pour passer de l’autre côté de ces barreaux que je voudrais scier, je roule ma 
pierre tous les jours pour tenter de préserver la paix, c’est mon rôle que j’assume mais pour lequel 
je souffre de ne pas être reconnu.



MON CERVEAU EST EN PRISON
Mon cerveau est en prison
quand je suis libre de mes mouvements,
je suis lassé d’écrire à volonté
quand je veux cesser de créer.
Je n’ai aucune légitimité sociale
à part la reconnaissance avouée
à mes sens détournés.
c’est le bordel dans ma tête,
en ma petitesse d’individu
et la grandeur de ma production,
mais la société ne me reconnaît pas
et me laisse dans cette hypocrisie,
mon entourage est responsable
de ce silence assourdissant,
le public est la porte,
mais je n’ai pas la clé
pour lui ouvrir la porte 
de mon paradis.
Quand je sens le courage m’abandonner,
je prends ma plume et je dis
ce qui se passe dans mon esprit,
c’est le témoignage pour les hommes
des pensées les plus intimes.
Alors que le monde sombre,
j’ai la responsabilité de le sauver
mais quand les puissants me lisent,
jamais il ne me disent
que je suis là pour les aider
et mon influence illimitée
se cogne à la rambarde,
elle m’empêche de tomber
et ceux qui veulent me donner
une réponse à mes questionnements
doivent au moins s’engager
à garder mon œuvre pour la postérité.
Fragilisé et pauvre je suis,
je suis menacé par la folie humaine,
et on n’ose pas changer le cours
d’une Histoire qui se construit
en me laissant parler aux gens.
d’autres artistes non reconnus
m’ont précédé par le passé
et aujourd’hui ils déplacent les foules,
leurs œuvres sont monétisées chères
alors que leur vie a été la misère,
et moi je creuse cette veine
comme un mineur de l’Art,
je suis le petit fanfaron
qui décrypte les émotions.



LES CONTEMPLATIONS
Je contemple la nature,
elle ne ment pas
quand les oiseaux 
chantent pour moi.
c’est l’humanité
qui me fait souffrir,
et qui me laisse causer
dans le silence et le vide,
j’ai le retour de la popularité,
c’est ce qui me fait rêver.
Mais mes songes
ne se réaliseront pas,
pourtant je cours après ça
cette idée de grandeur
au milieu de laquelle
je me sens isolé.
j’ai réfléchi pour l’humanité
et j’ai livré ma personnalité
à tous ceux qui me lisent
de mon œuvre 
la population est éprise
mais elle attend ma mort
pour reconnaître mon génie.
Alors pour ne pas décéder
je continue à creuser,
non pas ma tombe
mais à frapper mes idées
comme on frappe de la monnaie,
j’ai cette idée de richesse
que j’offre à un monde
qui ne me remercie pas,
il a oublié de me témoigner
à quel point il me lisait
et maintenant que l’hypocrisie
rend la reconnaissance impossible,
j’erre au milieu de ce que je dis,
ceux qui m’écoutent savent
que j’en suis vraiment malade
et ce qui me dérange c’est cette folie
qui guette toujours mon âme.
Tout le monde a des idées bizarres
et moi j’ai fais le point philosophique
mais je me donne des rôles, des personnages
qui n’existent que dans mon cerveau,
et c’est difficile de supporter
qu’on est brimé par la société
dont le silence a brisé
mon envie d’être édité,
de mon vivant je suis caché
et cela j’ai du mal à le supporter
Quand on me laisse l’image d’un paumé.



LA POSTILLONNE
Quand on a mal aux pieds,
il faut boire un bon coup
et après s’être désaltéré,
on va mieux et on va
jusqu’au bout.
C’est ce qu’avaient acquis
les mineurs de fond
qui biberonnaient la postillonne,
une eau de vie exécrable
pour oublier la douleur
de leur condition.
c’est comme les fromages de chèvres
très secs et détestables
que seuls ceux qui ont faim
osent manger pour survivre.
L’odeur de cochon brûlé
qui envahit alors la maisonnée
nous fait dire qu’on a sacrifié
le goût pour une nourriture aseptisée,
on ne peut plus tolérer
cette appétit à la force surréel,
c’est peut-être pour cela
qu’on a fermé des bars
et que les mines ont fait faillite
au nom du libéralisme exacerbé.
On ne pouvait plus accepter
que les gens soient bourrés
à longueur de journée
en travaillant,
alors que c’était l’élixir
qui permettait de tenir
dans cette vie impitoyable,
aujourd’hui les choses ont changé,
le boulot est plus confortable
mais est toujours aussi stressé.
Qui va regretter l’exploitation
des mineurs de fond,
sauf ces régions sinistrés
dans une industrie dévastée.
Mais les délocalisations
font venir des ports du monde entier
les marchandises fabriquées
au nom de la globalisation
par des travailleurs exploités
dans tous les pays du monde,
finalement ceux qui vont trinquer
sont ceux qui n’ont pas de diplômes
et qui ne peuvent plus supporter
sans bibine la modernité.
Alors que le monde ouvrier se meurt
de recruter les jeunes,



on a besoin de tourneurs, de soudeurs,
et on est obligé d’aller ailleurs
chercher ces compétences,
les étrangers ont cette appétence
à vouloir venir en France
pour faire tourner les usines,
c’est le nouveau STO,
Service Travail Obligatoire
mais ils n’y sont pas obligés
c’est simplement qu’ils vont gagner
de quoi nourrir leur famille
quand ils sont correctement payés.
Alors quand la vie est compliquée
on se laisse aller à la drogue
mais celle-ci n’est que l’absinthe,
le nuage artificiel d’une humanité
qui veut vaincre sa fragilité
en se laissant aller
aux plaisirs endiablés.
Mais il faut toujours lutter
contre ce paradis oublié,
il mange les âmes perdues
et fait dire dans la rue
que les plaisirs sont dépassés
par les esprits torturés,
et il faut savoir penser
pour vaincre de façon solide
les délires qui mènent à la folie,
et la bibine rend déséquilibré
les gens qui ont trop bu
et qui sont bourrés 
au début de la soirée.
Il faut toujours garder
la clairvoyance de ses souvenirs
sinon vous vous faites embarquer
comme des marins condamnés
aux travaux forcés.



LA STABILITÉ DU MONDE
La stabilité du monde est en grand danger, entre les communistes chinois et les capitalistes 
américains en n’oubliant pas les relents de guerre froide avec les russes, les tensions sont palpables 
dans les sphères d’influence de ces pays dans le monde. Alors l’Europe au milieu essaye de mouler 
sa place et les menaces d’implosions viennent avec cette crise nouvelle dont personne ne peut 
augurer la solution. Les États membres ont beau se mettre d’accord sur un plan de relance 
incroyable, l’inquiétude reste dans les esprits que la Grande Dépression emmène le monde vers un 
nouveau bourbier. Le commerce a permis la paix mais a engendré la concurrence exacerbée dans 
laquelle tout le monde veut sortir gagnant alors la souveraineté stratégique se transforme en combat 
idéologique qu’il ne faut pas confondre avec le nazisme. Les forces souterraines s’emparent d’un 
monde qui arme les pays vers la guerre, il suffit de neutraliser les dictateurs avant qu’ils ne fassent 
leurs malheurs et pour cela il faut contenter chaque pays d’avoir conquis une victoire personnelle, 
les gens ont plein de raisons d’être malheureux et leur choix de vote peut être désastreux, alors que 
la condition humaine est fragile les américains mettent en balance de leur impérialisme l’équilibre 
de la planète, à force de dominer ils ont usé de leur gloire et maintenant ils ne peuvent plus recevoir 
la bénédiction du monde. La colère gronde et les gens ne se laisseront plus avoir, ils veulent vaincre
là où ils ont tout fait pour gagner et être débarrassés des éléments qui les embêtent, la justice est 
trop impliquée et trop lente pour décider et il peut couler de l’eau sous les ponts avant la 
condamnation des gens en question, alors que l’armée peine à avancer, c’est le bon pruneau de 
l’artillerie qui lui permettra d’avancer. Quand la poudre a parlé, on ne peut que constater les 
nouvelles influences et la France a guerroyé pour avoir le mérite de gagner. L’Europe toute entière 
se soulève contre ceux qui insinuent la division, déjà que ses États membres ont du mal à se mettre 
d’accord à l’unanimité alors ce n’est pas les ordres extérieurs qui vont empêcher ces accords 
commun qui ont pour but de construire une destinée commune, l’Europe des régions est bien belle 
et fait envie aux étrangers, les gens extérieurs doivent mériter d’y entrer et elle ne se fera pas dicter 
sa conduite là où elle multiplie la force de petites entités en jouant dans la cour des grands comme 
une nouvelle polarité.



LES OUVRIERS ET INGÉNIEURS
Arrêtez de pressuriser ouvriers et ingénieurs au nom de la productivité, si on peut tout demander 
aux machines ce n’est pas le cas des hommes. Les ouvriers en ont marre de se dépêcher et les 
ingénieurs en ont marre de courir, alors quand le capitalisme met la pression sur les salariés en les 
menaçant d’être virés au nom de restructurations qui montrent le peu de considération des patrons 
pour leurs employés. Sous l’effort à fournir, tous ces gens ont tendance à craquer et pourtant leur 
santé est importante pour produire, on ne casse pas les gens ainsi au nom de l’argent. Alors que les 
dirigeants font semblant de se battre pour développer leur compagnie, leurs restrictions sont 
intolérable quand ils ne regardent que la capitalisation boursière, prenant exemple sur des 
compagnies de technologies qui voient leurs cours s’envoler parce qu’elles ont une stratégie 
ambitieuse.. Mais bien gérer c’est aussi une histoire de ressources humaines, le respect par la France
qui a institué le chômage partiel pour préserver les savoirs-faire et éviter la casse sociale là où aux 
USA on se moque du devenir de ceux qui sont jetés. Ce n’est pas le même pays ni même le même 
état d’esprit mais les valorisations boursières et les dividendes distribués par toutes ces entreprises 
imbriquées enrichit les fonds de pensions pour les retraités et les actionnaires et leurs dividendes 
prennent tout l’argent au lieu de le redistribuer à ceux qui ont créé la valeur : les ouvriers. Alors 
qu’en France on veut changer le système de retraire de redistribution pour les assurances-vies, on 
copie un système américain à l’agonie quand les crises ruinent la bourse et leurs retraites. Alors 
quand va-t-on respecter le travail et rémunérer tous ces exploités au nom des riches ? La question se
pose et doit trouver une réponse sensée, les travailleurs s’inquiètent pour leurs retraites quand l’État 
veut réformer car ils savent qu’ils devront encore plus trimer pour avoir les trimestres nécessaire. Le
système coûte cher mais il faut savoir bien-vivre vieux, on ne va quand même pas tuer les personnes
âgées sous prétexte qu’elles ne servent à plus rien, non ? Quand on a travaillé toute sa vie en 
cotisant on est en droit de réclamer d’être respecté par une retraite respectable et alors que travailler 
plus sert à enrichir les actionnaires et non le salarié la macroéconomie n’a aucune valeur, la valeur 
c’est le respect dans la société.



MONSIEUR TRUMP RÉCIDIVE
Monsieur Trump est président des États-Unis mais en bon américain qu’il est et chef d’entreprise il 
est obsédé par la course à l’argent. Depuis l’invention des brevets, les capitalistes font la course à 
l’innovation en pressurisant les inventeurs et les acteurs de la vie économique. Alors ils font courir 
tout le monde dans la peur de louper une quelconque révolution industrielle et ils ne supportent pas 
que les autres les doublent dans la puissance économique. Nombre d’entreprises américaines sont 
nées de cette lutte contre le temps et les adversaires mais en plus ils ont volé les étrangers par leur 
puissance des universités et des armées. Les étudiants d’outre-mer les meilleurs sont spoliés de 
leurs travaux et la pression d’État de l’Amérique veut faire revenir au pays les meilleures 
trouvailles, finalement les profiteurs américains qui votent pour monsieur Trump sont ceux qui 
auraient le plus à perdre de la situation capitaliste du pays. Alors ils font traîner les guerres dans le 
but de gagner et de se renforcer et font peur au jeudi noir qui ensanglanterait l’économie et 
amènerait à la guerre. Alors cette force économique se nourrit de dominer, tout le monde y trouvait 
son compte pendant la guerre froide contre l’ennemi communiste mais maintenant on veut faire 
respecter nos droits à vivre sans l’ombre tutélaire de l’oncle Sam. Le la est donné par Wall Street 
mais il faut bien se mettre que le système est pourri par les moutons de Panurge qui misent leurs 
économies en espérant gagner pour l’épargne et la retraite, je le répète la bourse paraît surévaluée en
temps de crise car les épargnants veulent se mettre à l’abri du besoin en misant sur les entreprises 
dans le vent, cette superpuissance est inquiétante et quand ils seront conscients que la bourse peut 
dévisser le krak boursier peut arriver et tout dévaster ils auront mené le monde entier à sa perte par 
un comportement stupide et cupide.



LES ENTREPRISES AMÉRICAINES
Les entreprises américaines font le chantage à la concurrence et pressurisent leurs salariés pour le 
moindre denier épargné. Bizarrement les cadres ont la belle vie quand ils exploitent les salariés pour
limiter leurs droits et leurs salaires. La hiérarchisation des entreprises est telle que ceux qui ont le 
pouvoir profitent des hauts salaires alors qu’ils n’ont que le mérite de commander grâce à la 
méritocratie ou le réseautage. Alors pour les capitalisations boursières les patrons sont près à toutes 
les traîtrises à l’humanité, mais à un moment on se pose des questions sur le système quand la mode
des délocalisations a fait perdre la souveraineté sur les usines. On peut investir de nouveaux 
marchés par de nouvelles acquisitions ou implantations mais déplacer les usines est anti-patriotique 
économiquement parlant et le président Trump n’a pas tort de faire pression sur les chinois pour 
rapatrier les emplois et redresser la balance commerciale. Mais les capitalistes ne font que récolter 
les graines qu’ils ont semé, ils ont donné l’exemple de délocaliser au moindre coût sans se soucier 
de la macroéconomie sociale. Alors l’État devrait refaire les accords commerciaux trop libéraux 
hérités du commerce à l’anglaise quand l’industrie fait travailler tous ces gens faiblement diplômés, 
une société d’ingénieurs n’est pas souhaitable car tout le monde n’a pas la capacité d’arriver à ce 
niveau. On a beau emmener tout le monde au baccalauréat, c’est promettre de la poudre de 
perlimpinpin aux yeux des jeunes que d’imaginer qu’ils auront tous la belle vie, celle-ci devient 
impitoyable quand les débouchés sont faibles et seuls les plus forts tireront leur épingle du jeu. La 
promesse d’un bon poste de sortir d’une grande université peut être déçue alors il faut revoir ce 
système d’élitisme pour ne pas verser dans le chômage de masse car les besoins des entreprises sont
loin des compétences acquises par les étudiants. La formation est l’épine dorsale de l’emploi et la 
gestion désastreuse des orientations est le problème majeur à corriger en France, le marché de 
l’emploi est sévère avec ceux qui n’y sont pas adaptés et qui vont finir par un métier sous-diplômé.



L’ATTAQUE ÉCLAIR
L’armée avait décidé de percer le front en traversant un fleuve. Pour cela, elle fit donner de 
l’artillerie sur la position ennemie de l’autre côté et un officier mit au mille sur l’officier qui 
commandait l’armée ennemie. Les soldats ressentaient des ondes négatives qui les faisaient se sentir
mal mais ils étaient entraînés pour résister malgré la fatigue. Alors le général d’artillerie, qui avait le
génie à proximité, fit traverser la rivière pour accrocher l’autre côté de la rive et tenir la position 
avec les marines. Le génie installa alors un pont sur la rivière et c’est ainsi que la compagnie de 
chars put traverser le fleuve, elle se réunit en meute et commença à attaquer tout azimut l’ennemi, 
coordonnée grâce à la radio avec l’aviation qui bombardait les positions civiles, les gens fuyaient 
sur les routes, désorganisant encore plus l’ennemi et rien n’empêcha les chars d’avancer et de 
contourner les forces ennemies.



L’ACCORD EUROPÉEN
L’accord européen de dette commune pour financer la relance s’est fait dans la douleur, certes, mais
je note avec plaisir que les Etats membres ont fait preuve de solidarité. Après des négociations 
marathon, les chefs de gouvernement ont réussi à arracher cet équilibre financier. Mais maintenant 
il va falloir utiliser ces fonds à bon escient car c’est la dernière chance de se sauver de la crise, 
l’union fait la force mais les tensions palpables des discussions montrent que les regards différents 
et les avis divergents prouvent que l’union est bien fragile, le ciment qui met au diapason les pays 
sont ces gens qui refusent l’adversité, l’économie est certes une priorité mais l’UE a montré qu’elle 
pouvait prendre des décisions au niveau politique. En agissant de concert, elle fait s’éloigner les 
sirènes de la guerre, quand les pays s’arrangent ils refusent l’adversité mais il faut bien comprendre 
que chacun a ses peurs et ses obligations et même s’ils veulent arriver à la concorde, il y a tout un 
jeu de pouvoir où chacun redoute l’autre. Mais aujourd’hui les ennemis sont à l’extérieur de l’Union
Européenne, c’est contre eux qu’il faut adapter cette nouvelle polarité mais malheureusement le 
monde est dangereux et compliqué et cela se ressent sur les difficultés à arriver à un compromis. 
Alors quand la solidité des relations dépend de la géopolitique internationale, on laisse les rois et 
président aller à la bataille, c’est à eux de rassurer les populations que le mal a été rejeté à l’horizon.
Les frontières se font pendant la guerre et celle-ci a une influence directe sur l’avenir de l’UE, 
quand les fronts, les morts et les réfugiés provoquent un sentiment d’insécurité, il ne faut pas céder 
à la facilité de la lutte fratricide, le trône européen doit surpasser toutes les nations pour qu’elles ne 
revendiquent pas par les armes leur supériorité. Les guerres passées ont favorisé la construction des 
USA, maintenant c’est l’Union Européenne qui s’est bâtie pendant que les américains 
s’embourbaient, c’est en libérateurs que les français doivent arriver et non en conquérants qui les 
verraient perdre la bataille. Il faut faire table rase des difficultés héritées du passé et cela passe par 
les armes s’il y en a la nécessité.



LA CAMPAGNE
Ma campagne militaire 1998-2020 est terminée. Alors que le front s’était embourbé dans les 
méandres du monde, il a fallu percer le front pour terminer la guerre sur les chapeaux de roue. J’ai 
mis des bananées à mes ennemis et j’espère que les gens vont comprendre tout ce que j’ai fait pour 
eux. J’ai fait éteindre les voix mauvaises qui enflammaient le monde, aucune puissance ne pouvait 
résister à mon envie de gagner. Ce n’est pas faire le fanfaron de crier victoire mais c’est l’annoncer 
au monde entier, l’Europe va résister aux tensions internes pour ne pas réaliser les prédictions 
qu’elle va entrer en guerre. La France et l’Allemagne sont désormais unies face à l’adversité, le 
grand respect entre ces deux pays doit perdurer et j’ai œuvré pour cette amitié qui est la plus 
pacifiante des volontés. Je veux dans l’avenir développer ma société mais pour cela je devais avoir 
les mains libres face à l’armée, cette pression intense que je me mettais d’apporter tout au long de la
guerre le jour de la capitulation ennemie, la bataille était disproportionnée mais j’avais une armée 
de guerriers. Il fallait simplement et péniblement accéder au nœud gordien et le couper, j’ai fait le 
plus difficile et maintenant la liberté des gens leurs permet de s’armer et de dégommer les conflits 
qui restent. J’ai donné leurs missiles aux combattants, c’était mon rôle de blinder les positions et les
armements un peu comme si la forteresse Europe était inviolable. Mais il ne faut jamais baisser la 
garde, une erreur est si rapide vers la défaite qu’il faut rester en veille en permanence, l’Histoire 
retient que les Samouraïs sont les seigneurs et que les bourrins sont des laboureurs, la gloire de se 
battre est ancestrale mais on ne veut plus de ces morts et de ces civils déracinés alors ce sont les 
frappes chirurgicales qu’il faut privilégier pour éviter d’étendre les conflits par la haine partagée. 
Mais c’est difficile de finir une guerre sans en commencer une autre, alors il faut laisser faire les 
spécialistes pour que plus jamais le massacre des innocents et les bombardements dévastateurs se 
répandent sur le monde, la carte géopolitique bouge sans cesse mais il ne faut oublier que l’Histoire 
forge les peuples, il n’y a guère que les révolutions et les guerres qui agitent la colère des hommes 
et qui les incitent à avancer pour gagner.



L’INVASION 
Les allemands avaient l’habitude pendant les deux guerres mondiales de pénétrer en France vers 
Paris en passant par les Pays-Bas et la Belgique. Alors que la ligne Maginot était inviolable, ce 
contournement dans une guerre de mouvement déstabilisait l’armée française qui avait du mal à 
résister à la force furieuse des armées allemandes qui savaient qu’il fallait prendre Paris pour 
gagner. Mais lors de la seconde guerre mondiale la débâcle a prouvé un problème de 
commandement, une petite défaite sur le front voit l’ennemi percer et contourner le gros des troupes
pour le neutraliser. C’est ce qui est arrivé avec la poche de Dunkerque, les anglais ont réussi à 
s’échapper quand ils étaient désarmés et Hitler a hésité à les anéantir parce qu’il croyait au piège. 
Quand les soldats n’ont pas le bon équipement l’armée est impuissante à être à la pointe de la 
technologie, c’est cette course à l’armement et leur expérimentation sur d’autres conflits qui 
permettent de mettre au point la doctrine militaire,  il n’y a pas le droit à l’erreur quand la menace 
est l’envahissement et on doit respecter ceux qui protègent la France de l’esclavagisme et du 
pillage, les résistants sont bien impuissants à se coordonner face à l’occupation, comme le miracle 
du débarquement n’aura pas lieu il ne faut plus compter sur les américains pour garantir la paix 
dans le monde, ils se sont comportés comme conquistadors à la recherche de l’or, c’est dans leur 
culture d’esclavagiser le monde moderne en misant sur la mémoire et les médias, ils entretiennent 
ainsi une rumeur qu’ils sont incontournables dans les affaires du monde mais leur gigantesque 
armée n’est que le rouleau-compresseur qui ne sait plus faire les routes correctement.



ARRÊTEZ VOUS DE VOUS BATTRE
La guerre n’a que trop duré dans le monde, après ces feux sanglants qui se sont allumés partout 
dans le monde, il y en a marre de ces luttes d’influences des grandes puissances qui génèrent la 
guerre et la misère. Les USA et la Russie mènent leurs forces en détruisant notamment la Syrie et 
l’Irak, tous ces réfugiés qui sont désemparés vont aux portes de l’Europe qui les a fermées pour ne 
pas être déstabilisée. Alors c’est faire monter ce sentiment d’insécurité de se moquer de l’avenir des
peuples, oui, Messieurs Vladimir Poutine et Donald Trump vous êtes responsables de crimes de 
guerre et vous jouez les grands princes qu’on ne peut pas mettre en prison pour commettre vos 
exactions. Ce n’est pas la peine de s’offusquer des attentats du World Trade Center ou de voir la 
révolution pointer dans la Syrie satellite de la Russie, cet héritage de la guerre froide a fait encore 
plus de morts anonymes. Je pense à ces peuples des pays pauvres qui ont tant d’années obéit à 
l’ordre mondial parce qu’ils n’avaient pas le choix mais une nouvelle géopolitique a jalonné 
l’Histoire. Désormais la condition des pauvres exploités émeut ceux qui lèvent la voix pour dire 
qu’une vie est une vie et qu’elle compte malgré tout nationalisme, malgré tout racisme, malgré toute
ségrégation. Les temps ont changé avec les outils de la modernité, il fallait simplement élever la 
voix pour dire tout haut ce que tout le monde pense tout bas, c’est ce que je fais mais avec Art, et la 
révolte des pays arabes vient de cette subordination quand ils voient leurs richesses minières et 
pétrolières pillées par les autres. C’est une question de justice que de prendre leur défense et sans 
cautionner les attentats horribles il y a des forces terribles qui doivent disparaître, où est la grande 
armée des USA et la résistance héroïque de la Russie quand ils ne font que bombarder pour détruire 
les villes, la géopolitique doit changer vers une multipolarité qui respecte le travail et le rémunère 
correctement, quand les entreprises privées prennent le relais des États pour porter l’épée on peut 
crier à la trahison des libertés.



LES CROYANCES ABSOLUES
Non, je ne suis pas malheureux de ma condition quand les rêves me font détenir la conviction que je
suis important. Je n’ai peut-être pas de statut social mais je suis un artiste et je crois en ma grande 
destinée qui me fait accepter ma différence, mon métier est d’écrire pour influencer, sensibiliser et 
décider et la vérité sort de ma plume, même si certains ne peuvent pas ou ne veulent pas l’entendre, 
je fais confiance à ce rassemblement de gens de plus en plus nombreux pour lutter avec moi contre 
les monstruosités de l’humanité. C’est un travail de longue halène que de marteler mes pensées 
mais je m’attelle à la tâche car il n’y a que moi pour changer le regard des hommes sur leurs 
incertitudes, leurs penchants, leurs péchés quand ils ne pensent qu’à eux par ignorance de 
l’humanisme fondamental qui devrait animer les gens. C’est le moment de négocier et de lâcher des
concessions, quand une nation veut tout avoir la menace est de froisser ceux qu’elle a spoliés, 
l’injustice mène à la révolte face à un ordre donné. Alors que c’est le bazar absolu quand les 
impérialistes ont tout cassé en voulant faire intervenir leurs forces armées, il faut bien voir qu’ils ne 
peuvent pas tout contrôler sans les pays de la liberté, ils ont oublié que leurs alliés en avaient marre 
de se faire moquer et à force de coups pour les débouter ils voient bien que le colonialisme ne peut 
plus durer car c’est bien des invasions qui ont déstabilisé le monde et les puissants qui dirigent leurs
armées ne devraient pas le faire en toute impunité. Au nom de l’ingérence, j’appelle tous les pays à 
la prudence à s’intéresser à la politique des autres, les rodomontades des présidents à critiquer 
ailleurs est vaine quand l’étranger se moque de se faire dicter la loi, il y en a qui sont plus forts que 
d’autres, chaque pays est responsable de son maintien de l’ordre et c’est la portée du respect des 
libertés des autres pour la paix mondiale qui tolère la critique mais qui ne tolère pas la polémique.



LA MISSION SACRÉE
Je me sens investi d’une mission sacrée, celle donnée par l’armée française de conduire mes armées
pour assurer la paix. Mais au-delà de l’arme, je ne me bats pas l’épée nue, ce qui ne donne jamais 
les victoires. Non, j’ai envisagé un plan bien plus global pour corriger les vices de la modernité. 
L’humanité avait besoin de mon sens critique pour la guider, elle n’avait pas l’expertise pour 
corriger ce qui n’allait pas et personne n’imaginait à quel point il fallait œuvrer pour améliorer, voir 
sauver les hommes à l’heure de la globalisation qui pose des interrogations et de la bombe atomique
qui annoncerait la fin du monde. Alors il faut se mettre d’accord et j’offre mes idées à l’humanité, à 
elle de ne pas me juger parce que j’ose élever de la voix, il n’y a que moi pour dire leurs quatre 
vérités à tous ces puissants quand je suis un insignifiant individu. J’aurais préféré être riche, la 
destinée m’a choisi pour travailler sur les mots et les animer pour enterrer les maux. J’ai mis en 
place un dispositif impressionnant que personne ne voit pour éviter la haine et je me sens meurtri 
quand on cherche à me qualifier comme un perdant, il y a des gens qui ont abusé de moi parce que 
je les gêne dans leurs agissements. Mais d’autres ont pris l’habitude de m’écouter, c’est mon journal
personnel qu’ils lisent qui leurs permet de forger le monde moderne, en fait je suis le départ des 
actions et le centre des convoitises et je supporte mal la pression de me faire voler sans qu’on 
m’attribue la moindre victoire. Alors servir le président ça va un moment et si je ne puis être riche 
j’en veux à la vie de m’avoir fait ainsi. Mais j’ai aussi une grande fierté d’être un Samouraï qui 
n’abandonne jamais le combat, non seulement je n’ai pas le choix mais en plus j’en retire un peu de 
gloire. Je suis isolé pour ne pas savoir qui sont mes alliés mais ce que je sais c’est que les 
gouvernements m’écoutent et mes entrées dans les ministères me donnent l’occasion d’être encore 
plus fort. Alors mon réseau souterrain est intense et c’est ma raison de rêver à des postes glorieux, 
mais au fond cela m’empêche d’être heureux quand l’effort a été important, quand les autres en 
dansant font semblant de faire pareil que moi, au fond de ma personne je pense que je suis unique et
que je mérite cette attention astronomique de ceux qui me voient évoluer, c’est mon intelligence que
j’ai plaisir à partager pour être remarquable et la tension insoutenable que j’ai subie est partagée par
l’ensemble des contribuables, alors il est normal qu’on nous remercie et qu’on nous honore sans 
nous salir, je distille les secrets militaires que je détiens à l’humanité entière, sans faire dans 
l’espionnage puisque j’ai évité le carnage et que j’ai tout trouvé sur le nuage internet. La planète 
avait besoin de moi et j’ai tardé à répondre efficacement, maintenant je veux vivre sans courir 
quand les autres pressent à la productivité, le monde de l’entreprise est pour moi terminé quand j’ai 
décidé de créer. Alors quand je songe à toutes ces innovations dont je suis à l’origine, j’ai la rage de 
vivre d’avoir été spolié de mon imagination mais au fond je me dis que je suis un artiste inconnu et 
non un chef d’entreprise. Je suis un ingénieur à l’origine mais j’ai fait de l’Art et même si je me 
plains de ne pas être rétribué comme ces stars à la télé, j’ai la satisfaction d’avoir donné les plus 
belles lettres à l’humanité.



LA MÉLANCOLIE
J’ai la mélancolie, le blues du business man qui a raté sa vie. Ce n’est pas faute d’avoir étudié, ni 
d’avoir travaillé, ni d’avoir créé, non c’est le sentiment d’un immense gâchis, d’avoir pris des coups
pour rien et surtout de n’en tirer aucun bénéfice. Non, je n’ai pas à me plaindre mais ma santé 
mentale me fait des tours, quelques fois je sens monter en moi ce spleen qui me met au milieu du 
gué et qui m’empêche de le traverser. C’est un sentiment difficile à vivre, celui de se sentir partir 
dans la folie ou plutôt dans le stress de la vie, rien ne presse pourtant mais je me sens mal pendant 
un moment avant de récupérer en me libérant par l’écriture. Mais justement, plus je me livre, plus je
me sens vulnérable et si j’ai peur de partir, c’est dans mes délires qui semblent incontrôlables. Mon 
cerveau divague au gré des vents et j’ai des fois du mal à maîtriser mes pensées, mais au fond je ne 
suis qu’un petit individu menacé par la rue mais qu’on ne peut pas virer à tous points de vue, c’est 
quand la victoire de la terre promise s’échappe que je me mets en colère car je me sens incompris. 
J’ai souffert de mille maux avant de trouver enfin mes vérités et si je puis les partager c’est grâce à 
ce public discret qui sait m’épauler quand le besoin se fait sentir, je n’ai pas gagné tout seul le droit 
d’exister mais il m’a été donné par tous ces gens qui m’ont aidé à sortir de l’ornière, ma carcasse 
était embourbée et j’ai mis un certain temps avant de la dégager. Alors quand les corbeaux et les 
vautours tournent autour de moi, c’est que la mort me rôde et qu’il faut réagir. C’est alors dans un 
effort désespéré pour lutter et continuer à marcher que je puise dans mon corps et mon esprit toute 
cette culture acquise dans cette enfance merveilleuse faite d’insouciance et pourtant déjà remplie 
d’errances, j’avais déjà en moi cette tristesse d’être rejeté et de devoir me surpasser pour vaincre 
l’adversité.



CE N’EST PAS DE TA FAUTE
Ma chérie, ce n’est pas de ta faute
si je suis tombé un jour d’automne.
Je n’étais pas bien solide
et j’étais mal dans ma peau,
je t’avais dans la peau
et je ne pouvais pas sortir
de cet amour immuable.
Avec toutes les femmes
j’étais impénétrable,
j’en ai fait souffrir beaucoup
par mon inconséquence
et finalement j’ai été puni
à être célibataire
quand j’avais peur
de trouver l’âme sœur.
Tu n’étais pas la première
à porter mon amour,
des brunes et des blondes
avaient allumé mon cœur
et si nous nous sommes abîmés,
cela a mis ne l’air mon intégrité,
alors la société a considéré
que j’étais un bourreau des cœurs.
En fait je n’avais pas fini
ma crise personnelle,
je suis entièrement responsable
d’être un mauvais dragueur
et si je suis attirant,
c’est par mon caractère caché
de mâle impossible
à mettre dans son lit
quand il a allumé la flamme
de ces belles demoiselles.
Je pense que j’avais mis une option
sur des filles à problèmes
comme si ces petits aimants
s’aimaient et se repoussaient,
elles voulaient épouser un ingénieur,
un génie à l’avenir porteur
et elles ont trouvé le spleen
d’un homme coincé par son passé,
c’est mon histoire que tu connais
où j’ai raté ma sexualité,
et cela tu n’y peux rien
si mes premiers pas ont été un échec,
je n’avais pas d’avenir
quand tu m’as rencontré
et depuis je me suis armé
pour avoir un devenir.
Mais je n’avais pas supporté notre rupture,
j’en ai été bien malade



et c’est en développant
d’autres capacités,
que je ne regrette rien
de tout le travail effectué,
je te porte de loin
dans mon être 
don j’ai forgé la personnalité,
je suis désolé pour le mal
que nous nous sommes fait
et je t’invite à méditer
sur le monde d’après,
celui que j’ai fabriqué
et c’est ma grande fierté.
J’ai pris une autre voie
encore plus difficile 
et grâce à toi j’ai survécu
aux affres qui me seraient arrivés
si je n’avais pas pété un boulon
lorsque je t’ai fait la courre,
alors je veux m’excuser
de cette période trouble
où nous avons tous les deux fini
dans un état lamentable,
les mots sont incroyables
pour démêler la vérité
c’est marquer pour la postérité
une paix à l’amiable
et si tes secrets m’ont habité
parce que je n’était pas assez solide
pour les conserver,
le monde était en friches,
j’ai depuis labouré
les terres cultivables,
dans le cycle immuable
des planètes qui continueront
de tourner un peu grâce à moi.
J’ai adopté une grande destinée
qui s’est imposée à moi,
je n’y peux rien si les armées
ont décidé de me politiser,
elles ont réclamé que je leur donne
tout le savoir que j’avais accumulé
et je dois dire que tu m’avais armé
en m’ouvrant à la culture,
à ces livres, ces films, ces musiques
qui m’avaient abîmé,
tu avais décrassé mon cerveau
qui a ressorti toute son Histoire
et biens des années plus tard
ma victoire plante son drapeau.



L’AMITIÉ
L’amitié entre les hommes est la formation aux nécessités de la société, on est exigent quand on ne 
veut pas être trahi dans cette volonté de fusionner avec ses amis, la désillusion n’est pas permise 
face à ses attentes de confiance qui ne tolèrent ni la mythomanie, ni la trahison, ni l’exclusion, il y a
des amis intimes et des connaissances, alors la fraternité s’impose dans l’intimité des relations, on 
se donne des conseils et on se livre des secrets, l’amitié devient lourde à porter quand il s’agit de 
prendre cette confiance et d’entretenir dans ces liaisons qui nécessitent une force une aide qui 
explore la solidarité, on peut parler de futilités ou de vie personnelle mais aussi refaire le monde en 
se livrant dans ses idées. Mais tandis que certaines opinions peuvent être discutées, d’autres sont un 
point de rupture insurmontable. Il faut dépasser alors les personnalités même si on est agacés de ne 
pas avoir les mêmes valeurs, les centres d’intérêts permettent de s’amuser ensemble mais aussi de 
ne pas rompre ces liaisons, l’homme est un animal social sensible qui a besoin de contacts forts 
quand il ne peut plus supporter seul le poids de la vie. Alors se reconnaître dans une amitié 
fusionnelle c’est trouver une réponse existentielle aux interrogations de l’homme, on vit pour ses 
valeurs de passer le temps à communiquer pour en retirer un plaisir personnel et de quoi assurer sa 
matérialité. Quand la fatalité attaque l’amitié en rendant l’autre infréquentable et ravage la 
confiance, seuls ceux qui sont unis par cette puissantes liaison survivent grâce à l’autre avec les 
moyens de s’épauler, c’est là qu’on se rend compte qu’on choisit ses amis selon sa condition sociale
et pourtant la fidélité n’a pas de salaire, les sentiments profonds naissent à l’épreuve du temps et la 
réconciliation est difficile quand on a perdu le contact, mais comme le dit la chanson ils sont 
absents et on sait qu’ils sont heureux, ce constat de savoir que si on n’est pas toujours ensemble, on 
sait qu’on peut dire qu’ils font partie de ce cercle qu’on peut contacter. L’amitié se travaille sur la 
durée et quand les brouilles ne sont que superficielles, on sait qu’on peut pardonner sans se diviser, 
au fond c’est quand on se dépasse dans les moments difficiles que blesse la vie qu’on se tient 
ensemble pour ne pas tomber. Il faut bien se connaître et longuement échanger pour se faire un avis 
sur ses amis et si le doute peut venir le lever fait preuve de convictions que ceux qui restent sont les 
meilleurs amis et que si la vie sépare ces gens ils sont heureux de se retrouver de temps en temps 
pour passer un moment ensemble et réaffirmer qu’on a partagé par le passé les meilleurs instants, la 
destinée fait le tri dans les relations mais le téléphone prend le relais et on continue de se donner 
rendez-vous pour entretenir des repas, des sorties, des vacances où la conversation s’anime entre 
gens différents pour qui se savoir content est la clé de leur liaison. Il faut du temps pour se faire des 
amis et on peut être dévastés quand on est séparés et c’est toujours difficiles de recréer une intimité 
quand on n’a plus envie avec le temps de reconstituer un entourage, les amis de jeunesse sont les 
plus beaux quand ils sont purs mais les gens perdent progressivement l’activation de ces réseaux 
sincères et ils ont mal quand ils ne peuvent plus se confier sur la difficulté de la vie à une oreille 
attentive, chacun a sa place reçoit l’héritage de sa vie quand il n’a que les amis qui veulent bien 
rester.



L’EXIGENCE CONTEMPORAINE
Les hommes n’ont jamais été sollicités autant que pendant cette période contemporaine. Si dans les 
siècles passés le travail était laborieux et on redoutait les famines, aujourd’hui c’est le stress 
psychique d’avoir la double vie professionnelle et familiale qui menace les citadins. Ils se sont 
rendu compte de cette exigence quand ils habitent dans des lieux concentrés et ils remettent en 
cause le caractère de leur vie. Alors que la pression n’a jamais été aussi intense au boulot quand les 
patrons misent sur la productivité, au fond malgré les syndicats et les avancées sociales nous ne 
sommes peut-être pas plus heureux que par le passé, nombre de gens entre en dépression quand le 
deuil, le chômage, la faillite menacent leurs vie, la solidarité est étatique mais n’est plus celle de la 
famille, des voisins, des amis, la société individualiste a créé cette dépendance au matérialisme qui 
peut se briser quand la violence sociale vient tout balayer, la société est malade de voir ces 
inégalités et en même temps elle donne cette liberté de devenir riche et de communiquer, le peuple a
enfin le pouvoir par les urnes mais le choix est limité de voir des grands hommes émerger. Alors 
que manifester ne semble plus porter ses fruits quand le gouvernement joue sa partition sans 
l’écouter, on ne peut pas être content mais au fond chacun voit son bonheur et s’il porte sa colère, ce
n’est pas tant sur sa condition personnelle que sur l’insécurité, les errements stratégiques et le 
manque de partage des richesses, le pays est celui des libertés mais celle-ci est relative quand 
l’homme est coincé dans sa petitesse, alors il lit avec interrogation l’avenir de l’État, les télés à 
longueur de journée critiquent l’état du monde et cela décourage tous les habitants quand on 
n’écoute que la polémique et la critique. On voudrait de bonnes nouvelles et on n’en a pas, seules 
les réussites collectives peuvent améliorer la condition individuelle, on n’est qu’une petite case dans
la grille des grandes découvertes et il faut toujours rester en alerte pour gagner le droit d’exister, 
l’homme a toujours lutté parmi les autres pour se faire une place mais ses conflits glacent et on 
attend que les armées passent pour rassurer les populations qu’on ne fera plus de compromissions. 
Les gens ont toujours eu peur de la mort et de l’exploitation, alors ils se démènent comme ils 
peuvent pour soutenir les armées, c’est le seul rempart contre ceux qui veulent avaler l’espoir de 
jouir de leurs inventions, de leurs créations, de leur production.



LA PUISSANCE AMÉRICAINE
La puissance américaine est celle de ses bases militaires à travers le monde. Elles permettent de 
jouir de la force de Wall Street, des studios Hollywood et de ses sociétés informatiques quand les 
autres pays ne peuvent pas lutter à arme égale sur ces domaines. Alors que l’Amérique engage les 
réformes et les accords internationaux, on peut s’offusquer que ce pays cherche à influencer sa 
sphère mais il est bien rassurant que les USA soient les gendarmes de la terre. Mais le monde peut 
leur claquer entre les doigts, c’est ce que les arabes ont fait en les attaquant directement. Alors que 
ce bourbier les empêche de se retirer, ils ont atteint tous les objectifs de tuer leurs ennemis 
principaux et pendant cette campagne longue et difficile ils n’ont cessé de travailler. Mais les 
calamités semblent se succéder, après la guerre et les attentats, après les réfugiés et la 
discrimination, après la crise économique et sanitaire, comment peuvent-ils justifier de continuer 
sur leur lancée ? De nouvelles polarité se lèvent pour affirmer leur nouvelles revendications, 
l’affaiblissement de l’omniprésence des USA est relative quand ils ont misé sur le pouvoir de leur 
potentiel humain, les américains doivent se retirer là où ils ne sont plus désirés pour continuer à 
protéger de leur marine le commerce mondial, leurs directives sont hors de propos quand ils 
déclarent la guerre au monde, mais cette planète ne veut plus obéir aveuglement à tous ces pouvoirs 
dominants. Dans l’Histoire, ils ne sont plus désirables au Moyen-Orient tellement ils ont fait des 
atrocités et si on ne peut pas enfermer le président américain pour crimes contre l’humanité, qu’il 
sache que c’est seulement qu’il est protégé. Alors quand ils provoquent la misère et la guerre 
menant aux réfugiés et à la perte de souveraineté, tous les pays ressentent cette humiliation que les 
américains veulent construire l’Histoire à leur profit, mais ils ont un genou à terre et ils doivent 
comprendre que les guerriers ne les laisseront pas faire.



LES EUROCRATES
Bruxelles est la nouvelle court de l’Europe, le nouveau Versailles des courtisans. Au coeur du 
pouvoir européen tout un microcosme de lobbies est né et le parlement subit des pressions 
considérables quand il décide des lois européennes. Alors ce sont des eurocrates qui sans 
représenter un peuple distant définissent les nouvelles règles, il n’y a pas de vraie démocratie 
européenne à part les réunions des premiers ministres et présidents. La constitution européenne a 
été faite pour une union économique, elle n’est pas adaptée à la politique et l’élargissement aux 
pays de l’est, si c’est une nouvelle vitalité, ne rend les décisions que plus difficiles à prendre. Ces 
jeux de pouvoir ne sont pas démocratiques quand ils reposent sur des rapports de force et alors que 
l’UE doit prendre de l’ampleur pour devenir une vraie sphère d’influence mondiale, on voudrait que
les divisions internes cessent de ralentir la construction. Ce pouvoir considérable sur les gens ne 
plaît pas aux eurosceptiques qui crient à la perte de souveraineté des États membres au profit de 
l’influence grandissante de technocrates qui n’ont aucune vision des problèmes de tous les gens de 
l’UE, c’est une machine énorme dont les rouages sont grippés quand il faut avancer, le pouvoir 
central des commissaires européens ont beau être nommés après négociation, ils ne sont pas les 
représentants du peuple et chaque pays ayant une mémoire, c’est une lutte de culture et de traditions
qui amènent les gens à être contents. Quel est l’intérêt commun de pays diamétralement opposés si 
ce n’est décider sur les champs stratégiques de l’économie et de la politique mais les frontières, si 
elles ont disparu pour les douaniers, sont un héritage de l’Histoire que les pays veulent préserver, 
alors les subventions concédées devraient être médiatisées pour montrer à la population que les 
bénéfices d’un budget européen est dans leur vie de tous les jours et que dans les moments 
historiques difficiles où il faut prendre le même chemin, les concessions et les négociations doivent 
arriver à un compromis qui satisfait tout le monde, mais il faut un homme ou une femme fort pour 
imposer une présidence qui tient la route, l’UE est une entité difficile à diriger tant les élèves sont 
turbulents mais le maître d’école surveille la cour de récréation pour éviter aux garnements d’entrer 
en confrontations.



LA NOUVELLE RÉVOLUTION INDUSTRIELLE
La nouvelle révolution industrielle est numérique et écologique. Les ordinateurs, tablettes et 
téléphones ont déjà envahi le monde, mais on peut aller encore plus loin sur le partage et la liaison 
des données, on peut imaginer une digitalisation de l’économie où les machines obéiraient à des 
logiciels et où l’informatisation des tâches mettrait la difficulté dans les logiciels qui rendraient 
automatiques les opérations et les rendraient simples pour les spécialistes, où les voitures seraient 
automatiques, où les vitesses de transmission décupleraient les médias en ligne et les achats par 
internet. Mais alors que toutes ces start-up naissent sur une idée de commerce équitable, de 
digitalisation et de dématérialisation des opérations bancaires, administratives ou médicales, de 
mise en ligne du savoir et de connections généralisées entre les entreprises et les administrations, on
peut se poser des questions sur la sécurité et sur le cloud où on ne sait pas où vont les tuyaux 
modernes télécoms. La révolution écologique est plus difficile à mettre en place car elle n’est pas 
directement productive mais ce sont les mesures d’état et la responsabilisation des producteurs pour 
les consommateurs qui vont endiguer cette course effrayante vers la destruction, tous ces appareils 
connectés vont apporter à chacun l’information qu’il veut recevoir, une liberté de plus mais la 
menace de la dictature par la technologie, on ne sait plus s’y retrouver dans la complexité du monde
globalisé et seule la traçabilité et la sécurité permettront aux gens d’acheter responsable et de vivre 
une paix immuable au milieu de machines et robots qui seront à leurs services, il faut bien voir que 
cette perte de décision dans la vie quotidienne permet au citoyen d’aller directement à l’essentiel de 
ce qu’il veut vivre et de se focaliser sur ses intérêts personnels.



LA PIRE TUERIE DE L’HISTOIRE
Les pires tueries de l’Histoire sont les pogroms russes et les camps de concentration nazis. La 
solution finale a tué plus de 6 millions de juifs dans une tuerie organisée et industrielle, la question 
est la raison de cette mise en œuvre de la haine au niveau politique. L’antisémitisme n’a jamais 
cessé contre ces juifs sous prétexte qu’ils sont riches, les allemands voulaient-ils leur voler leur or et
leurs bons de propriétés ? Mais aujourd’hui pourquoi détester les juifs quand ils vivent en paix et 
que le capitalisme a repris le pouvoir, si ce n’est pour l’État d’Israël qui traumatise les arabes. La 
Terre Sainte est une poudrière de symboles religieux, des croisades aux arabes elle a toujours attiré 
les convoitises. Mais l’État Hébreux est la garantie que les juifs ont la force de leur solidarité, et si 
leur domination est discutable sur Gaza et la Palestine, on n’a pas le droit d’assassiner les juifs et 
leurs alliés devraient garantir sa reconnaissance et sa sécurité. Car ils sont les ennemis de pays 
arabes mais pour quelles raisons ils lui font la guerre à part pour la religion ? Les arabes ont La 
Mecque, les juifs ont le mur des lamentations, les chrétiens ont le Vatican, ainsi devraient s’orienter 
les croyances pour un Dieu qui ne veut pas la guerre mais veut que toutes les religions s’accordent 
sur le diapason de la paix.



AU RYTHME DES BÊTES
Les paysans du monde d’avant ne pouvaient pas labourer plus vite que leurs chevaux. Eh bien, les 
ouvriers du monde moderne ne peuvent pas aller plus vite que la machine, c’est elle qui rythme la 
production quel qu’en soit l’ordre des patrons. On a essayé de rentabiliser les machines en faisant 
tourner les équipes comme le tracteur a permis les gains de productivité. Mais il faut arrêter de 
pressuriser la production sous peine de voir les salariés craqués, le travail est assez difficile comme 
cela pour rajouter un stress pour lesquels ils ne sont pas payés. Or les capitalistes ont décidé la 
rentabilité et font régulièrement des plans sociaux pour produire plus avec moins de moyens, alors 
quand les droits sociaux diminuent les ouvriers se révoltent qu’ils n’ont plus les moyens d’une 
ambition patronale sans sacrifier leur santé. Faut-il mettre à l’hôpital tous ces inadaptés à la 
concurrence impitoyable du marché du travail ? Les arrêts de travail sont souvent l’expression 
d’une malaise psychologique alors le but est de moins travailler pour économiser les forces vives 
quand elles en ont bien besoin et pour que les chômeurs retrouvent le chemin de l’emploi, mais 
comme la concurrence déloyale esclavagise les producteurs des pays pauvres on devrait légiférer au
niveau mondial pour mettre dans la constitution de respecter les travailleurs comme on respecte 
l’éducation des enfants, il y a des gens qui acceptent d’accélérer le mouvement mais ils ne durent 
pas longtemps en bonne santé. La lutte sociale est française et quand le président vend les acquis 
sociaux au nom du libéralisme, on est en droit de demander de la sécurité au travail quand celui-ci 
est la vraie valeur ajoutée.



LES VOLEURS D’ŒUVRE
Messieurs les américains, vous êtes des voleurs de talents et vous m’avez empêché de jouir de mon 
diplôme d’ingénieur en me sortant de mon boulot il y a de cela bien longtemps. Vous ne spolierez 
pas mon œuvre en me laissant la « Critique du capitalisme » quand vous pouvez dire que c’est le 
livre d’Hitler. Mais vous voulez vous accaparer de tous mes écrits, ils sont à moi et si je l’ai diffusé 
gratuitement, ce n’est pas pour la donner à d’autres auteurs mais pour être honoré dans la mémoire 
comme un artiste majeur. Vous devrez me payer pour adapter mes œuvres au cinéma et Hollywood 
n’aura pas le droit aux meilleures parties, il y a des studios d’animation et du septième art très bons 
partout dans le monde, vous vous comportez en lions qui laissent chasser les lionnes pour rapporter 
la nourriture mais moi je ne suis pas du sang de ceux qui se laissent abattre devant la 
reconnaissance. C’est à cause de votre guerre que vous voyez ma valeur mais refusez ma célébrité, 
du coup je vous interdits de m’utiliser car je ne vous appartiens pas, je fais partie de la France qui a 
de très bons studios avec l’exception culturelle et je refuse que vous gagniez en vous payant sur la 
fortune que j’ai laissé, cela vaut aussi pour toutes les entreprises que j’ai créées et vous vous 
contenterez cette fois-ci de perdre la guerre car je ne puis supporter vos insinuations à faire de moi 
un Napoléon qu’on jugerait alors que ce sont les présidents américains qui ont abusé de leurs armes.
Je suis très puissant et je vous dis que j’ai rassemblé la Terre autour de moi pour vous empêcher 
d’abuser de la loi, je suis peut-être fragile mais les puissants de la planète s’inspirent de mon œuvre 
et ce sont eux qui vous mettent des bâtons dans les roues. Votre envie d’hégémonie est tombée sur 
moi, l’empire romain vivra sa survie mais vous n’aurez pas les barbares qui préfèrent leur vie.



LA VIE QU’ON M’AVAIT PROMISE
On m’avait promis une vie d’ingénieur avec le salaire qui va avec et je suis contraint de vivre 
petitement en artiste puissant mais non valorisé financièrement. C’est de la faute des anglais qui ont
percé ma carapace, je l’avoue elle n’était pas bien solide et elle aurait cassé plus tard. Ce n’est pas 
de ma faute si j’ai eu une enfance torturée, mais c’est difficile d’accepter qu’on a tant créé, tant 
donné pour ne pas se voir remercier à cause des américains qui ont fait tout un cinéma pour voler 
ma victoire. Il me reste cette maladie qui me fait sentir mon influence mais elle n’est pas 
accompagnée de reconnaissance alors je jongle avec les misères dans mon cerveau pour ne pas me 
rendre fou, j’ai la certitude d’être un grand mais je n’ai pas la preuve en le disant, alors croire mon 
entourage que je n’y peux rien aux maux fait-il partie de mes mots ? J’ai été éduqué à la technique 
mais j’ai joui en racontant ces histoires et l’Histoire, pourtant je voudrais que les gens lisent mes 
livres édités en version papier mais cette putain d’hypocrisie bloque le monde à me voir ainsi 
remercié. Je veux juste de l’argent comme récompense d’un travail qui n’est que la pression que je 
me suis mise pour justifier ma paye, mais c’est de l’esclavagisme de laisser les gens produire sans 
les rémunérer à la hauteur de leur génie. En vivant sans le sou, j’ai souffert par dessus tout et même 
si la paye n’est pas mauvaise j’envie les artistes aux royalties conséquentes alors qu’ils veulent ma 
vie de liberté sans autographe et selfies, je ne suis pas dérangé et je n’aurais jamais supporté les 
journaux à scandale mais je rêve de faire la une des journaux, je vis dans une bulle où tout le monde
me regarde mais personne n’ose la percer, et je n’en peux plus de voir les gens tourner autour de 
moi pour m’épier et me spolier. Alors faites un geste, le génie déréglé qui règne en moi est malade 
des non-dits et des moqueries, j’ai assez d’honneur pour être responsable et comprendre la vérité 
que je dois rester caché pour ne pas provoquer la montée de la haine, mais j’ai la haine de cette 
condition qui m’empêche d’avancer.



L’ESPRIT DU TEMPS
L’esprit du temps est à la lecture et à la culture, il faut savoir se nourrir de ces livres, de ces sons, de
ces spectacles pour appréhender la vie avec solidité. Les personnes fragiles ne supportent pas les 
crises d’existentialisme et les auteurs peuvent les déstabiliser facilement, ils partent dans des 
aventures constructrices ou destructrices, cette envie de voyage nourrit le feuilleton haletant des 
beautés du monde et ramène les récits dont les histoires laisseront une trace. Mais moi, j’ai écrit 
pour dépasser mes difficultés et pour gagner au prochain numéro, la bataille n’est jamais finie et j’ai
appris qu’il fallait lutter toute sa vie alors je rembourse ma dette envers la société pour courir après 
la gloire, j’ai l’envie de démonter mes ennemis, ce n’est pas de la démesure d’un David qui attaque 
Goliath mais la survie face à la force destructrice. Ma personnalité tenace m’a permis de tenir en me
prenant pour un grand auteur et si j’ai tout fait tout seul, c’est avec toute une équipe de soldats que 
j’ai atteint les résultats, que j’ai rempli tous les objectifs que le président m’avait fixé. Je ne goûterai
jamais aux fastes de la cour car je m’identifie plutôt à des génies inconnus mais j’ai engagé le 
dialogue sur mon histoire secrète et intime qui montre la pensée des hommes dans l’esprit du temps.
Mon attitude positive a bien fait part à de grandes colères, mais mon rôle central dans les affaires du
monde m’ont évité une défaite terrible, j’assume entièrement ma prise de risque même si j’en hurle 
au vertige face aux dangers avérés que j’ai vaincu héroïquement et avec gloire, j’ai su me rendre 
sympathique pour éviter l’opprobre et faire l’Histoire. J’ai réussi là où tout le monde avait échoué, 
mon récit est mythique et romanesque, je veux ce panache qui fait les grands héros et c’est mon 
intime conviction qui me dit que j’ai raison de vivre comme une star de cinéma, celle qui est 
désargentée mais qui a joué les meilleurs rôles d’acteurs, face à la ruine qui menaçait mon pays j’ai 
réagi avec mes armes et j’ai fait l’actualité, au fond la chanson finit bien quand on se souviendra de 
moi à tout jamais comme le héros d’une nation pour qui c’est un peu une première, la victoire au 
bout du crayon comme si c’était le fusil qui avait avec style et rapidité couché tous les ennemis sur 
le papier et qui en avait tiré la vérité. Il fallait trouver l’équilibre entre toutes ces forces pour éviter 
la destruction massive et c’est un travail avec toute une équipe qui a permis aux avions de s’envoler 
et exploser l’objectif désigné. Peu m’importe ma célébrité, je sais que je serai adapté car je connais 
mes qualités, j’ai épuisé toute la palette des possibles pour créer des personnages et m’inspirer des 
mécréants qui nous entoure dans une œuvre très satirique et très critique avec le monde 
contemporain. L’engouement que je suscite est véritable mais personne ne peut me l’avouer avec 
cette hypocrisie du public qui me lit en cachette, au fond c’est grisant de se sentir important en 
gardant cette liberté et en évitant les affres de la popularité. C’est mon jeu d’acteur qu’on retiendra 
dans mon suspens et mon imaginaire est tellement débordant que j’ai amusé la galerie pendant une 
décennie, ma stratégie était de courir devant le danger en satisfaisant ceux qui voulaient me tuer, on 
n’a jamais osé m’éliminer mais on a toujours voulu me faire tomber pour m’affubler d’un nom 
détestable dans l’Histoire, on ne répète jamais deux fois les mêmes erreurs qui peuvent conduire à 
l’occupation, la mémoire me fait toujours des clins d’œil pour m’éviter de tomber dans les écueils. 



LE SALAIRE DE LA PEUR
C’est le salaire de la peur, celui de revenir grisé en conduisant comme un fou après avoir transporté 
de la TNT pour éteindre le puits de pétrole. Alors il ne reste pas de survivant de la courageuse 
épopée qui a permis de sauver de l’explosion la station, et si la mort est bête la vie a été glorieuse. 
Mais les hommes vont continuer à travailler après cet exploit, c’est la petite histoire qui fait entrer 
dans la légende ses héros mais qu’auraient-ils pu faire de mieux après avoir franchi le mur du son ? 
Ces films d’action font entrer dans l’Histoire les gens qui sont allés au bout de leurs limites pour la 
postérité et ce ne sont pas forcément les puissants mais plutôt les petites gens qui vivent l’aventure, 
quand la menace est réelle on force les hommes à donner le meilleurs d’eux-mêmes et il ne faut 
jamais se reposer sur ses lauriers une fois la bataille terminée. Car la fatalité peut encore frapper et 
même si on a participé à évacuer le feu ennemi, il faut savoir aussi communiquer pour montrer qu’il
n’y a plus d’ennuis. Mais bizarrement l’information a du mal à passer à la population, que craignent
les journalistes quand il s’agit de communiquer de bonnes nouvelles ? Même si la fusée lancée n’est
pas une amie, elle fait partie de la grande conquête de l’humanité vers ses limites et on pourra tous 
s’entraider pour fuir cette nature polluée par l’incendie. Alors que des hommes sont morts pour nous
fournir le monde moderne, le moindre des respects est de ne pas salir la mémoire quand l’œuvre est 
éternelle, une fois l’effort fait on peut se reposer mais il faut prévoir la prochaine bataille. 



LA SNCF
Après la politique de la grande vitesse, les français constatent que leurs trains du quotidien se sont 
dégradés. Alors ils veulent renforcer le fret ferroviaire, densifier les petites lignes, restaurer les 
trains de nuits. Mais n’est-ce pas aller contre la modernité quand les sociétés d’autoroutes ont 
imposé la loi du tout voiture ? C’est la nouvelle mobilité qui doit être étudiée et il faut avouer que 
les interconnexions train-avion-transports en commun-route selon la nouvelle modularité. En fait, il 
faut cadencer les trains et étudier les correspondances quand le dernier kilomètre est le plus 
difficile. L’investissement pour le TGV qui est vu comme la nouvelle réalité des gens qui veulent se
déplacer vite coûte très cher et maintenant il ne faut plus s’endetter que pour la proximité et pour 
favoriser les liaisons entre les pays, l’Europe se construira aussi autour du chemin de fer quand les 
populations seront prêtes à se déplacer et à se mélanger. Alors que la désertification rurale se 
continue, faut-il courir après ce service public coûteux ou laisser la concurrence entrer sur le 
territoire national ? Le train est une chose sérieuse quant à la sécurité et le maillage, alors que la 
région parisienne a besoin de transports en commun modernes et efficaces, la densité de population 
est telle que les usagers sont énervés par la saturation des rames. Alors il faut donner des priorités 
aux investissements et aux travaux et alors que les financements manquent pour restaurer l’état du 
réseau, certaines lignes sont vitales pour irriguer les territoires, tous les français devraient avoir une 
gare à proximité et même s’il faut prendre la voiture pour y accéder, c’est le seul moyen de lutter 
contre la concentration des administrations et des services. À force de supprimer du service public 
au nom des économies, le transport n’est pas à prendre à la légère quand c’est souvent le seul accès 
aux grandes villes, non seulement le tourisme mais aussi l’économie dépendent de cette 
densification du territoire. Alors la SNCF ne doit pas louper le virage de la numérisation des billets, 
elle doit également révolutionner son management en faisant comprendre aux cheminots qu’ils se 
prennent pour des seigneurs quand ils prennent en otage les voyageurs par des grèves d’un autre 
âge. Il est clair que la société publique marche largement aussi bien que des transporteurs privés 
mais les gains de productivité passent par la responsabilisation des salariés, le débat est lancé sur 
l’entretien du réseau et c’est le moment de réfléchir sur l’accessibilité qu’on veut obtenir.



L’ARMÉE VOULAIT ME TRAHIR
L’armée française voulait me trahir mais a-t-elle le droit de se moquer de ceux qui la servent ? Je 
détiens des secrets militaires et historiques, les soldats en avaient marre de la guerre mais qui a 
pourri la situation ? Certainement pas moi, je n’ai fait que courir après ceux qui déclenchaient la 
haine dans le but de me voir périr. Mais si on m’enferme de nouveau, je ne réponds pas du monde 
que j’ai rassemblé autour de moi, tous ces travailleurs qui en ont marre de subir le joug des 
puissants. La colère monte en moi qu’on ne me croit pas, j’ai le droit de me prononcer sur tous les 
sujets, les opposants semblent avoir oublié la liberté d’expression qui n’est pas la liberté de 
répandre la haine sur les autres. Alors que je me prononçais sur tous les sujets les ennemis 
réagissaient à mes revendications, comment faut-il dire qu’on n’abandonne pas le combat quand on 
est français ? On m’a accolé tous les noms et tous les rôles néfastes, c’était dans le but de 
déstabiliser le monde en m’atteignant au cœur. Mais les étrangers voulaient garder leurs 
prérogatives en faisant miroiter un monde qui n’existe pas, le rêve américain est mort et n’attire 
plus les immigrants, leur violence inacceptable créée des crises majeures et je voulais terminer une 
guerre qu’ils ne pouvaient pas finir. Les capitalistes ne pensent qu’à faire du fric en brandissant 
leurs armes et s’ils veulent attirer les talents ce n’est plus en humiliant les peuples. En constatant 
qu’ils se moquaient de nous et qu’ils voulaient nous piller, j’ai toujours opposé ma force et j’avoue 
que je me sentais bien seul face à la légende que les USA distillent dans le monde. La crise de la 
finance de 1929 a fait peur à des générations qui voulaient entretenir l’empire américain en 
justifiant que l’empire romain était civilisé, alors aujourd’hui sans être communiste je dis qu’il faut 
trouver un nouveau système économique qui ne soit plus arrogant avec les travailleurs, les 
actionnaires sont des fainéants qui mènent à la baguette les entreprises selon leur capitalisation sous
prétexte qu’ils ont l’argent. Les ouvriers du monde entier doivent se rebeller contre des 
multinationales dont les patrons sont tous formés au management par la destruction et la menace, 
les travailleurs seront plus forts tous ensemble à réclamer leurs droits par la bataille syndicaliste 
pour avoir la victoire sur l’emploi, ce sont les résistants qui luttent qui sauvent leurs emplois et 
même si les investissements sont souhaitables, ce n’est pas pour spolier le peuple sur les salaires, les
charges et le chômage. La déconnexion des patrons est réelle avec la réalité de l’entreprise, ils 
doivent apprendre leur métier avant de commander.



LE CAPITALISME ALTERNATIF
Et si le capitalisme alternatif était de nommer des responsables relations sociales dans les ressources
humaines et responsables écologiques dans les hautes sphères de l’entreprise ? Ils devraient être des
spécialistes sur ces sujets pour avoir le pouvoir de conseiller et suggérer aux autres dirigeants les 
priorités de l’entreprise. Que ce soit sur la production ou le marketing, ils auraient leur mot à dire 
sur la pollution ou encore les plans sociaux. Avec cette gouvernance ils auraient la capacité de parler
aux actionnaires pour indiquer leur vision à long terme sur ces sujets et les bienfaits de ces respects 
des hommes et de l’environnement. Ce serait un conseil scientifique très écouté, une spécialité dans 
les universités les plus prestigieuses, l’obligation étant légale de respecter les lois dans chaque pays.
Pour les implantations, un conseiller à l’investissement indiquerait au patron où aller en fonction de 
l’objectif voulu (productivité, faible coût de la main-d’œuvre, savoir-faire, recherche en recrutant 
des talents, histoire industrielle), ce capitalisme nouveau serait responsable et respecterait les 
travailleurs en nommant un conseiller médical sur la santé globale des salariés face à la pression 
subie et à la charge de travail, face à l’incapacité d’opérer le changement, face à la peur de perdre 
son emploi individuellement ou par la fermeture d’un site. Ce serait à l’origine de recommandations
aux patrons sur les réclamations légitimes des salariés. Tous ces spécialistes devraient être force de 
proposition pour recommander le bien-être dans et par la compagnie, le développement durable 
social et environnemental n’étant pas une variable d’ajustement mais un projet commun dans 
l’entreprise pour parfaire le système et éclairer les cadres.



MES ADIEUX A LA LITTÉRATURE
Alors que les gens spéculent sur mon œuvre, j’étais au service de l’homme pour asséner mes vérités
qui dans leur esprit critique faisaient entre mes vérités. Je ne faisais pas que détruire, j’essayais de 
trouver des solutions aux errements contemporains. J’avais un contrat avec la société, celle de 
guider dans mes textes l’opinion des gens, à la manière de mon cerveau torturé ils étaient violents 
dans leurs constatations mais ils ont sauvé le monde de l’errance, tous les pays avaient intérêt à 
m’écouter quand la population buvait mes mots. Je suis à l’origine de bouleversements massifs et 
j’en suis fier, je ne suis pas un leader politique mais un faiseur d’opinions, j’ai accroché tous les 
pays dans les angoisses mondialisées qui étaient les miennes. J’ai transformé par mes essais sans 
prendre les manettes du pouvoir qui revient aux dirigeants mais j’ai décidé de conseiller 
individuellement les puissants pour qu’ils comprennent qu’à un moment donné on doit changer les 
comportements, j’aurais pu démissionner ou crasher quand vous avez tenté de m’arrêter, mais 
comme un pilote de chasse j’ai volé pour atteindre mes objectifs. Alors que je constate que 
l’alternative arrive, je ne suis plus utile dans mes missions et la difficultés revient maintenant aux 
influenceurs de reprendre mes paroles et de les diffuser. Je pense avoir livré l’Histoire d’une façon 
passionnante et positive et si j’ai échappé à la vindicte populaire c’est par ma grande sensibilité, j’ai
franchi un palier dans les étapes de l’existence et ma nouvelle vie arrive, elle ne sera pas littéraire 
mais informatique. Je me suis mis en danger quand tout le monde m’écoutait malgré la pluralité des 
idées et l’étranger m’a menacé moi et mon pays dans une guerre immonde, j’avais ma voix sur le 
monde et les États grondent d’une révolte qui doit se calmer, je n’ai que fait constater les dérives 
des intérêts privés et des angoisses existentielles de tous les citoyens, face à la pression permanente 
j’ai répondu en donnant le meilleur de moi-même et si c’est le bazar c’est que quelque part on 
attendait ma conclusion. J’ai relevé les défis et je me suis mis au travail sans en avoir l’air, mon ego
m’a permis de survivre dans ce monde de brutes, l’union doit se retrouver autour du travail commun
autour de mon œuvre pour construire de façon nouvelle l’avenir. L’espoir viendra de ce que fera 
l’homme de ma littérature, j’ai décrit les crises pour mieux y remédier car il y avait le feu à 
l’immeuble mondial, c’est l’expérience qui m’a guidé dans mes peurs de voir venir la guerre et il 
n’est pas exclu qu’après l’humiliation et la violence gratuite que j’aurais pu déverser, les hommes 
trouvent enfin la paix par la responsabilité que j’ai donnée à chacun de suivre l’autorité qui s’est 
formée aux changements que j’ai indiqué. Le signe que je donne maintenant est de se remettre aux 
travail sur ces nouvelles bases et de faire entrer dans la loi mondiale un peu d’humilité qu’attendent 
tant les peuples opprimés. Les producteurs comme les consommateurs doivent se responsabiliter 
aux changements qu’exige la société.



IL FAUT JUGER TOUS CES RESPONSABLES
Les États-Unis n’ont jamais été jugés pour crimes de guerre et pour crimes contre l’humanité mais il
est grand temps d’ouvrir le tribunal international de La Haye pour traduire les hauts-gradés 
militaires et le président en justice. Ils ont fait avec leurs armées des horreurs à travers le monde au 
nom de leur sécurité et de la continuation de leur puissance, de Nuremberg à Nuremberg doit juger 
tous ces généraux, amiraux, services secrets pour que les américains comprennent qu’ils ont fait des
horreurs pour éviter sur leur sol la guerre et la misère. Chaque vie perdue a été un drame et leur 
incompétence les a obligés à faire la guerre contre les arabes et si la réponse de ces territoires 
occupés a été la résistance, il faut bien voir que les USA encourageaient à la collaboration pour 
imposer leurs lois. Ils y a des gens qui doivent mourir pour toutes les atrocités qu’ils ont commises, 
en fait l’impérialisme est une ingérence dans le monde comme l’empire romain mais les esclaves 
n’acceptent plus de se voir pillés et exploités, les américains parlent de militarisme mais moins je 
parle de nazisme Américain. Ils ont profité des images historiques pour suggérer la peur s’ils 
n’étaient plus puissants, mais ils sont désormais incapables de justifier leur force si ce n’est pour 
dominer, les consciences se réveillent que le monde ne tournait pas rond, la guerre froide terminée 
les USA n’ont pas diminué leurs armées, c’était une force qu’ils ne voulaient pas abandonner car ils 
auraient perdu leur influence. Mais les capitalistes ont trahi leur pays en délocalisant, aujourd’hui 
l’Amérique ne peut plus vivre son industrie indépendamment et se retrouve avec des rapports de 
force où ils veulent encore pavoiser pour ne pas montrer leur faiblesse, ils ont profité du rêve 
américain mais aujourd’hui le rêve est de vivre en paix dans son pays, l’empire américain doit être 
taillé en pièces pour qu’il perde ses bases d’une marine qui faisait peur à tout le monde, on 
n’envahira pas l’Amérique mais on leurs fera bien comprendre qu’ils ont perdu la guerre, ils sont 
bien seuls à lutter pour leur survie et pour cela ils jouent la montre en attendant des temps plus 
favorables, mais nous ne lâcherons pas la pression quand l’UE, la Russie et la Chine ont le pouvoir 
de dire non, l’influence des USA héritée de la seconde guerre mondiale n’a plus la grandeur de ses 
héros vétérans, un nouveau monde est né alors qu’ils voulaient continuer à le maîtriser pour mieux 
commercer en leur faveur, ce sont des voleurs de brevets du monde entier qu’ils ont substitués à la 
libération mais ce sont eux qui ont embrasé le monde et on doit juger leurs responsables pour cela.



LES MESURES DE RÉTORSION COMMERCIALE
Les américains sont bien hypocrites pour imposer à Airbus des mesures de rétorsion commerciale. 
Car Boeing jouit de subsides de l’État américain dans le domaine militaire et dans le programme 
spatial, ce qui permet à cette compagnie d’innover sur les aides de l’État en transmettant au civil ces
découvertes. Alors que les prêts d’Airbus vont être remboursés, il faut voir que dans le domaine 
aérien les investissements sont colossaux et qu’il faut des prêts pour améliorer ou créer les avions. 
Alors la concession européenne de se soumettre à la loi doit mettre fin à l’embargo que la gâchette 
américaine avec mise sur les tempes des exportateurs français, cette histoire est une preuve de plus 
de la force intolérable dont jouit l’Amérique pour imposer des sanctions.



LA FORCE DE PERSUASION
Le Général de Gaulle avait déjà remis en place la puissance de la France dans les domaines de 
souveraineté militaire (bombe nucléaire) et de l’économie. aujourd’hui les français lui doivent cette 
puissance car il faut lutter intensément pour gagner les marchés économiques, la France avait été 
envahie par les allemands puis les américains qui avaient entamé sa légitimité de grande puissance. 
C’est donc envers et contre tout que la France a reconstruit son économie mais l’Europe et sa 
poussée libérale ont cassé sa dynamique industrielle. Alors les français doivent faire de la stratégie 
d’entreprise pour pousser leurs pions à travers le monde, pour cela elle formera les dirigeants des 
multinationales françaises à l’air du temps pour produire local et penser global. Mais le capitalisme 
délocalisant a désertifié toute une industrie et il faut une empreinte étatique que le gouvernement a 
enfin posée pour définir les grandes lignes de la politique commerciale de la France. J’ai donné mes
meilleures lettres à la gauche souverainiste dans laquelle je me reconnais quand il suffit des plans 
sociaux qui ont exploité les employés avant de déguerpir. Tous les étrangers avaient compris ce jeu 
d’investissements là où se trouvaient les talents pour ensuite partir avec les plans, on ne se moque 
pas ainsi d’un pays qui s’implique dans l’aide à l’installation des entreprises et qui les voit partir 
quand leur intérêt est de rapatrier à l’étranger les données sensibles, il suffit de se moquer du monde
messieurs les patrons, vous qui avez été formés dans les meilleures universités mais qui ne savent 
pas ce qu’est travailler avec cœur, développer puis déplacer les domaines de compétence vers des 
pays à la servitude avérée ne fait pas le bonheur des français, ils se battront dans les sites en danger 
avec l’aide d’un gouvernement qui doit redevenir puissant. C’est le libéralisme à la française qui 
n’autorise pas ce transfert de compétences, la recherche du pays doit profiter aux entreprises de ses 
citoyens, c’est avec leurs investissements et leur travail qu’ils ont mis au point les nouveautés.



LE BARRAGE DE ROSELEND
La production d’électricité, avant le nucléaire, venait du charbon et des barrages hydrauliques. 
Comme toute innovation, elle a rencontré des difficultés de construction tant sociales que 
techniques. Les habitants, au nom de leur environnement, refusaient de partir de leurs villages qui 
seraient engloutis pour les bienfaits de la modernité. Tout l’écosystème s’en trouvait perturbé mais 
les lacs de montagne ainsi créés devenaient des lieux de villégiature autour de bases aquatiques, 
alors que la région profitait de cette nouvelle richesse, de ces investissements et de ces subsides 
quand la montagne était pauvre au moment de la révolution industrielle. Grenoble est ainsi devenu 
un centre majeur de recherche dans le domaine de l’énergie et toute une région jouit de cet art de 
vivre montagnard que d’autre lui envient, l’aubaine géographique a favorisé l’éclosion de nouvelles 
spécialités, comme le CERN et les stations de ski, la proximité de l’axe majeur du Rhône a amené 
certains experts à habiter dans cette région attirante. Les parcs nationaux et l’escalade ont attiré les 
touristes, si bien que la désertification rurale a été évitée dans les Alpes du Nord. La vie difficile et 
rude des montagnes a fait place au cocons confortables des habitations mais finalement les bergers 
sont encore heureux d’emmener les troupeaux dans les pâturages, alors c’est toute la diversité 
française qui est symbolisée dans cet aménagement du territoire réussi, les régions luttent pour 
garder leur pouvoir d’attraction et réclament plus d’autonomie sur les décisions locales. Ainsi, il 
suffit d’une ressource naturelle, l’eau des glaciers, pour irriguer tous les départements limitrophes 
d’une sève qui insuffle toute une économie à se développer.



LES AIDES EUROPÉENNES
La commission européenne n’a pas l’air d’avoir conscience de l’utilisation qui est faite de ses 
subsides. Elle finance des projets publics (transports, loisirs, bâtiments), des publicités, des 
programmes d’échange Erasmus. Mais elle devrait s’occuper surtout de créer, développer et 
soutenir les entreprises porteuses d’emploi et d’innovation réelle de quel que pays que ce soit quand
l’économie doit sécuriser ses appuis. Il suffit de gaspiller cette manne gigantesque dans des 
domaines non productifs, avec la crise les États doivent prendre conscience qu’il s’agit de 
souveraineté économique à l’heure où il faut aider les entreprises à investir dans les domaines du 
durable et du numérique et dans la recherche. Trop de champions ont délocalisé en Asie alors que 
l’Europe a toutes les sensibilités et toutes les compétences pour concurrencer dignement la Chine, 
l’Union doit être une force nouvelle de coopération entre pays quand il s’agit de reproduire 
l’exemple de collaboration autour d’Airbus. C’est la seule façon de concurrencer en informatique 
mais aussi dans les secteurs industriels les américains et les chinois, le vaste marché européen ne 
peut plus s’ouvrir à tous les vents quand il a les talents qu’il faut fusionner pour faire des champions
européens. Une Europe divisée ne résistera pas à l’air du temps, il est grand temps de surveiller les 
frontières extérieures pour ne plus laisser passer ces produits à la qualité douteuse fabriqués sur un 
autre continent. Les multinationales doivent garder la légitimité de leur siège social même si le 
capital est mondial, la mondialisation libérale acceptée par Bruxelles fait de l’UE une passoire qui 
laisse ses bijoux de famille aux étrangers quand il s’agit de lutter pour l’indépendance. L’Europe est
en train de trouver un nouveau souffle et les citoyens doivent savoir ce qu’on fait de leur budget 
européen, mais les frontières nationales sont encore vivantes qui font les États membres et le 
patriotisme national. Alors les luttes intestines doivent s’accorder pour que chacun se développe 
selon sa puissance, les différentes langues et cultures restent le handicap de l’UE quand l’Histoire 
est riche en événements libératoires ou tragiques. Mais aujourd’hui on devrait tous être des amis 
quand l’Europe doit se souder contre d’autres blocs puissants, le relais d’une voix non discordante 
est nécessaire pour protéger tous les européens, l’UE qui est une création pour la paix doit laisser la 
guerre aux pays et s’occuper de politique étrangère, sociale et d’économie.

ENTRE BIEN ET MAL
Il faut batailler et rêver pour avancer. La vie de l’homme est faite de luttes et d’espoirs, des 
sentiments contradictoires de la violence et du bien. Car il porte en lui la vie en société et le repose 
individuel. Mais justement, il n’est jamais en paix car il adore vivre dans le devoir mais aussi dans 
les délices, son cœur est toujours partagé entre droiture publique et débordements privés, alors c’est 
une sorte de marché qui se déroule dans son cerveau où il se vend au plus offrant.



LA SARDINE
Elle est pêchée dans l’Atlantique,
cette petite sardine
et les pêcheurs l’ont prélevé de l’océan
pour nous donner à manger.
Ils risquent tous les jours leurs vie
sur le frêle embarcation
à la merci des éléments
et des vents hurlants.
Alors quand la mer est démontée,
il prient pour la Sainte-Vierge
pour être préservés.
Alors ils sont contents à la criée
que les mareyeurs leurs achètent un bon prix
les cargaisons rapportés,
c’est dame Nature qui a fourni
ce don de l’océan
alors à chaque fois qu’on ouvre
une boîte de conserve sans se couper
on doit penser à ces petites bêtes
qui nous donnent à manger.
On y mettra une sauce tomate,
du piment d’Espelette ou du tabasco,
les conserveries en font des spécialités.
Quand on les sort du placard
et si on n’a plus rien à manger
c’est le régal des pauvres
qui ne peuvent pas se payer du caviar.



MON OURS EN PELUCHE
Moi, j’aime les animaux
la preuve c’est que j’ai dormis
avec mon ours en peluche,
il a accompagné mes nuits
quand je n’étais qu’un enfant,
je lui ai confié mes rêves
et Teddy Bear les a gardés pour luit,
il connaît tous mes secrets.
Alors mon doudou je l’emmène partout
c’est le commandant de mes sorties
et jusqu’à je devienne adolescent,
j’aurai besoin de lui
pour me raconter la douceur
de ma maman.
Je lui fais des câlins
mais il reste impassible
j’ai tiré sur tous ses membres
si bien qu’il est usé, 
presque décharné
alors maman a recousu
les coutures abîmées
mais le jour de mes dix-huit ans
il a pris sa retraite,
il m’a dit de trouver une copine
pour lui succéder dans la vie.
c’est auprès d’une belle
que j’ai retrouvé sa douceur
mais à chaque fois que je l’embrasse,
je pense à mon ours en peluche,
il est au placard dans le grenier
et un jour je vais le donner
aux chiffonniers pour le ramener
à un enfant qui est dans la nécessité.



L’INFLUENCE AMÉRICAINE
La puissance des USA a commencé au début du XXème siècle là où son président a dit qu’il 
interviendrait par les mots, par les formes et par la force pour faire respecter ses intérêts et sa 
sécurité. Alors que le pays hésitait entre interventionnisme et isolationnisme, les américains 
commencent à jouer de leur pouvoir militaire qui ne cessera jamais jusqu’au guerres mondiales. 
C’est son intervention dans l’aide matérielle, financière de l’alliance Franco-Anglaise de la 1ère 
guerre mondiale qui affirmera sa puissance confirmée comme super-puissance après la seconde. 
Mais tant qu’ils n’étaient pas attaqués (le paquebot Lusitania coulé par un sous-marin allemand en 
1915 et Pearl Harbor en 1941), ils hésitaient à sortir de leurs frontières pour guerroyer. Mais sur 
cette lancée ils se sont retrouvés maîtres du monde libre face au communisme et quand le 
capitalisme rendait riche les nations la chute du mur de Berlin a transformé leur action en 
impérialisme américain omniprésent. Alors si le pays est dominant, aujourd’hui il doit revoir sa 
doctrine militaire pour laisser la Démocratie s’installer dans les pays.

L’INFLUENCE DE LA FRANCE DANS LE MONDE
La France est la seule dans l’UE à avoir une marine nationale digne de ce nom, avec des sous-
marins et un porte-avions nucléaires et des bâtiments de surface, qui leur permettent de faire régner 
la souveraineté française dans le monde où elle a ses bases. Elle dispose de la bombe nucléaire et 
elle a un fauteuil permanent au conseil de sécurité de l’ONU. Elle doit cette puissance à la volonté 
des français de protéger leurs intérêts, quand l’UE avec l’Allemagne est le relais économique à sa 
grandeur. Mais les peuples européens ont peur et cherchent à se rassurer sur la paix alors ils 
commercent ensemble et commencent à avoir une politique d’investissements stratégiques pour 
faire entendre définitivement son entité commune comme un centre de polarité. Alors que le couple 
Franco-Allemand est le lien indéfectible qui assure la coopération, tous les pays cherchent leur 
place pour ne plus se laisser faire et rénover une Europe traumatisée par son Histoire. Leur volonté 
est de ne pas voir ressurgir les vieux démons alors les efforts sont partagés dans une nouvelle forme 
de coordonner chacun à sa place sa fraternité avec les autres pays membres.

LA FRANCE DE DEMAIN
La France a de formidables atouts à jouer : une agriculture performante, des gens bien formés et 
travailleurs, des écrivains à l’imagination fertile, des studios de télé et de cinéma performants, une 
industrie dans les régions décentralisée mais accessible grâce à ses modernes moyens de transport, 
des centrales nucléaires qui font une énergie abordable. Alors le but est de réussir la transition 
économique vers les nouvelles technologies, ce sont elles qui vont moderniser les industries du pays
et de devenir un fabricant de machines au même titre que l’Allemagne. La région parisienne a 
l’informatique et les studios à Saint-Denis notamment. Alors avec sa proximité des mers et océans 
ses ports ont un rôle à jouer dans son développement. Elle est la Californie de l’Europe quand elle a 
deux bases navales et des arsenaux qui construisent des armements de grande qualité, alors que 
l’Europe s’industrialise la France est la porte de l’océan vers les mers lointaines. Son industrie agro-
alimentaire doit redevenir performante quand elle a la matière première, ce pays divin doit garder 
précieuse ses ressources en eau en investissant dans l’écologie.



FUKUSHIMA, LA FIN DU MONDE
Fukushima la centrale nucléaire
a explosé dans l’atmosphère,
a contaminé toute la mer
quand le tsunami est arrivé.
Avec lui un douloureux souvenir
celui de la bombe atomique,
et de ces paysages dévastés
par un feu apocalyptique.
s’il vous plaît arrêtez
de pousser le doigt sur le bouton,
personne ne veut être irradié
même que c’est la fin du monde.
Regardez cette petite japonaise
qui a fait des origamis
avec les étiquettes des médicaments,
en croyant naïvement guérir
de ce cancer dévorant,
personne n’a le droit de faire la guerre
pour être puni par ce tir meurtrier,
celui qui tue anonymement
des milliers de civils.
Alors faites bien attention,
cette énergie est dangereuse,
elle dépasse dans la destruction
toutes les armes de la terre
et si les sous-marins atomiques
disposent de toutes les fusées
pour détruire entièrement le monde
alors on n’a plus qu’à émigrer
vers une autre planète.
d’autres dangers plus sournois
viennent polluer la vie
le réchauffement climatique 
fait souffler dans l’air
un sentiment de panique
alors on voit l’électricité
comme le futur de l’humanité
mais n’est-ce pas avouer
que la consommation astronomique
est à l’origine des malheurs
et si les hommes ont peur
c’est de cet atome antipathique.



LES COW-BOYS
Les cow-boys du Far-West
ont a gâchette facile,
il faut dire que la vie
dans les prairies lointaines
est celle d’hommes
durs à la tâche
pour surveiller les troupeaux
qui paissent dans l’herbe fraîche.
Alors quand ils se retrouvent
au saloon au son du piano-bar
ils jouent au poker leurs gains
et s’ils se sentent agressés,
ils jouent aussi du colt.
Il font fuir les brigands
qui veulent piller le train
alors ils aident les shériffs
à assurer le maintien de l’ordre
en se faisant eux-mêmes justice,
le mécréant sera pendu ce soir,
la loi est celle du plus fort
et les faibles n’y ont pas de place.



LA CULTURE AGRICOLE
Les abus de l’influence productiviste agricole ont mené à des aberrations. Pour gagner des terre et 
faire de grande surfaces à cultiver, on a supprimé les haies. On en revient car on constate que le 
bocage permet de protéger le maïs, le blé, le tournesol, etc. des vents et garde la précieuse humidité,
de l’eau à proximité des champs. La polyculture doit être la règle pour ne pas épuiser les sols, on 
aura beau labourer la jachère permet aux terres de se recomposer et même si on utilise des engrais et
des pesticides dans l’agriculture intensive, il faut raisonner cette consommation grâce aux nouvelles
technologies, des drones qui permettent de doser les endroits qui auront besoin des produits 
chimiques. Les élevages mangeront du foin, du maïs et du soja, une nourriture plus saine que les 
granulés. Pour soigner les bêtes, il faut leur traçabilité complète, traçabilité que doit connaître toute 
la chaîne alimentaire pour que les consommateurs sachent ce qu’ils ont dans leurs assiettes. Les 
producteurs de fruits et légumes feront de l’irrigation de précision grâce à leurs tuyaux et leurs 
serres.



LE MONDE D’APRÈS
Le monde d’après sera solidaire et concurrentiel. On souhaite la concurrence économique en 
respectant tout le monde, la multipolarité sera la règle entre les grandes puissances, elles auront leur
sphère d’influence et en garantiront la paix. En pleine crise, elle focalisera son plan de relance sur 
les entreprises productives, la France sera à la pointe pour l’innovation technologique en 
agriculture, en machines-outils, en télécoms, en logiciels ce qui permettra de construire un 
environnement durable allié à une densité économique. Car tout le pays doit s’industrialiser quand 
les réseaux de communication sont bons, on encouragera les PME-PMI à grandir en leur facilitant 
les financements. c’est donc l’aménagement du territoire qui doit voir les relocalisations revenir 
dans les campagnes, les traditions respectant le goût des aliments, les monuments et les loisirs pour 
les touristes. La France gardera son attirance pour la mer et la montagne mais aussi la campagne 
pour les vacances, si les grandes métropoles garderont leur influence pour les grandes entreprises, 
on n’acceptera pas les licenciements abusifs quand les patrons n’ont pas compris la culture locale. 
L’État devra avoir la puissance de son intervention par le plan et la sécurité, les enfants seront bien 
formés quand les immigrés seront employés comme ouvriers. La francophonie doit se développer et
si les français veulent partir à l’étranger travailler ou étudier, ce sera en pensant aux intérêts français
à travers le monde, les multinationales doivent s’emparer de marchés étrangers, comme les 
manufactures royales de Louis XIV qui sont chargées de répandre le génie français hors de ses 
frontières. Les expatriés porteront donc la raison française sur tous les horizons et la France doit 
s’assurer qu’elle a des champions économiques dans tous les secteurs d’activité.



LA CONQUÊTE DE L’EST
L’Union Européenne de ses 6 états membres passés progressivement 27 est l’occasion d’organiser 
la sérénité, la paix et la prospérité quand elle a perdu le Royaume-Uni mais gagné les pays de l’Est. 
La mutation économique vers la modernité doit progressivement voir l’égalité de ces pays à 
l’Histoire si différente arriver, les aides européennes sont là pour apporter l’équité de traitement en 
fonction de sa situation économique. Les pays les plus riches doivent comprendre qu’ils doivent 
aider les autres dans l’aménagement du territoire de l’Europe pour que chacun ait ses domaines de 
compétence et commerce librement. La puissance militaire de l’Europe doit se faire en commun 
pour avoir les moyens d’affirmer son feu et sa diplomatie, chaque pays doit avoir le bénéfice de 
l’attraction par le potentiel affirmé pour ne pas se faire spolier. Si les pays ont des obligations, il ont
également des libertés pour gérer leurs différences, la culture européenne influencera ses ambitions 
d’indépendance et de maturité, il est obligatoire que tous fassent des concessions pour la 
détermination commune, l’UE est en marche et doit être indivisible pour affirmer la pensée 
commune et son autorité.



DE NAPOLÉON
Napoléon hante l’esprit de tous les français mais s’il a perdu la guerre et que la France s’est faite 
envahir après ses campagnes constituée de hauts faits guerriers, c’est qu’il avait perdu sa flotte 
navale contre Nelson. Son œuvre politique reste immense, des écoles au droit en passant par les 
monuments mais au fond la défaite n’est plus permise pour la France. C’est pour cela que je me bats
vigoureusement pour qu’on arrête d’être défaitistes en se sous-estimant, la force française lui 
permet d’assurer son indépendance et ne doit jamais être battue. L’armée combat sur les théâtres 
d’opération et la population doit l’aider par patriotisme à gagner, c’est répandre le rayonnement et 
l’influence du pays pour qu’il continue à briller dans la lutte mondiale. Les superpuissances avaient 
abusé de sa faiblesse quand elle était fragilisée, aujourd’hui elle a récupéré la grande armée pour ne 
jamais la laisser tomber. Alors la France n’entre en conflit que par devoir d’imposer la liberté et 
jouit de ses bases navales et aériennes pour protéger son commerce international.

LA FORMATION DE L’ALLEMAGNE
Alors que les allemands ont aidé Wellington à gagner Waterloo, ils ont formé l’Allemagne au cours 
du XIXème siècle. Bismarck, en bataillant contre Louis-Napoléon, a gagné la bataille de Sedan 
avec les casques à pointe en justifiant que les français nuisaient à la formation de l’Allemagne et 
des prussiens, et pris l’Allemagne-Lorraine. Mais les français revanchards gagnèrent âprement la 
première guerre mondiale, reformant la Pologne et organisant le couloir de Dantzig pour elle. Les 
Allemands ne pouvaient pas tolérer cet État diminué et Hitler envahit la France jusqu’à la libération.
L’Allemagne, détruite par les bombardements, accepta une diminution de sa surface avec un 
gigantesque déplacement de populations et surtout, selon les accords de Yalta et de Potsdam elle fut 
séparée entre la RFA et la RDA. C’est en 1989 que des berlinois exténués du communisme 
forcèrent un passage de frontière où le garde-barrière, n’ayant pas d’ordres, laissa passer la 
population et ils commencèrent à détruire le mur de Berlin. L’Allemagne en profita pour imposer sa 
réunification et imposer Berlin comme sa capitale tandis que l’empire Russe s’écroulait. L’Europe 
constituée allait admettre son élargissement et assurer la paix entre ces pays que l’Histoire divisait. 
Grâce aux investissements de la riche Allemagne de l’Ouest vers l’Est l’ensemble du pays retrouva 
sa prospérité même si des nostalgiques regrettaient encore le communisme.

LES MACHINES
Les machines-outils et les chaînes de production en ligne ou en parallèle modernes sont 
commandées par un automate qui est piloté par une IHM et par dessus-tout par un superviseur. Les 
ingénieurs mécaniques conçoivent les pièces et les automaticiens conçoivent le programme de 
l’automate. Les ingénieurs en informatique conçoivent le système d’information global qui relient 
chaque îlot à l’usine. Le but est d’industrialiser la production de machines dans un maximum de 
secteurs d’activités, cette modernisation technologique va voir la 5G faire entrer de nouveaux 
modes de communication dans l’entreprise qui synchroniseront chaque poste au reste de l’usine.



HITLER
Hitler a perdu sa mère assez jeune et a été caporal dans l’armée de terre allemande lors de la 
première guerre mondiale. C’était un bon soldat qui n’a jamais toléré la défaite. Après avoir créé 
des incidents politiques, il fut mis en prison où il écrivit « Mein Kampf », un livre où il exposait 
toutes son programme que les allemands allaient appliquer dans le futur. Il créa ensuite le 
mouvement national-socialiste que ses milices SA porteront au pouvoir en 1933. C’est alors la 
montée inexorable du nazisme avec l’incendie du Reichstag et avec en 1934 la nuit des longs 
couteaux où il élimine ses opposants et rivaux. Il se fait alors plébisciter Führer, signe la fin de la 
République de Weimar et lance sa politique de réindustrialisation, de poursuite des juifs, 
d’armements et entretient son culte de la personnalité par des rassemblement d’idolâtries 
notamment à Nuremberg. En 1936, alors que son coureur favoris est battu aux jeux de Berlin par le 
noir américain James Owen, il quitte le stade pour ne pas lui serrer la main car c’est un raciste. 
Progressivement, les juifs sont pourchassés et fuient l’Allemagne et les communistes sont chassés 
comme des ennemis et c’est tout naturellement qu’il provoque l’Anschluss avec l’Autriche. Il 
n’arrêtera plus ses conquêtes militaires en envahissant l’Europe jusqu’à la folie meurtrière etjusqu’à
sa mort le 8 mai 1945 et la capitulation.

LA GUERRE AU MOYEN-ORIENT
La première guerre du Golf a eu lieu en 1991 quand l’Irak de Saddam Hussein a attaqué le Koweit. 
Une coalition internationale menée par le président américain Bush père a repris ce petit pays mais 
a laissé le dictateur au pouvoir dans ses frontières. Après les attentats du 11 septembre 2001 sur le 
World Trade Center et le Pentagone par des avions de ligne civils, l’Amérique entra en guerre 
contre le réseau terroriste Al-Qaïda en faisant de son chef Ben Laden l’ennemi no 1. Pour cela, une 
grande armée envahit l’Afghanistan, une occupation difficile contre les talibans qui allait 
s’embourber au fil des attentats. Ensuite, le président Bush fils envahit l’Irak contre le terrorisme et 
les armes de destruction massive, opération dont la légitimité était douteuse pour les français qui 
refusèrent d’y participer. Saddam Hussein fut pendu et le chaos s’installa dans le pays. c’est alors 
que l’occupation américaine provoqua des attentats suicides. Ben Ladden fut tué par un commando 
américain au Pakistan sous l’administration Obama. Plus tard les printemps arabes tournèrent à 
l’affrontement avec les chefs d’État, notamment en Libye, en Tunisie, en Égypte puis en Syrie. 
Pendant ce temps là, l’Iran accéléra son programme nucléaire et une guerre civile terrible 
commença au Yémen et en Syrie avec une situation humanitaire catastrophique. On constata que les
grandes puissances américaines et russes repartaient en guerre froide où les puissances régionales 
voisines obéissaient chacune à l’un de ces camps. C’est alors que Daesh, un califat meurtrier 
profitant du vide laissé par la guerre, qui s’était installé en Syrie et en Irak, provoqua les arabes à 
reconquérir leurs territoires et comme les attentats de l’État Islamique organisa des attentats dans les
pays occidentaux, les bombardements aidèrent les arabes à reprendre leurs terre. Le califat fut 
décapité par la mort de son chef tué par un commando américain sous l’administration Trump. Alors
que les destruction sont immenses et que la population fuit, il est grand temps d’apporter la paix et 
de reconstruire des pays accueillants.

LES DERNIERS JOURS D’HITLER
Alors que les russes écrasaient les allemands sur le front de l’est, les américains avaient libéré la 
France presque en totalité sauf les poches de résistance. C’est alors que les allemands déclenchèrent
avec leurs dernières unités d’élite la bataille des Ardennes, une offensive contre les alliés pour les 
empêcher d’entrer en Allemagne et destinée à contourner les alliés. Alors qu’Hitler faisait passer de 
plus belle les trains de juifs même avant les trains d’armements, l’agonie de l’armée allemande était
d’autant plus dangereuse qu’elle était désespérée.



L’EMPIRE DU FEU
C’est l’enfer des illuminations,
c’est l’empire du feu,
les paradis artificiels
se sont emparé des hommes
et ont perturbé leur avenir.
Ils cognent dans les têtes
tels des nuages blancs
et ne font rire personne
à part ceux qui les consomment.
Alors la population s’étonne
que le monde détonne
quand les cartels de la drogue
trafiquent les interdits,
ils disent que leur liberté
est d’aimer et de fumer du shit
mais ils ont complètement débloqué
au nom de leurs âmes déviées.
Légaliser la marijuana 
n’est pas la solution
à promettre à la jeunesse,
ils peuvent se distraire 
sans se mettre en danger
et s’ils ont tendance
à s’enflammer pour jouir,
ils manquent de maturité
quand ils veulent simplement s’amuser.
Mais on ne rigole pas avec la vie,
si on veut la garder
on fait un peu attention,
il n’y a pas de gloire
à recruter des adolescents trafiquant.
au moment de se mettre à travailler
on doit abandonner cette évasion
et ce n’est pas papa-maman
qui vont financer ce dépassement
vers les lointains horizons,
cette promesse d’évasion
qui perturbe ces jeunes gens.

LA MACROÉCONOMIE
La macroéconomie est la science des hommes politiques. Il s’agit d’évaluer les grandes tendances 
en gérant les équilibres. Ainsi, l’administration publique doit être financée par le secteur privé.



LA BATAILLE DU PACIFIQUE
Le 7 décembre 1941, les avions des porte-avions japonais bombardent la flotte américaine à Pearl 
Harbor, Hawaï. Mais les porte-avions américains sont de sortie et son épargnés. Commence alors la 
bataille du Pacifique où l’amiral Nimitz cherche absolument à détruire son ennemi pour défaire 
l’empire japonais. C’est alors qu’un soldat a l’idée d’attirer les japonais dans un guet-apen en 
diffusant une information qui permet de localiser la flotte japonaise qui se déplace selon cette fausse
indication. Alors a lieu la bataille de Midway où l’amiral Yamamoto perd des porte-avions et ne 
peut ainsi plus faire sa jonction avec Hitler.

LE JEANNE D’ARC
Le porte-hélicoptère Jeanne d’Arc était l’ancêtre des porte-hélicoptères amphibies modernes. Elle 
fournit de bons et loyaux services à la marine nationale en formant les cadets de la marine lors de 
leur tour du monde pour leur formation. Le voyage durait un an et permettait d’aller de bases 
françaises ou amies vers d’autres. Il permettait aux jeunes de voir du pays et de se sentir fier de leur 
armée.

LA GUERRE DANS LE MONDE
A la chute de l’URSS en 1989 et la Perestroïka, les pays de l’Est furent libérés et l’URSS devint la 
CEI. On eut alors peur de l’effondrement de l’arsenal russe et de la faiblesse de Boris Eltsine, qui 
résista à un putch. Aux portes de l’Europe la Yougoslavie de feu Tito se divisa et il y eut une guerre 
entre la province du Kosovo qui protestait silencieusement contre la domination de la Serbie. Un 
massacre de 8000 habitants au Kosovo par un général serbe provoqua l’entrée en guerre des États-
Unis de Bill Clinton. Il y eut des bombardements des deux côtés et les serbes réussirent à abattre un 
bombardier furtif américain mais ceux-ci lors d’une opération spéciale réussirent à le sauver. Alors 
que la guerre au Moyen-Orient s’intensifiait, lors des jeux Olympiques de Stotchi l’Ukraine se 
débarrassa de son président corrompu et provoqua des tensions avec la Russie. Celle-ci prit alors la 
Crimée par un vote car c’était là que se situait la base navale de la mer Noir. Un front sanglant se 
constitua alors à la frontière russo-ukrainienne pour contrôler la région séparatiste. Un vol de la 
Malaysian Airlines fut même abattu par un tir de missile d’armes russes. Alors la France en raison 
de sanctions internationales contre la Russie refusa de livrer les 2 portes-hélicoptères à la Russie et 
les livra à un autre pays. La Russie jouissait de sa grandeur d’être le seul pays à pouvoir lancer des 
cosmonautes vers l’ISS. Mais SpaceX en l’an 2020 réussit à rattraper le retard américain, pays qui 
retrouva sa souveraineté spatiale. A San Diego, dans la base navale de Californie brûla un porte-
hélicoptère amphibie qui mit en alerte les États-Unis. Alors que la conjonction du placement des 
planètes entre la Terre et Mars était favorable, les japonais lancèrent le satellite d’observation de 
Mars des Émirats Arabes Unis puis la Chine lui emboîta le pas. Vladimir Poutine, le président russe 
à la fermeté légendaire allait demander aux russes de modifier la constitution pour être président 
pour à vie. Quant au président américain Trump, il engagea son bras de fer avec la Chine pour 
rééquilibrer à son avantage le commerce entre les deux pays.



DES FLEURS DERRIÈRE LES MURAILLES
Des fleurs poussent derrière les murailles,
les hommes ne se sentent pas libres
mais cultiver leur jardin leur permet
de croire en un avenir meilleur.
Alors qu’à l’extérieur les nuages gris
assombrissent l’atmosphère,
les barreaux de la prison sont pris
d’une vigne vierge envahissante,
celle qui vainc toutes les dictatures
celle qui rend les hommes purs.
Alors on sèmera les graines
de toute cette végétation
qui donne à l’humanité l’occasion
de songer à une vie meilleure
et si l’on enferme tous ces guerriers,
ces héros doivent être acquittés
car ils se battent pour l’intérêt supérieur,
celui de délivrer le pays
du joug de l’ennemi.
Pourquoi parler de guerre
quand on veut faire la paix ?
c’est parce que l’ennemi a rompu
le pacte de l’amitié
et que bien seuls les hommes vont lutter
contre les moulins de la société.



LOUIS XIV
Louis XIV, élevé sous les conseils de Mazarin, prend le pouvoir à 12 ans. Il ne cessera de faire des 
guerres qui épuisent les financent publiques pour constituer la forme de son royaume de France. 
Sous son pouvoir, il lancera quelques expéditions maritimes avec la marine royale. Il laissera 
Vauban blinder les frontières grâce aux forts à son nom. Colbert, son surintendant aux finances, 
gérera les trous dans les finances publiques par les manufactures royales. Il instituera le code noir 
pour définir la traite des noirs par le commerce triangulaire. Louis XIV constituera l’arsenal de 
Rochefort pour construire les vaisseaux de sa marine et lancera les corsaires à l’assaut des mers. A 
la fin de sa vie, il épuisera la fortune du royaume en construisant le château de Versailles pour 
contrôler toute la cours ses courtisans et favorisera l’art. 

LES DROITS ET LES DEVOIRS
Les hommes ont le droit à la liberté de création, d’expression, de mouvements et s’ils sont 
responsables de leurs actes ils pensent ce qu’ils veulent. Ils ont le droit à l’égalité de traitement, des 
chances de réussite et de prise en charge par la société. Ils ont le droit à la fraternité d’accueillir, 
d’aider et d’être soutenus. Les devoirs sont de respecter l’autre, de respecter l’État de droit, de 
respecter la nation. Alors les juges et policiers feront respecter l’ordre selon les lois prévues à cet 
effet et les hommes politiques réfléchiront au mieux vivre ensemble de façon sociale, économique 
et militaire. Mais chacun dans son coin fait ce qu’il veut du moment que cela l’engage à ses propres 
responsabilités du moment qu’il garde sa tolérance pour la civilisation. La considération à bien des 
égards par la société sera son remerciement pour les efforts fournis, le travail doit être payé, 
l’homme doit être protégé et son statut social aussi. La loyauté et l’humilité envers son entourage 
seront ses plus belles contributions et en retour il reçoit le respect de sa décence, l’estime doit être 
partagée par tous les citoyens et la plus belle valeur est la solidarité. Le culte de l’autorité est celui 
que chacun doit avoir pour la hiérarchie, tous les niveaux ont leurs responsabilité dans la 
construction d’un foyer, d’une entreprise, d’une administration ou d’un pays et c’est chacun qui 
bâtit l’avenir commun en se réservant la possibilité de protester pour montrer son désaccord.

LA RÉPUBLIQUE IDÉALE
C’est une île du Pacifique colonisée par ses explorateurs qui au début du XXème siècle entame 
l’exploitation forestière de son patrimoine. Très vite, le pays s’enrichit et après les guerres 
mondiales, une base navale est installée. Mais à la faveur de la décolonisation, l’envahisseur part et 
laisse le port aux pirates tandis que s’installe un dictateur. Il faut dire que les ressources végétales se
sont épuisées. C’est alors qu’en creusant on trouve du nickel et que le pays devient riche, ayant la 
folie des grandeurs d’investir à l’étranger et de construire une véritable ville avec ses immeubles. 
Mais la crise ruine le pays, les ressources minières sont taries et la société de consommation a 
provoqué la mauvaise santé de ses habitants. Les touristes ne reviendront jamais mais la population 
chasse le dictateur corrompu et installe une République. Celle-ci se vend à une grande puissance qui
veut cette base navale et retrouve la grandeur de sa modernité. Tout le pays vit pour les militaires 
étrangers qui consomment leurs devises dans les bars, les restaurants, les boîtes de nuit.



MISSION MARS
Le robot Curiosity avait déjà été explorer la planète Mars en 2012. Cette fois-ci, le lundi 30 juillet 
2020, les américains ont réussi un nouveau tir de fusée Atlas V pour lancer l’expédition d’un rover 
Perseverance bardé d’équipements et d’instrument dans le but de découvrir une trace de vie 
microbiologique sur Mars et de comprendre l’histoire de cette planète. La mission emporte aussi un 
drone Ingenuity pour évaluer la capacité de vol sur une autre planète. Ce défi lancé à l’humanité 
d’envoyer un jour un homme sur Mars se concrétise peu à peu. Le module, 3 mètres de long, une 
tonne, 19 caméras et 2 micros, a un regénérateur au plutonium pour recharger ses batteries. Le robot
fera des prélèvements qui seront appelés plus tard à être ramenés sur terre pour les analyser.

LA GUERRE AÉRIENNE
Les russes avaient conçu deux bombardiers géants supersoniques et furtifs qu’ils avaient conçu en 
espionnant le bombardier américain B1. Il y a quelques temps, ils avaient survolé l’Angleterre sans 
se faire détecter et c’est quand ils arrivèrent sur la base sous-marine de Brest qu’ils furent localisés 
par les radars de l’armée française. Les avions Dassault qui les interceptèrent paraissaient bien 
petits face à leur gigantisme. Si bien que les américains prirent peur d’une nouvelle guerre froide 
devant ces armements terrifiants. Alors ils armèrent des chasseurs exprès pour les intercepter et 
c’est de leur porte-avions qu’ils décolèrent pour une bataille aérienne épique au cours de laquelle ils
réussirent à abattre les deux terreurs au-dessus de la Norvège les deux terreurs. Alors les présidents 
russes et américains se téléphonèrent avec leur ligne rouge spéciale pour annoncer qu’ils avaient 
trouvé un accord sur la course aux armements. Ainsi ce fut la fin de la guerre froide, les russes 
obtinrent des américains le respect de leurs frontières.

LA CRISE ÉCONOMIQUE
Certaines entreprises industrielles ont affiché des pertes abyssales à cause de la crise économique 
due au coronavirus. Simple coup de com pour tailler dans les effectifs et faire comprendre qu’elles 
n’ont d’autre choix que de restructurer ou vrai danger de faillite ? En tout cas, c’est inquiétant de 
constater les milliards d’euros perdus et c’est enclencher ces entreprises dans la fragilité d’un cercle
de défaillance vicieux. Alors que les États volent au secours des entreprises stratégiques, ces 
donneurs d’ordres mettent en danger tous les sous-traitants bien plus fragiles encore.

LES FUSÉES
Les américains ont lancé un rover vers la planète Mars. Les russes, jaloux, envoient leur missie 
intergalactique pour tenter de faire exploser la mission. Alors les ingénieurs de la NASA décident 
malgré un risque pour le succès des opérations de changer la trajectoire. Tout le monde s’inquiète 
alors que la fusée russe a loupé son objectif et poursuit sa course folle dans l’espace. Alors les 
ingénieurs de la NASA rectifient le tir et poursuivent la mission comme prévu. Désormais, le 
prochain danger est l’amarsissage mais les américains ont les rétro-fusées pour le faire tout en 
douceur.



LE RIZ
Le riz est une nourriture asiatique des rizières aux petits murets inondées et asséchées dans les 
collines. L’origine vient de la Chine et c’est Henri IV qui a fait une ordonnance pour le cultiver en 
Camargue. L’environnement clément est propice à cette culture industrielle pour laquelle on a 
terraformé les sols et depuis les années 1940 où la pénurie alimentaire obligea à l’autosuffisance 
alimentaire

LA FÊTE
On peut faire la fête sans s’alcooliser à outrance. L’été, après l’apéro, il suffit d’un barbecue pour se
mettre à discuter en toute lucidité, le contexte est à la convivialité des beaux jours. L’hiver, on peut 
s’inviter chacun chez soi autour d’une bonne raclette ou d’une bonne tartiflette accompagnée sans 
exagérer d’un bon vin. Alors ces bitures monumentales empêchent de garder l’esprit sain et l’abus 
est tel qu’on ne jouit pas de la fête. Être un peu chaud ou complètement bourré est un choix, mais 
l’alcoolisme est un combat de la santé pour ne pas verser dans cette dépendance qui tue des gens. 
Privilégiez donc le goût car l’alcool c’est bon mais cela doit rester l’exception de se faire plaisir. 
Quand on est jeune et fragile, on a tendance à se lâcher mais c’est en vieillissant qu’on s’assagit, si 
on est encore porté sur la bouteille après un certain âge, c’est qu’on est dépendant et que l’on tourne
mal. La violence conjugale ou sur la route peut se faire sous l’emprise de l’alcool, restez vigilants et
sains pour ne pas gâcher votre vie alors trinquez à la santé des invités mais arrêtez avant de perdre 
le contrôle de votre personnalité.

LES DROITS CIVILS UNIVERSELS
Le défenseur du droit est celui des droits civils universels. Il rejette l’exploitation, il rejette le 
racisme, il rejette la haine dans quel que pays on soit. Alors toutes les religions, toutes les couleurs 
de peau, tous les sexes ont le droit à l’égalité de traitement, et si on est différent c’est pour 
s’améliorer dans la paix. On peut être égalitaristes et libertaires, ce sont deux notions intimement 
liées quand il s’agit de respecter l’humanité. Car ces notions voient l’homme s’épanouir dans son 
cocon et il s’arrête devant une autre maison, la propriété privée est la base du capitalisme mais les 
excès conduisent à la pauvreté face à la richesse, alors que les plus fortunés doivent faire 
fonctionner les entreprises par leurs investissements, il ne faut pas oublier de redistribuer au dur 
labeur les fruits mérités. On peut être solidaire et si l’âme humaine ne s’achète pas, on peut 
rémunérer comme un échange tout ce qui nous intéresse, oui il n’y a pas de gratuité à prélever la 
terre et on doit toujours penser à rembourser ce qu’on a utilisé.

LE FUTUR DICTATEUR
Un super-héros doit-il sauver un enfant quand il sait que celui-ci va devenir un dictateur ? Le droit 
interdit de s’en prendre à des enfants alors il faut se préparer à accueillir le futur dirigeant dans le 
meilleur système politique possible. Car ce dictateur va être emmené dans la guerre et va y prendre 
part et c’est l’Histoire qui doit s’écrire entre les différents pays. Ce dictateur n’est pas responsable 
de la guerre mais c’est l’attitude des autres envers lui qui le durcissent au point qu’il dévaste la terre
entière, personne n’est méchant mais les armées obéissent à leurs dirigeants et à force d’embêter et 
de stigmatiser ces gens autoritaires, on finit par se brûler les ailes quand le coup de torchon est 
passé. Quand les institutions sont préservées Jupiter peut commander, l’administration fera son 
programme et c’est sur celui-ci que le dictateur sera jugé.



LA MOBILITÉ
La mobilité des citoyens est faites de grandes distances et du dernier kilomètre, celui qui coûte le 
plus cher. Que ce soit les marchandises ou les hommes, les infrastructures ferroviaires, aériennes ou 
routières se coordonnent dans les hubs pour le multimodal. On changera de type de transport dans 
ces lieux de transit pour les transports en commun tandis que la convivialité du covoiturage 
permettra d’optimiser ses déplacements. À l’heure de la rapidité de mouvement, il faut penser aussi 
à l’écologie et préparer les modes de transport propres. Alors il faut que les correspondances se 
fassent aisément, l’omniprésence de la voiture doit cesser en ville grâce à de bons transports en 
commun et il faut préparer les terminaux de ceux-ci pour accueillir les parkings d’automobile, ce 
qui permet de conjuguer la facilité d’utilisation avec des déplacements pratiques.

LA BATAILLE DE CHARS DE KOURSK
La plus grande bataille de chars de la seconde guerre mondiale de Koursk marque, après celle de 
Stalingrad, le début de la fin pour le IIIème Reich. Elle oppose trois armées allemandes de 900000 
hommes soit 50 divisions dont 19 blindées et motorisées dont 2700 chars et 2000 avions. En face, 
deux armées blindées soviétique regroupant 3300 chars et 2 millions de combattants soviétiques. 
C’est l’opération Citadelle pour la Wehrmacht pour les allemands sur un front long de 270 kms. Les
soviétiques ont beau avoir des pertes plus importantes, l’armée rouge lance deux contre-offensives 
importantes pour prendre des villes stratégiques et faire reculer l’armée allemande.



LA COLLABORATION INTERNATIONALE
La communauté internationale doit se rassembler autour de projets communs plutôt que de se faire 
la guerre indépendamment. La mission Mars des américains est l’Airbus européen, c’est le début 
d’une coopération entre les pays. On pourra trouver d’autres domaines comme les nouvelles 
technologies, l’écologie ou chacun apporte son travail au chef de projet désigné. Chacun fera de la 
recherche selon ses compétences et contribuera à la construction collective qui sera effectuée 
d’après ces travaux en retombées économiques. La concurrence jouera alors son plein entre 
entreprises aux compétences équivalentes qui auront les capacités d’investir pour produire. Fini les 
tensions militaires, désormais c’est un jeu qui appartient à chaque pays qui aura assisté à l’éclosion 
de ces nouvelles expertises et les multinationales rendront civiles toutes ces découvertes pour en 
faire profiter le plus grand nombre.

CE SONT LES FRANÇAIS
Ce sont les français qui écrivent l’Histoire d’après le déroulement des batailles et la vie des civils. 
Pour cela, ils ont les images d’archives, les compétences des historien, la tolérance politique de tous
bords. Alors il ne faut pas oublier que tous les domaines de compétences sont évalués dans la 
guerre, les généraux qui gagnent sont ceux qui ont mis tout un arsenal en marche mais qui ont 
motivé leurs populations à se mettre au travail pour inventer de nouvelles technologies civiles et 
militaires. Les découvertes faites pendant un conflit vont permettre de vivre la paix avec sérénité.

L’EMPIRE AMERICAIN
Les américains sont obnubilés par l’empire romain. Ils croient être les seuls à pouvoir civiliser la 
Gaule celtique mais si les européens ont adopté une partie de la façon de vivre des États-Unis, ils 
gardent jalousement leurs traditions, comme tous les pays qui veulent garder leurs coutumes. La 
domination apporte l’esclavagisme, alors tous les pays se révoltent à leur manière contre cet abus de
pouvoir des USA, s’il s’avère qu’ils ont certaines avances technologiques, ils ne doivent pas oublier
ce qu’ils doivent au monde, ce qu’ils ont tendance à oublier dans leur domination culturelle.

L’AUTORITÉ
Les hommes se soumettent tous à une autorité, qu’elle soit politique, économique, militaire. Mais au
fond n’est-ce pas s’en remettre à la volonté de l’autre que de se résigner à obéir, n’est ce pas 
stressant de dépendre spirituellement et matériellement à quelqu’un ? Face aux abus de pouvoir, il 
ne reste qu’à protester mais on vous dira qu’il faut s’en remettre à obtempérer, à céder et à se 
résigner face à l’intérêt supérieur. Mais l’esprit des lois dans la Démocratie invite chacun a avoir ses
droits si bien qu’un subtil équilibre entre la base et les dirigeants doit voir les manifestations, le 
vote, les syndicats comme autant de pouvoirs de donner son avis, une dictature qui écrase les 
volontés individuelles est vouée à disparaître par elle-même. C’est valable dans tous les champs 
d’expertise, toutes les entités qui doivent voir s’investir les bonnes volontés pour que les retombées 
de l’implication personnelle soient bénéfiques à tous. Les contradictions sont consultées mais au 
final c’est tout naturellement le chef qui décide car il a la responsabilité de l’ensemble qu’il doit 
gérer selon toutes les sensibilités, les différences, les tendances.



LA CRISE MAJEURE
La crise majeure qui s’est emparée du monde entier paralyse tous les pays dont l’économie est 
touchée de plein fouet par le manque d’activité. Une partie de l’industrie et des services ont été à 
l’arrêt et on du mal à repartir, l’absence de visibilité créée une incertitude majeure pour les patrons 
qui ne cessent de débaucher. L’Histoire retiendra que les Etats ont beau agir pour protéger les 
citoyens et les compagnies, on assiste à des tensions internationales et à une paupérisation générale 
qui ne fait qu’accentuer le désordre d’un monde déjà fragilisé par la guerre, la misère et la 
globalisation sauvage. Alors à ce tournant décisif la planète va-t-elle relever les défis qui s’offrent à 
elle ? Le traumatisme est tel que les gens n’ont plus de perspectives, plus de visions, plus d’espoirs 
et quand l’espérance s’en va arrive la désolation, un avenir bien sombre à proposer aux hommes. 
Qui pourra enlever cette souffrance face à la maladie, la précarité, la faillite de familles entières 
quand les gouvernements sont désemparés face à la lourde tâche qui leur incombe ? Le salut viendra
de la nouvelle révolution industrielle qui sur les plans de la santé, de l’agriculture, des nouvelles 
technologies redonneront l’optimisme qu’on peut encore sauver les illusions perdues par l’effort 
collectif. Le moment est de se retrousser les bras et quand le sang coule encore on attendra des 
cieux plus cléments pour affirmer haut et fort que l’humanité a trouvé refuge dans la solidarité pour 
emmener les gens vers leurs aspirations légitimes de paix, d’ordre et de prospérité. Les certitudes 
ont disparu quand les craintes légitimes ont pris le dessus, alors il faut cesser d’être individualiste 
pour penser qu’ensemble on saura affirmer les convictions légitimes dans de grands projets, ceux 
qui ont permis à l’homme de toujours continuer à vivre malgré l’adversité. Il faudra simplement 
canaliser les désirs des personnes pour obtenir l’assurance qu’elles ne veulent plus s’entre-tuer, 
après tout les armes doivent se taire quand les colombes commencent à s’envoler. Dans le monde 
d’après, on ne veut plus voir d’errance mais simplement l’attente d’un progrès social et scientifique,
le génie de l’homme le sauvera de l’extinction qui peut arriver de plein de façons.



LE XYLOPHONE
Le musicien frappe sur son xylophone
comme l’africain tape sur son bambou,
les sons qui s’évade du métal
ont cette douce mélodie
d’un prisonnier qui s’échappe.
Car c’est enfin la liberté
d’un musicien enfermé,
celui qui criait son innocence
en disant qu’on s’était trompé
et qui dans son errance
a produit les meilleurs arpèges,
ceux qui ressemblent un peu
à la neige éternelle.
Mais ne vous y trompez pas,
le chanteur d’opéra
accompagné de violons,
de trompettes, de hautbois
veut dire à quel point
il tient à la vie
et si c’est avec la célébrité
que ces auteurs doivent traiter
au fond ils restent des hommes
avec toute leur fragilité.
Tout à coup le triangle
sonne l’heure 
d’un final assourdissant,
les partitions de musique
indiquent un mezzo forte,
c’est la conclusion d’un spectacle
qui est un véritable miracle,
celui d’avoir enchanté
des spectateurs médusés
par tant de beauté.
Car c’est bien cette tendresse
qui remplit de liesse
tous ceux qui veulent 
encore rêver
avec la musique qui est
un héritage pour l’éternité.



LA VIE SAUVAGE
la vie sauvage maritime est celle
des mammifères marins,
des goélands et des poissons,
toutes ces espèces menacées
par la sur-activité.
Comment l’homme
peut-il détruire son environnement
en considérant
que la mer est une poubelle,
tous les déchets dedans
sont une agression à la nature,
oui la belle aventure
des plongeurs des grands fonds
est celle d’éboueurs
qui combattent la pollution.
Le monde ne tourne pas rond
et les déchets plastiques
sont une exaction
à la faune et à la flore,
à force de trop tirer sur la corde
de sur-pêcher les océans,
c’est de l’irrespect
pour l’héritage aquatique,
il serait temps que les hérétiques
sur leurs bateaux de pêche industrielle
considèrent que la façon la plus belle
de conserver un milieu authentique
serait celle la plus pratique
d’une peinture artistique
qui serait un présent
pour la mer et les éléments



PETITES CACHOTTERIES
Ce n’est que trahisons,
félonie, petites cachotteries
qui dirigent les hommes
dès qu’ils sont ennemis.
Mais pourquoi tant de violence
derrière les frontières des pays
qui n’ont que la haine à partager
dans ces batailles rangées ?
Alors on combattra sans relâche
tous ces traites, tous ces escrocs,
cela suffit de se faire exploiter
de subir l’opprobre d’autrui
quand on veut la paix chez soi.
Alors s’il faut diriger les armées,
nous les emmènerons jusqu’au bout
nous vaincrons toutes les capitales
qui s’opposent à notre liberté,
car finalement nous ne voulons pas
devenir des esclaves modernes,
et quand on se fait envahir
il faut bien se dire
que le monde va s’obscurcir
pour les citoyens effrayés.
Alors il faut se battre
et déployer l’ensemble des forces
pour ne pas se faire avoir,
au fond c’est une question de fierté
mais aussi d’indépendance
et de clairvoyance.
Les rois et présidents
ne sont jamais d’accord
alors ce sont les militaires
qui luttent sur terre
pour tenter de mettre d’accord
des gens que tout oppose.
Dieu choisit celui qui doit gagner,
celui qui ne doit pas mourir
sous peine de voir le monde disparaître,
et c’est quand arrive la fin de la guerre
qu’on juge le bandit qui a emmené
tout le monde dans la tourmente.



LES MACHINES PAR MODULES
J’imagine des machines conçues par modules mécaniques et électroniques clipsables ou vissables à 
l’informatique interchangeable qui seraient recyclables. Ces modules seraient standards par taille et 
respecteraient une norme internationale éditée pour la complémentarité des éléments. Tous les 
fabricants auraient accès à cette bibliothèque, que ce soient les sous-traitants ou les assembleurs.

ARRÊTEZ DE FAIRE LA GUERRE
Messieurs les américains, cela suffit de nous emmener dans votre guerre à travers le monde. Vous 
avez ouvert des conflits sans savoir comment les refermer, et ce sont les autres qui s’y sont collés. 
Alors assoyez-vous à la table des négociations car vous terrorisez tout le monde avec votre grande 
armée. Car c’est à cause de vous que les batailles n’en finissent pas et nous nous voudrions passer à 
autre chose que ces soldats avec leurs fusils qui essayent désespéramment de vous donner la 
victoire alors qu’il paraît vainc que vous et les russes gagnent sur des fronts où vous avez semé la 
terreur. Il faut accepter un nouvel ordre mondial multipolaire invitant la Chine et l’Europe a avoir 
leur mot à dire car ces puissances montantes ont la force armée pour protéger les intérêts 
économiques dans la paix mondiale, une prospérité qui n’admet pas qu’on puisse s’entre-tuer pour 
dominer la planète, c’est une nouvelle ère qui doit s’ouvrir au niveau commercial et la force des 
USA ne suffit plus à la garantir, car le rêve américain s’appuie sur une occupation outrancière quand
tous les pays se mettent d’accord sur des lois sociales et environnementales.



L’AGRICULTURE
à la fin de la seconde guerre mondiale, la France paysanne avait du mal à subvenir à ses besoins. 
Alors elle s’est engagée dans la mécanisation et l’épandage de pesticides pour améliorer la 
productivité, les rendements et l’autosuffisance. C’est ainsi qu’elle développa une agriculture forte 
et qu’on put développer une agro-industrie efficace. Ce fut le symbole d’un pays fort qui 
s’engageait dans la concentration des exploitations, si bien que le nombre d’agriculteurs diminua 
progressivement. Mais aujourd’hui la demande des consommateurs a changé, ils demandent de la 
qualité, du respect de l’environnement et du biologique plutôt que la quantité. Alors c’est la 
traçabilité qui garantie ce qu’on a dans nos assiettes et les règles européennes de la PAC doivent 
changer pour permettre cette transition écologique qui respecte les aliments et l’environnement.

UN VOYAGE AUTHENTIQUE ET RAFFINE
Aujourd’hui, les touristes veulent des voyages authentiques pour découvrir le patrimoine local et 
raffinés car ils aiment leur petit confort. Alors les professionnels ont fait évoluer l’accueil de cette 
population pour leur fournir des monuments rénovés, des activités proches de la nature et des loisirs
qui leur changent les idées. Car l’évasion des vacances est le rêve de ceux qui ont travaillé toute 
l’année pour se les payer, chacun trouvera dans le pays la région qui correspond à ses attentes, que 
ce soit au bord de la mer, en montagne ou dans les campagnes. Cette envie d’air pur et d’espace est 
nouvelle même si les endroits traditionnels où se concentrent les gens sont le rendez-vous de ceux 
qui veulent de la convivialité. Rencontrer d’autres personnes est une façon d’exister et selon son 
argent les personnes vont là où elles peuvent se le permettre, le luxe côtoie le populaire et la mixité 
sociale n’est pas d’actualité quand les riches ont leurs habitudes mais partir en vacances est déjà un 
bien-être qui se paye et qui nourrit une partie de l’économie du pays. Tous les modes d’évasion sont
disponibles en France, le choix infini de sélectionner les plaisirs selon sa personnalité.

LES CONQUÊTES SOCIALES
Les luttes syndicales ont permis la diminution du temps de travail et les congés payés. Alors les 
gens, pour ne pas rester chez soi à s’ennuyer, ont profité de ces avantages sociaux pour s’amuser 
dans le tourisme de masse. L’économie s’est alors adaptée pour être bienveillante avec tous ces 
gens, et progressivement la mer et la montagne se démocratisa à tous ceux qui pouvaient partir. 
C’est une question d’argent qui décida des vacances populaires pour que tout un chacun puisse se 
payer ces évasions. Les gens ont toujours adoré la découverte, cela correspond aux trésors cachés de
la France qui s’ouvraient à la population, et petit à petit la France s’est équipée de toutes les 
infrastructures pour accueillir le plus grand nombre et si le secteur économique est devenu un 
poumon du pays, c’est parce que les étrangers aiment y venir et y dépenser leur devises car les 
régions sont accueillantes.



NEMO
Comme dans Nemo de Walt Disney, je suis un petit poisson clown qui amuse la galerie par son art, 
qui a un handicap comme sa nageoire et qui soit un explorateur des mers. Alors que je suis parti à 
l’aventure, j’ai rencontré des requins qui voulaient me manger mais j’ai aussi trouvé des anémones 
amicales qui m’ont accueilli. Mais je nage dans un océan vaste et dangereux pour moi, seule ma 
vitesse me permet d’échapper aux dangers et c’est un combat pour la survie permanent que je subis 
comme si les prédateurs voulaient me manger. Alors comme Nemo je suis content de retrouver ma 
famille, c’est tellement rassurant de rester en groupe que mon expédition en toute solitude me donne
les vertiges de l’inconnue.


